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Falleció destacado magallánico 
Pedro Sánchez Barría

Sigue la baja de 
casos de Covid, 
pero se mantiene 
alta positividad
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Jefaturas del Hospital Clínico se quejaron ante el Ministerio de 
graves problemas con el Servicio de Salud de Magallanes

Claudia Aguilar: “Es de vital importancia 
continuar realizando screening 

mamario en pandemia. No podemos 
invisibilizar otros problemas de salud 

que aquejan a nuestra población”

matrona del proGrama de la mujer del cesfam damianovic
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Incautan más de 
$129 millones en droga 

sicotrópica

entre honGos máGicos y mezcalina (cactus san pedro)
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Jefaturas de Hospital Clínico informan a Ministerio 
de graves problemas con Servicio de Salud

Desde la subdirección médica hasta los jefes de unidades

A través de una misiva dirigida al subsecretario de Redes Asistenciales, Arturo Zúñiga, develan la tensa relación entre el  ●
Servicio y el HCM, además de pedir su intervención.

Dentro de los firmantes destaca el subdirector médico, 
Claudio Barría, la asesora de Dirección del HCM,  María 
Isabel Iduya, el jefe de la UPC, Christos Varnava, y la 
jefa de Pediatría, Patricia Amarales, entre otros.

Para nadie es un secreto 
la tensa relación que 
existe entre el Servicio 
de Salud de Magallanes 

y los distintos estamentos al 
interior del Hospital Clínico, 
que van desde las subdireccio-
nes médicas hasta los jefes de 
unidades, quienes ayer hicieron 
llegar una carta al subsecretario 
de Redes Asistenciales, Arturo 
Zúñiga, develando las grandes 
falencias que existen en el centro 
asistencial.

“El cúmulo de problemas a 
nivel directivo que se arrastran 
de larga data en nuestro esta-
blecimiento, principalmente en 
su relación con el Servicio de 
Salud de Magallanes y cuyo 
escalamiento puede generar 
problemas de magnitudes in-
sospechadas lo que nos hace 
realizar un obligado alto y esta-
blecer un momento de análisis, 
de búsqueda de soluciones y 

previamente informada ningu-
na jefatura”.

Solicitud en concreto
Dentro de la lectura se apre-

cia en la minuta puntos para 
poder solucionar prontamente 
las dificultades presentadas, 
entre las que destacan:

- Solución def init i-
va a los graves problemas 
de dotación, presupuesto e 
infraestructura.

- Transparentar las decisio-
nes en los ámbitos de dotación, 
gestión de recursos y de infraes-
tructura activando un Consejo 
Técnico.

- No existir un cogobier-
no entre los gremios y sus 

representados, piden no con-
fundir participación, inclusión 
y representación con las res-
ponsabilidades legales de la 
administración.

Finalmente la carta cie-
rra instando la intervención 

del subsecretario Zúñiga, 
exigiendo dar respuesta y so-
luciones a la brevedad para 
poder enfocarse en el trabajo 
conjunto que permita entregar 
las respuestas que la comuni-
dad exige.

Continúa la baja de casos de Covid-19 
pero se mantiene una positividad alta

Nuevamente Magallanes cuadruplicó la media nacional

Marcelo Suárez Salinas
msuarez@elpinguino.com

Un nuevo balance se infor-
mó durante la jornada de ayer 
con 77 casos positivos a Covid-
19 según informó el sistema 
Epivigila del Ministerio de Sa-
lud, llegando así a un total de 
11.130 casos desde que se ini-
ció la pandemia.

En el detalle, los nuevos po-
sitivos pertenecen a las comunas 
de Punta Arenas con 57 personas, 
16 a Puerto Natales, 2 a Porvenir 

y 2 en San Gregorio.
A nivel hospitalario, desde la 

Seremi de Salud se informó un total 
de 80 pacientes internados a cau-
sa del Covid-19 en la red de salud 
de Magallanes, de los cuales 69 se 
encuentran en el Hospital Clínico 
de Punta Arenas, 9 en Puerto Na-
tales y 2 a Puerto Williams.

Respecto a hospitalizados, 
60 se encuentran en aislamien-
to en el HCM y 20 en la Unidad 

de Pacientes Críticos del esta-
blecimiento de salud, de estos 
últimos, 18 están con soporte 
respiratorio además de con-
firmar la aeroevacuación de 
dos personas hacia el norte 
del país.

Positividad continúa alta
Lo que ya se transformó 

en una constante es que Ma-
gallanes encabece el listado 
de positividad en relación 
a la cantidad de exámenes 
PCR informados, es así 
como en la jornada de ayer 
se informaron 403 exámenes 
otorgando una positividad 
del 19% con una acumula-
da en los últimos siete días 
equivalente al 20%, cua-
druplicando así la media 
nacional que se encumbra 
en un 5% y seis veces más 
que la informada en la Re-
gión Metropolitana que solo 
alcanzó un 3%.

compromisos por mejorar el 
actual estado de las cosas”, 
parte indicando la misiva fir-
mada por los altos mandos del 
Hospital Clínico.

“Preocupa que muchas de 
las decisiones que se han ins-
truido, no hayan sido evaluadas 
en su mérito por las instancias 
de jefaturas técnicas y jefaturas 
directamente comprometidas, 
más grave aún, que las pocas 
veces en que han sido consul-
tadas, los argumentos técnicos 
no son escuchados ni tomados 
en cuenta siendo que repercuten 
en el funcionamiento directo de 
las actividades de nuestro esta-
blecimiento y en la atención de 
nuestros pacientes”, continúa la 
carta haciendo clara alusión a 
que el establecimiento “a nues-
tro parecer, se ha transformado 
en un mero buzón de instruccio-
nes provenientes de la Dirección 
del Servicio”.

Otro de los cuestionamien-
tos que se hace alusión es a los 
apoyos provenientes desde otras 

regiones por parte del personal 
médico, “en principio son pre-
sentados como un apoyo para 
reforzar nuestra falta de recur-
so humano disponible y que 
termina siendo una visita inqui-
sidora, sin objetivos definidos y 
que de forma sorpresiva evalúa 
nuestro quehacer sin haber sido 

VER DOCUMENTO

https://www.facebook.com/258009248105644/posts/796899370883293/?vh=e&extid=0
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/posts/3468051673232513
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Jesús Nieves
jnieves@elpinguino.com

El Cesfam Damianovic lanzó la Campaña “Hazte la mamografía” enfocada en 
mujeres de 40 años. Para acceder a ello se debe enviar un correo a maternidad.
damianovic@gmail.com
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Las atenciones para 
el control de mamo-
grafías también han 
disminuido notoria-

mente durante la pandemia. 
Por ejemplo, en el Cesfam 

Juan Damianovic de Punta 
Arenas, estas consultas dis-
minuyeron en 80 por ciento 
en abril. 

La matrona encargada 
del Programa de la Mujer del 
establecimiento de salud pú-
blica, Claudia Aguilar, dice 
que en ese período disminu-
yó tanto porque 
“no sabíamos 
cómo enfrentar 
esta pandemia, 
pero después nos 
organizamos y 
nos contactamos 
con las usuarias 
y se han abierto 
nuevamente la posibilidad 
de retomar los controles 
ginecológicos”.

Aún así, de acuerdo con 
los datos del establecimiento 
en 2018 se realizaron 940 ma-
mografías a mujeres inscritas 

entre 40 y 74 años. Esa cifra 
ha disminuido este año ya que 
hasta el momento solo se han 
podido realizar 354.

La profesional explica 
que, durante los últimos años, 
la detección del cáncer de 
mama se ha elevado, inclu-
so, señala que es una de las 
regiones que tiene la mayor 
tasa de cáncer de mama a ni-
vel nacional. 

Los factores de riesgo que 
influyen son: sedentarismo, 
obesidad en mujeres, consu-
mo de tabaco y componente 
genético.

Pero todo ha cambia-
do luego de la 
modif icación 
que sufrió el es-
tablecimiento 
para aumentar 
las consultas de 
las usuarias.

Las matro-
nas se encuentran 

trabajando 7x7. Una semana 
en el Cesfam y otra con te-
letrabajo. La profesional que 
se encuentra en esta última, 
se encarga de contactar a las 
usuarias para realizarle una 
serie de preguntas acordes 
al examen médico. También 
se les educa para la revisión 
mensual que tienen que ha-
cerse en la mama mujeres y 
hombres. En base al resultado, 
se le solicita una mamografía 
o ecografía mamaria depen-
de de la edad que tenga la 
usuaria.

“Gradualmente hemos 
aumentado la atención, si 
generalmente realizába-
mos 100 exámenes físicos 

en septiembre realizamos 63 
solicitudes de mamografía. 
Ya estamos recuperando la 
atención, pero no de mane-
ra presencial, solo si es algo 
muy específico. El examen 
se hace cada dos años y a las 
usuarias que les corresponde 
repetir mamografía, aunque 
no tengan síntoma se le rea-
liza el examen por teléfono”, 
precisa Aguilar.

Cáncer de mama en pandemia: en 65% han 
disminuido las mamografías en Cesfam Damianovic

La encargada del Programa de la Mujer del Cesfam Damianovic, matrona Claudia Aguilar, explica la disminución se debe  ●
“porque no sabíamos cómo enfrentar esta pandemia”. Sin embargo, sostuvo que con organización “se ha abierto la posibilidad 
de retomar los controles”.

El año pasado se realizaron 940, durante este período tan incierto solo van 354

se realizaron en el Cesfam Juan 
Damianovic de Punta Arenas 
en 2018, a mujeres inscritas 
entre 40 y 74 años mediante 
el Convenio de Resolutividad 
de Imágenes Diagnósticas 
en APS.

940mamografías

Uno de los exámenes que se 
debe hacer de forma presen-
cial es el Papanicolau. Para 
ello, el Cesfam Damianovic 
dispuso horario diferido y 
con una extensión de hora-
rio entre las 17.00 y 19.00 
horas, solo para realizar 
exámenes de ese tipo. 
“Lo hicimos así para que 
las usuarias que son ma-
yores de 50 años estén más 

resguardadas para evitar el 
contacto con personas que 
pudiesen tener el virus. Por 
lo tanto, la importancia de 
cuidar el control ginecoló-
gico de forma preventiva 
en la pandemia es algo que 
tenemos que seguir promo-
cionando y es algo que las 
matronas de APS hemos 
estado trabajando”, agre-
ga Aguilar.

Examen del Papanicolau 

Síntomas
L a  p r ofe s io n a l  e n 

Matronería, explica que al-
gunos síntomas son: pelotita 
en el pezón, hundimiento 
de la mama o sangrado en 
el pezón.

“Es de vital importancia 
continuar realizando scree-
ning mamario en pandemia. 
No podemos invisibilizar 
otros problemas de salud 
que aquejan a nuestra po-
blación. Lamentablemente 
esos dos tipos de cánce-
res ginecológicos son de 
aparición lenta y muchas 
veces asintomáticos en 
sus primeras etapas, en-
tonces, cuando aparece 
un síntoma en especial en 

La Región de Magallanes 
tiene una de las más altas 

tasas de incidencia de 
cáncer de mama a nivel 

nacional.

Es de vital 
importancia 
continuar realizando 
screening mamario 
en pandemia. 
No podemos 
invisibilizar otros 
problemas de salud 
que aquejan a 
nuestra población”.
Claudia Aguilar,
matrona encargada del 
Programa de la Mujer del 
Cesfam Damianovic.

el cáncer de mama, signi-
fica que está en una etapa 
más avanzada y que por lo 
tanto, la intervención que 

uno pueda hacer terapéu-
tica para recuperar a esa 
mujer se disminuye”, des-
taca Aguilar.
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Gerardo I. Pérez F.
gperez@elpinguino.com

El abogado Alfonso Campos presentó recurso de 
protección para resguardar la salud de los vocales.

postura en cuanto a los 
contagios, mencionan-
do que “uno de los más 
defensores de la realiza-
ción del plebiscito es un 
decano de salud, doctor 
Hernán Sandoval, que ha 
reconocido que por cada 
caso detectado hay siete 
más que pueden conta-
giar.  Lo que signif ica 
que cada cuatro mesas 
van a haber un vocal o 
apoderado portador del 
virus y 15 votantes por 
mesa. Todos ellos tienen 
que sacarse la mascarilla 
para identificarse. Nadie 
puede darle la seguridad 
a un vocal que no se pue-
de contagiar, por lo que 
va contra todas nuestras 
garantías constituciona-
les obligar a una persona 
arriesgar a la salud”.

Por otra parte, Campos, 
indica que la junta elec-
toral no aceptó excusas 
que fueran el solo hecho 
de tener miedo.

“Por otro lado los que 
fueron nombrados de re-
emplazo ya no pueden 
excusarse y tendrán que 
defenderse después en el 
Juzgado de Policía Local. 
Después tenemos los que 
van a ir a votar y los obli-
gan a quedarse de vocal, 
incluso con la fuerza públi-
ca. Esto va a provocar que 
mucha gente que quiere ir 
a votar no lo haga ya que 
es muy distinto el riesgo 
de vocal de mesa. Prueba 
de ello que tanto los co-
mandos del apruebo como 
del rechazo no han podido 

llegar a un diez por ciento 
de los apoderados y la ma-
yoría dice que solo va a ir 
para el escrutinio”, mani-
festó Campos.

Otros países con 
procesos eleccionarios

El abogado Alfonso 
Campos, además revisó 
datos de los distintos países 
que han realizado durante 
tiempo de pandemia pro-
cesos eleccionarios y con 
dichos antecedentes el pro-
fesional realizó diversos 
estudios comparativos en el 
cual refleja cómo luego de 
dos semanas de realizado 
estos procesos eleccionarios 
comienzan los brotes masi-
vos de contagios, situación 

que según relata Campos 
“es preocupante y eso es lo 
que trataremos de ver con 
este recurso”.

Abogado presenta recurso de 
protección en favor de vocales de 

mesas por posibles contagios de Covid 
El profesional expresó que “nadie puede darle la seguridad a un vocal que no se puede contagiar, por  ●

lo que va contra todas nuestras garantías constitucionales obligar a una persona arriesgar la salud”.

Magallánico Alfonso Campos

Q uedan ocho días 
para el plebis-
cito nacional, 
y hay muchas 

personas que consideran 
que es un r iesgo hacer 
dicho proceso eleccionario 
debido a la alta tasa de 
contagios existentes en la 
Región de Magallanes.

Es por eso 
que el aboga-
do Alfonso 
Campos pre-
sentó ayer un 
r e c u r s o  d e 
protección en 
la Cor te de 
Apelaciones 
d e  P u n t a 
A r e n a s , 
en cont ra de la  Junta 
Electoral del Servel, y to-
dos los jefes de locales, en 
favor de quienes salieron 
elegidos para ser vocales 
de mesas, ya que, a cri-
terio de Campos, dichos 
vocales son las personas 
que podrían verse más 

perjudicado, debido a que 
ellos estarán expuestos a 
más de doce horas en los 
locales de votación.

Al respecto, el abo-
gado expresó que “lo 
que nos toca ver a diario 
es la gran preocupación 
que tienen los magallá-
nicos de contagiarse en 
el plebiscito”.

Ca mp os  c r i t icó  l a 
postura del Ejecut ivo, 

mencionan-
do  que  “e l 
G o b i e r n o 
central como 
siempre no se 
ha puesto en 
la cabeza que 
por mientras 
en Santiago 
los casos ac-
tivos son 46 

por cada 100.000 habitan-
tes acá son 920. Es decir 
por un contagiado de allá 
acá hay veinte y sin em-
bargo toman las mismas 
medidas”.

Además, el abogado 
expone a especialistas 
que han manifestado su 

Lo que nos toca 
ver a diario es la 
gran preocupa-
ción que tienen los 
magallánicos de 
contagiarse en el 
plebiscito”.

Alfonso Campos,
abogado.

El reconocido abogado 
magallánico, Alfonso 
Campos, recurrió a la 

Corte de Apelaciones para 
presentar el recurso de 

protección a favor de los 
vocales. 

Durante la jornada de 
ayer, desde la Intendencia 
de Magallanes dieron a 
conocer que la intendenta 
Jennifer Rojas permanecerá 
en cuarentena preventi-
va, luego de que la seremi 
de Gobierno, Alejandra 
Muñoz, diera positivo al 
test PCR.

Ambas autoridades ha-
bían estado juntas el fin de 
semana por diversas reunio-
nes, es así que la seremi de 
Gobierno desde esta sema-
na se encuentra realizando 
un estricto periodo de aisla-
miento tal como lo señalan 
los protocolos de salud.

En el comunicado ex-
plican que “Muñoz está con 
síntomas leves y en buen 
estado de salud”.

En cuanto a la in-
tendenta no se refieren, 
sin embargo, fuentes del 
Gobierno señalan que se 
encontraría en buen esta-
do de salud y a la espera de 
su resultado de PCR.

Debido a ambas cuaren-
tenas, la primera autoridad 
regional será subrogada 
por el seremi de Justicia 
y Derechos Humanos, 
Fabián Mella, y la seremi 
de Hacienda, Lil Garcés, 
reemplazará a la vocera 
de Gobierno.

Intendenta en 
cuarentena 
preventiva tras 
caso positivo 
en su gabinete 
de Gobierno

Contacto estrecho
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Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Seremi de Salud instruyó 
sumario sanitario en LIDER

Organismo detectó deficiencias sanitarias en el establecimiento

Hasta el cierre de esta edición no hubo pronunciamiento de la Empresa Walmart.  ●
Dirigentes sindicales no quisieron referirse al tema.

Esta imagen fue captada ayer por este medio en 
dependencias del establecimientoLa Secretaría Regional 

Ministerial de Salud 
instruyó un sumario 
sanitario en contra 

del Supermercado LIDER de 
Punta Arenas, luego que una 
fiscalización en terreno de-
tectara diversas deficiencias 
sanitarias.

La denuncia surgió luego 
que llegara a conocimiento de 
las autoridades un video que 
mostraba roedores supuesta-
mente, en una bodega al interior 
del establecimiento.

Al consultar por este video 
a las autoridades correspon-
dientes, el cual circuló ayer 
profusamente en redes sociales, 
la Seremi de Salud respondió a 
Pingüino Multimedia: “Se re-
cibió esa denuncia y se fue a 
fiscalizar el supermercado este 
miércoles, no detectando pre-
sencia de roedores en la visita. 
De todas formas, se inició un 
sumario por diversas deficien-
cias sanitarias detectadas”.

Denuncias
Al respecto, la autoridad 

insistió en la necesidad e impor-
tancia de realizar las denuncias 
a la autoridad correspondiente, 
a través de oirs.minsal.cl.

Silencio
En tanto, consultamos con 

diversos dirigentes sindicales 
de la empresa pero no quisieron 
referirse al tema o bien, indica-
ron que este tipo de materias las 
ventilan en forma interna.

Sindicato externo
Por su parte Alejandra , pre-

sidenta del sindicato N° 1 de 
Sermac, empresa de seguridad ex-
terna del Supermercado comentó 
“nuestros guardias nos comentan 
que hay una plaga de ratones, no 
son tan pequeños como dicen, 
sino más bien son guarenes, el 
foco es donde está la bodega de 
vino, allí han encontrado bastan-
te, también en la sala, esto es una 
plaga, claramente el Lider esto lo 
tiene callado, es un foco de infec-
ciones tanto para clientes como 
para los trabajadores”
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Concluyendo exitosamente 
un intenso período de pruebas 
técnicas, ayer entró oficial-
mente en operación el nuevo 
parque eólico Vientos Patagó-
nicos, iniciativa impulsada por 
ENAP en conjunto con Pec-
ket Energy.

Ubicado en el comple-
jo industrial Cabo Negro, el 
parque está compuesto por 3 
aerogeneradores de una altu-
ra máxima de 122 metros, los 
que, en su conjunto, pueden 
inyectar hasta 10,35 MW de 
potencia al sistema eléctrico 
de Punta Arenas, lo que se tra-
duce en energía para unos 15 
mil hogares. “Estamos muy 
contentos, porque pusimos en 
marcha nuestro parque eólico. 

Ahora, con los vientos maga-
llánicos, podemos atender al 
15% del consumo residencial 
eléctrico de la ciudad, por lo 
tanto, esto va a ser un aporte 
importante de energías reno-
vables en la región”, destacó 
el gerente general de ENAP, 
Andrés Roccatagliata. 

De este modo, el uso de 
energías renovables no con-
vencionales se eleva de un 2 
a un 18% en la matriz ener-
gética regional, reduciendo 
la emisión de gases de efecto 
invernadero.

El proyecto representó una 
inversión de US$22 millones, de 
los cuales US$5 millones fue-
ron aportados por el Gobierno 
Regional de Magallanes.

Parque eólico inició su
operación en Cabo Negro

Inyectó energía a Punta Arenas

VER PÁGINA

Walmart
Hasta el cierre de esta edi-

ción, la Empresa Walmart 
-propietaria de Supermercado 

LIDER- y consultada por 
Pingüino Multimedia, no se 
refirió al sumario sanitario al 
local de Punta Arenas.

https://www.enap.cl/sala_prensa/noticias_detalle/general/2334/parque-eolico-vientos-patagonicos-inicio-operacion-inyectando-energia-limpia-a-la-red-electrica-de-punta-arenas
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Roberto Martínez
rmartinez@elpinguino.com

Incautan más de cinco kilos de drogas 
psicotrópicas y 20 plantas de cannabis 

avaluadas en casi $130 millones

Es la neutralización más grande registrada en la región de este tipo de sustancias naturales 

Efectivos del OS-7 de Carabineros dieron un gran golpe al narcotráfico tras una investigación que se extendió por casi  ●
nueve meses, logrando arrestar a dos individuos que se dedicaban a cultivar “hongos mágicos” y marihuana, además de 
extraer mezcalina desde cactus San Pedro.

La incautación fue liderada por el equipo del 
OS-7 de Carabineros.
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Un golpe al narcotráfico 
dio ayer el personal 
de la sección OS-7 de 
Carabineros, tras reali-

zar la neutralización más grande 
registrada en la región de sustancias 
psicotrópicas y alucinógenas de 
tipo natural, las cuales se esta-
ban comercializando en Punta 
Arenas.

Fue un proceso investigati-
vo de larga data, que se extendió 
por más de nueve meses, y que fi-
nalmente tuvo éxito cuando este 
viernes los policías dieron cum-
plimiento a una orden de entrada 
y registro a dos domicilios inda-
gados por el delito de tráfico de 
drogas.

De esta forma, se decomisaron 
3 kilos 208,9 gramos de hongos 
psinocybe (o comúnmente lla-
mados hongos mágicos), 1 kilo 
950,5 gramos de mezcalina ex-

traída desde el cactus San Pedro, 
79,9 gramos de marihuana ela-
borada y 20 plantas del género 
cannabis tipo indica, con una al-
tura que fluctúa entre 70 cm. y un 
metro la más alta.

A la vez, se incautaron imple-
mentos para el cultivo, incluyendo 
una máquina deshidratadora para 
acelerar el proceso de secado de 
las referidas sustancias, como 
también se confiscó el vehículo 
empleado para la distribución y 
el transporte de las drogas.

Con este operativo se logró 
retirar de circulación 64.292 do-
sis de flor de cannabis y hongos, 
lo que si eventualmente hubiese 
sido comercializado alcanzaría 
un valor en el mercado ilícito de 
$129.500.000.  

Tenían un 
laboratorio artesanal

Cabe indicar que los “hongos 
mágicos” eran cultivados en ca-
jas plásticas, siendo producidos 

en perfectas condiciones, para 
luego ser deshidratados, todo 
lo cual era llevado a cabo en 
un laboratorio artesanal ocul-
to en el interior de uno de los 
domicilios. De esta forma, man-
tenían un nivel de estudio sobre 
el cultivo para luego llegar a 
un consumidor final, conduc-
ta que es sancionada por la Ley 
de Drogas.

Efectos y síntomas
En ese contexto, es dable ha-

cer presente que dicha sustancia 
vegetal es altamente alucinóge-
na y puede ser mortal en caso 
de ser consumida en altas dosis, 
donde se evidencia un comporta-
miento y sintomatología similar 
al ácido lisérgico LSD.

Comúnmente las esporas de 
hongos son ingresadas ilegal-
mente al país para ser cultivadas 
en forma artificial, existiendo 
tutoriales en sitios de internet 
para realizar el cultivo. 

“Lo peligroso de esta droga 
encontrada en Punta Arenas es 
que su consumo puede producir 
problemas cardíacos, alteracio-
nes renales, paranoia y crisis de 
angustia. Es tan fuerte que podría 
llegar al suicidio o accidentes que 
puedan ocasionar la muerte”, se 
indicó desde Carabineros. 

Por otra parte, los efectos de 
consumir la mezcalina del cactus 
San Pedro que también fue incau-
tada, pueden producir dependencia 
física y psíquica, capaz de provo-
car graves efectos tóxicos y daños 
considerables a la salud, siendo 
utilizada por consumidores más 
experimentados.  

Surgen nuevo 
tipo de consumidores

Al equipo del OS-7 le lla-
mó poderosamente la atención el 
nivel de consumidores que está 
surgiendo en la ciudad de Punta 
Arenas, asegurando que éstos es-
tán teniendo un mayor acceso a 

la información con un poder ad-
quisitivo superior, los que pueden 
determinar el tipo de experiencia 
que desean enfrentar consumien-
do este tipo de sustancias, que 
actualmente tienen un valor en el 
mercado ilícito de 20 mil pesos por 
cada medio gramo de hongos má-
gicos, aproximadamente.

Finalmente, y tras el operativo, 
se dio cumplimiento a dos órdenes 

de detención que estaban vigentes 
por el delito de tráfico de drogas, 
en una causa judicial que ya se 
había iniciado aunque bajo reser-
va, concretando la aprehensión de 
Julio Fernando Araya Zamora, de 
31 años; y Emmanuel Alejandro 
Díaz Coronado, de 25 años. Ambos 
individuos deberán comparecer du-
rante esta jornada en audiencia de 
control de detención.

Dado los casos de contagio por co-
ronavirus registrados en el Complejo 
Penitenciario de Punta Arenas, las 434 
personas privadas de libertad que se 
encuentran hoy recluidas en la cárcel 
han debido reducir al máximo su nivel 
de interacción al interior de los distin-
tos módulos.

Desde la suspensión de las visitas en 
marzo de este año, las videollamadas 
y diversas actividades deportivas, de 
recreación y cultura, han sido las prin-
cipales instancias de esparcimiento, las 

que sin embargo debieron restringirse 
en pos de las medidas de bioseguridad 
adoptadas para resguardar tanto a la 
población penal como a los funciona-
rios de Gendarmería.

Por lo mismo, el área de Reinserción 
de Gendarmería en Magallanes gestio-
nó gracias a recursos otorgados por la 
subdirección nacional de Reinserción 
Social, la compra de diez televisores 
LED para ser instalados en los salones 
con que cuenta cada módulo, así como 
en la sección femenina, y de esta manera 

poder ofrecer cierto nivel de esparci-
miento mediante canales abiertos de 
televisión y su programación habitual, 
explicó la jefa regional (S) de Reinser-
ción, Tania Reyes Coronado.

Cabe agregar que a la fecha, de los 
15 casos positivos para Covid-19 de-
tectados al interior del penal, todos 
se encuentran en condición de “recu-
perados”, mientras que 13 personas 
privadas de libertad están en aisla-
miento preventivo, todos en buenas 
condiciones de salud.

Compran diez televisores para los 434 internos de la cárcel de Punta Arenas
Actualmente hay 13 presos en aislamiento preventivo por Covid-19

VER VIDEO

https://youtu.be/p5gK3F269d8
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Por un cuasidelito de negli-
gencia médica, una vecina 
de Puerto Williams inter-
puso ante el Juzgado de 

Garantía de dicha ciudad una querella 
criminal contra quienes resulten 
responsables, luego de que sufriera 
la pérdida de un 60 por ciento de 
su audición tras una demora en las 
comunicaciones entre el Hospital 
Comunitario Cristina Calderón y 
los especialistas del Hospital Clínico 
de Magallanes.

Según se extrae del documento, 
la mañana del pasado 5 de agos-
to, la paciente identificada como 
Carolina La Paz Cárdenas Astorga 
despertó con una incomodidad en 
su oído derecho, sin poder escuchar 
nada, por lo cual se dirigió hasta el 
recinto asistencial de la capital de 
la Provincia Antártica, donde le 
recetaron unas pastillas para ali-
viar el dolor y mejorar la audición, 
lo que no habría surtido efecto. De 
esta forma, la mujer concurrió por 
segunda vez, donde nuevamente le 
indicaron que debía ingerir otros 
medicamentos.

Con la persistencia del dolor 
y sin percibir mejoría alguna, lle-
gó por tercera vez hasta el hospital, 
donde el diagnóstico esta vez fue de 
otitis aguda, y se sugirió por parte 
del equipo facultativo que la aten-
dió, que debía trasladarse hasta el 
Hospital Clínico de Magallanes, 
ante la incertidumbre de que el pa-
decimiento fuera otro.

Cerca de un mes tuvo que es-
perar Carolina, para recién en el 
pasado mes de septiembre poder lle-
gar hasta la capital regional, donde 
fue atendida por un especialista, y 
tras someterse a diversos exámenes, 
se le diagnosticó sordera súbita.

Perdió el 60% 
de audición

Para peor, el médico que la trató 
le dijo que no tenía que haber es-

perado tanto tiempo ya que aquello 
le perjudicó aún más los problemas 
de audición, indicándole que perdió 
cerca del 60 por ciento de su capa-
cidad para oír.

“Ella se presentó oportunamen-
te a pedir un tratamiento auditivo, 
tras notar que tenía molestias en 
su oído. Acá no se efectuaron los 
trámites que correspondían en su 
oportunidad para haberla derivado 
a un especialista o haber efectuado 
algún tipo de consulta mediante el 
sistema de telemedicina o por otro 
medio. Esta demora en el traslado 
en la evacuación de ella significó 
de que tuviera una pérdida impor-
tante de su audición, que hoy día 
llega al 60 por ciento, y esto la-
mentablemente es irrecuperable”, 
manifestó el abogado patrocinan-
te Juan José Arcos.

Actualmente, la vecina de 34 
años está en tratamiento de mane-
ra particular, debiendo pagar todo 
lo que aquello significa, acusando 
que su condición se debe a la falta 
de servicio y lo tardío de la deri-
vación por parte del Hospital de 
Puerto Williams.

Diligencias que 
se piden

En la acción penal se pide que 
se dé una orden amplia de investiga-
ción a la Policía de Investigaciones 
(PDI), además de que se cite a de-
clarar la víctima de los hechos como 
querellante. También, que se oficie 
al Hospital Comunitario de Puerto 
Williams Cristina Calderón y al 
Hospital Clínico de Magallanes, a fin 
de que ambos nosocomios remitan 
al Ministerio Público las respecti-
vas fichas clínicas de la paciente. 
Asimismo se pidió que se ordene 
al Departamento de Negligencias 
Médicas del Servicio Médico Legal, 
la realización de un peritaje a fin de 
establecer si ha habido infracción 
a la lex Artis, y finalmente que se 
realice por parte de este organismo 
un peritaje sobre las secuelas que 
tendrá la víctima.

Vecina de Puerto Williams pide que se 
investigue eventual negligencia médica 

tras perder el 60 por ciento de su audición
La víctima de este caso, Carolina Cárdenas Astorga, acusó que su condición actual se debe a la falta de servicio y lo  ●

tardío de la derivación por parte del recinto médico de la capital Antártica hasta el principal establecimiento asistencial de 
Magallanes.

Interpuso una querella
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Señor Director:
Hace un mes, se conmemoraba en todo el mundo 

el Día Mundial de la Concientización de Duchenne. 
La Distrofia Muscular de Duchenne es una de las dis-
trofinopatías más frecuente de la infancia, y una de las 
más graves, que afecta a todos los músculos del cuer-
po: las piernas, los brazos, el corazón y los músculos 
respiratorios. Además, durante todo el mes, son varias 
las distrofias que conmemoran su día y son muchas las 
asociaciones de pacientes que se organizan para visibi-
lizar las problemáticas que las rodean.

En este escenario, nos organizamos distintas aso-
ciaciones: FELCH, Fundación ADN Chile, Asociación 
Dimus Chile y la Federación de Enfermedades Poco 
Frecuentes Chile (FENPOF Chile) para lanzar la cam-
paña “Sonrisas de Duchenne”, una campaña más que se 
suma a una larga lista de iniciativas que busca poner te-
mas relevantes y delicados sobre la mesa como el poder 
contar con acceso a tratamientos de alto costo. 

El llamado que hacemos es a los tomadores de de-
cisiones a que no se olviden de estos pacientes que en 
temprana edad de sus vidas es fundamental es poder 
iniciar tratamientos. Ya por el efecto de la pandemia, 
tenemos pacientes que no pueden viajar a Santiago a 
realizar su tratamiento multidisciplinario, clave para 
su calidad de vida.

La importancia de realizar un diagnóstico tem-
prano a pacientes que padecen distrofias musculares 
(DM), puede marcar la diferencia en la progresión de 
la enfermedad. Determinar el tipo de DM, con la ayu-
da del conocimiento y evaluación oportuna por parte 
de médicos y especialistas, permiten lograr tratamien-
tos más efectivos.

Myriam Estivill, Presidenta 
de Fundación FELCH

Marcela González, Presidenta 
de Fundación ADN Chile

Igor Navarrete, Presidente 
de Asociación Dimus Chile

Víctor Rodríguez, Presidente 
de FENPOF Chile

Señor Director:
Hoy las empresas juegan un rol decisivo en 

promover y respetar los Derechos Humanos de 
sus colaboradores, colaboradoras, clientes, con-
tratistas, proveedores y las comunidades con que 
se relacionan; derechos que son fundamentales 
para la calidad de vida de todos quienes integran 
la cadena de valor de una compañía.

Esta visión es ratificada con una noticia que 
da una clara señal de lo que se viene para todas 
las compañías del mundo: 26 empresas y orga-
nizaciones - entre ellas Adidas, Unilever, Nestlé, 
ABN-Amro - firmaron una declaración conjunta 
para impulsar que se legisle para hacer obligato-
ria la Debida Diligencia en Derechos Humanos y 
Medio ambiente en la Unión Europea (UE).

Pero ¿cómo llevamos adelante esta prácti-
ca? ¿las empresas están realmente al tanto de su 
situación y de su cadena de valor en materia de 
Derechos Humanos y Medio Ambiente? Hoy más 
que nunca se hace imprescindible para la correcta 
gestión de una empresa conocer estas respuestas. 
En efecto, la compleja realidad que enfrentamos 
a causa de Covid-19 puede presentar un sinfín de 
graves afectaciones a los Derechos Humanos de 
colaboradores y colaboradoras; pasando por el he-
cho de que trabajen sin elementos de protección 
específicos, hasta el no tener acceso a informa-
ción sobre los protocolos de la empresa respecto 
de los procedimientos a seguir en el marco de la 
pandemia o a no tener un mecanismo de reclamo 
para denunciar situaciones que los expongan.

Aún existe un gran número de compañías 
que desconoce todos sus riesgos de afectación 
para con los Derechos Humanos y el Medio 
Ambiente, lo que puede dañarles seriamente, ya 
sea provocando conflictos con las comunidades, 
trabajadores y trabajadoras, y ONG’S, u ocasio-
nando causas judiciales, entre otros escenarios 
nada de favorables.

Pero estos riesgos sí se pueden prevenir ¿cómo? 
a través del uso de herramientas diseñadas para 
detectar riesgos de afectación, verificar, hacer 
seguimiento y corregir los procesos internos de 
una compañía, que es justamente lo que se logra 
al aplicar de manera sistemática un mecanismo 
de Debida Diligencia. 

La Debida Diligencia, como un proceso con-
tinuo de gestión de una empresa, acorde a las 
circunstancias del momento -sumado a las carac-
terísticas del rubro, el territorio donde opera y el 
contexto en que realiza su actividad- le permite 
hacer frente a su responsabilidad de respetar los 
Derechos Humanos y el Medio Ambiente.

Vilma Pérez, Consultora sénior 
en sostenibilidad, Arcadis Chile

Señor Director:
Al analizar el comportamiento del virus a nivel internacional, podemos apreciar que este no desaparece en la 

época estival, tal como sucede con las diversas cepas de la influenza y otros virus respiratorios que se hacen pre-
sentes durante otoño e invierno y con el aumento de las temperaturas disminuyen significativamente su incidencia 
en la población. Sin embargo, la comunidad científica ha demostrado que los altos índices de radiación ultravioleta 
pueden provocar la muerte del virus, produciendo que los espacios al aire libre sean más seguros para desarrollar 
actividades respetando siempre  las medidas sanitarias. Mientras no exista una vacuna vamos a tener que aprender 
a convivir con COVID- 19, lo que implica llevar a cabo todas las estrategias de prevención, especialmente con el 
desconfinamiento progresivo  que exige una mayor responsabilidad individual y colectiva. Es fundamental con-
tinuar respetando las normas de distanciamiento físico, uso de mascarilla, lavado frecuente de manos con agua 
y jabón, aplicación de alcohol gel, entre otras tantas medidas de prevención. Es relevante que aprendamos de las 
experiencias de otros países  para evitar los posibles rebrotes, considerando el aumento de la movilidad con los 
viajes interregionales en comunas que se encuentren en fase 3 o superior. Además, es fundamental que la autori-
dad sanitaria continúe  con la estrategia de testeos preventivos de COVID-19, mejorar la trazabilidad, asegurar el 
aislamiento de los casos confirmados y cuarentena preventiva de los contactos estrechos de estos.

Alejandro Lara, Académico Escuela de Enfermería Universidad de Las Américas

Señor Director:
Hace unos días, se dio el anuncio de la creación de un Fondo Especial para las Pymes y el Turismo por US$ 

120 millones, en el marco del Proyecto de Ley de Presupuestos 2021, lo cual representa una excelente señal de 
respaldo para el complejo escenario que viene. No obstante, es importante tener claros los desafíos que las Pymes 
enfrentan actualmente. Por un lado, están las sobrevivientes que se vieron obligadas a innovar y adaptarse a la 
nueva realidad o, incluso, cambiar su línea de negocio para no quebrar. En la otra vereda, destacan las que operan 
en industrias que resultaron mucho más dañadas en estos meses, como son la hotelera, restaurantes y construc-
ción, y que dependen netamente de lo que viene en el mediano plazo para ver si logran sostenerse. Recordemos 
que muchas ya se habían visto fuertemente golpeadas hace un año con el estallido social, y por ende, la para-
lización de sus actividades. En ese marco, hacemos un llamado a prever el estado de las pequeñas y medianas 
empresas tras esta crisis y la eficacia real de estos recursos, pues si bien existen algunas que todavía cuentan con 
cierta holgura en su financiamiento, gracias a las medidas estatales y privadas que surgieron este año, no es un 
fenómeno generalizado y, sin duda, no prevalecerá por mucho tiempo. Se deberían extender además algunos 
beneficios como la reducción transitoria del pago del impuesto de timbre y estampilla, que terminaba en sep-
tiembre. Todo lo que vaya en apoyo de la principal fuente laboral en Chile es necesario.

Gustavo Ananía, gerente general de RedCapital.cl

EnfErmEdadEs poco 
frEcuEntEs: una 
tarEa pEndiEntE

minoría

rEtos dEl mundo 
EmprEsarial

altas tEmpEraturas y coVid ¿Qué pasará con las pymEs?

funcionarios públicos 
y el papelón por el 
Bono clase media

“lo ocurrido con el aprovechamiento del Bono de 
clase media por parte de miles de personas que no lo 

necesitaban es un aprovechamiento vergonzoso que nos 
sonroja como país. más aún en momentos en que muchas 
personas han perdido sus trabajos y necesitan una mano 

solidaria de verdad”. 

El Estado debe recuperar los dine-
ros asignados a quienes recibieron 
un beneficio que no les correspon-
día. La situación es impresentable 
y nos habla del aprovechamiento 
excesivo que hay en un país que se 
creía a las puertas  del desarrollo. 
El llamado Bono Clase Media —que 
implicó la entrega de entre $100 
mil y $500 mil a trabajadores y pe-
queños empresarios— no consideró 
mecanismos para comprobar, antes 
de la entrega del beneficio, la vera-
cidad de la información reportada 
por los solicitantes, incluso en el caso 
de trabajadores del sector público. 
El Servicio de Impuestos Internos 
(SII) contabilizó que 437.703 perso-
nas (27,4% del total de beneficiarios) 
habrían accedido al bono de modo 
aparentemente fraudulento, al ha-
ber declarado ingresos tributables 
inferiores a su monto real. Se estima 

que la suma comprometida alcanza 
en total a los US$ 256 millones. Y 
ese dinero es de todos los chilenos 
y en las actuales condiciones en las 
que está el país, ese monto debe ser 
devuelto a las arcas fiscales. pero 
lo que resulta aún más impresenta-
ble es el llamado de parlamentarios 
del Frente Amplio —al que se han 
sumado congresistas de otras ban-
cadas— a dictar un “perdonazo” 
y dejar de lado los esfuerzos por 
recuperar los recursos mal asig-
nados. Se culpa absolutamente al 
Gobierno, como sino hubiera res-
ponsabilidades individuales en un 
aprovechamiento que sonroja a 
todo el país. Aquí  hay temas éticos 
de un planteamiento que pretende 
relativizar la responsabilidad de 
quienes hayan abusado de la con-
fianza pública para acceder a un 
beneficio.

Tomás Mosciatti, 
en Encuentro Regional de Empresas

VER VIDEO

Rodrigo Prenafeta, 
Youtuber Paralelo 33

VER VIDEO

El comentario de hoy en:

Señor Director:
Siempre existirá el número de personas que 

—por ideología o por ímpetu— serán capaces 
de destruir un país, ¿cuánta “minoría aislada” se 
precisa? ¿cinco mil? ¿diez mil personas? Lo re-
levante es saber si contamos con autoridades e 
instituciones capaces de impedir tal descalabro. 
¿Acaso las tenemos?

Juan L. Lagos
Fundación Para el Progreso
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Desde 1979 cada 16 de octubre se conmemora 
del Día Mundial de la Alimentación, estable-
cido por la Organización de Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultura (FAO por 
sus siglas en inglés) con el objetivo de luchar 
contra problemas vinculados al hambre, desnu-
trición y la pobreza. El contexto de celebración 
de este año será preservar el acceso a alimen-
tos inocuos y nutritivos, especialmente para 
los países pobres y vulnerables, que son los 
que más han sufrido el impacto de la pande-
mia. La combinación de malas dietas y estilos 
de vidas sedentarios ha provocado un aumento 
en la tasa de obesidad en países desarrollados 
y subdesarrollados, donde lamentablemente 
Chile lidera la obesidad en adultos como en ni-
ños. Esta alarmante realidad la dio a conocer 
en el 2019 la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos (OCDE), que sitúa 
a nuestro país en términos de obesidad y so-
brepeso con un 74%, por encima de México y 
Estados Unidos. La Región de Magallanes y de 
la Antártica Chile alcanza un récord negati-
vo. Según los datos entregados por el Mapa 
Nutricional de la Junaeb 2019, somos la se-
gunda con mayor prevalencia de obesidad en 
escolares (pre-kinder, kinder, primero básico, 
quinto básico y primero medio), presentando 
un 57,1%. En cuanto a la población adulta, según 
la Encuesta Nacional de Salud (ENS 2016-2017) 
Magallanes lidera con un 80,2% el ranking de 
regiones con mayor prevalencia de sobrepeso 
y obesidad. Las reveladoras cifras han promo-
vido que nuestro Gobierno impulsara diversos 
programas para combatir la obesidad en todo 
el ciclo de vida de la población. Es así como en 
2013 se creó el Sistema Elige Vivir Sano, depen-
diente de nuestro Ministerio de Desarrollo Social 
y Familia, y que tiene la importante misión de 
promover hábitos y estilos de vida saludables 
para mejorar la calidad de vida y el bienestar 
de las personas. El Sistema Elige Vivir Sano lan-
zó el proyecto denominado Huertos Urbanos, 
que busca entregar financiamiento para crear 
huertos en viviendas familiares, para impul-
sar la producción sostenible de alimentos y el 
consumo de frutas y verduras. Coincidente con 
la celebración de este día, ayer viernes hicimos 
entrega 28 huertos que fueron distribuidos a 
familias de Punta Arenas, en los dispositivos 
pertenecientes al Programa Noche Digna para 
personas en situación de calle, Gobernación 
Provincial de Tierra del Fuego, y para usuarios 
del programa Familias que ejecuta el Fondo de 
Solidaridad e Inversión Social (Fosis). Para el 
éxito de este proyecto, colaboró la Secretaría 
Regional Ministerial de Agricultura, a través 
del Instituto de Investigaciones Agropecuarias 
(INIA) Kampenaike, quienes donaron plantas 
de frutilla, además de reforzar este proceso 
con capacitaciones sobre cultivos. También 
es parte de la iniciativa el Servicio de Salud 
Magallanes, quienes dictarán charlas de ali-
mentación saludable a los beneficiarios de los 
huertos. Esperamos que todas personas que re-
cibieron los huertos puedan dedicarle tiempo 
y cariño, para que la propia ciudadanía pueda 
promover los beneficios que nos entregan: com-
batir la obesidad, tener acceso a la seguridad 
alimentaria y proteger al medioambiente.

Siempre se dice que los alcaldes somos el pri-
mer eslabón entre la comunidad y el Estado. Que 
las demandas ciudadanas, tengan o no tengan que 
ver con la labor municipal, siempre se canalizan 
a través de las casas edilicias que se reparten a lo 
largo y ancho de nuestro territorio nacional, que 
nuestros trabajadores municipales son el brazo 
estirado de la gestión que podemos hacer o no 
hacer. Es cierto. Al escuchar a todos los actores 
políticos que han tenido parte durante este esta-
llido social, por lejos los más conectados con la 
realidad son los alcaldes que claman justicia por 
nuestros pueblos. Sí, somos nosotros los que ve-
mos las carencias de los jubilados por un sistema 
que no soporta más. Somos nosotros los que desa-
fiamos las injusticias de la educación intentando 
brindarle lo más sagrado a los niños, niñas, adoles-
centes y jóvenes que están confiando en nuestros 
establecimientos. Acá están los municipios asis-
tiendo a las familias que no les alcanza para llegar 
a final de mes con el miserable sueldo mínimo. 
Soy testigo en primera mano del cómo esta pan-
demia ha afectado a mis vecinas y vecinos. Desde 
la Municipalidad de Cabo de Hornos, hemos pues-
to todos nuestros talentos y recursos humanos y 
económicos intentando que a nadie le falte comi-
da ni calor, que se sientan acompañados en medio 
de esta ola que nos ha tocado navegar. En el pri-
mer aniversario del estallido social y a días de un 
plebiscito que da la esperanza de tener un mejor 
futuro, el llamado es a tener paz y tranquilidad. 
A respetarnos en nuestras diferencias, en querer-
nos como humanos y hermanos que somos. Chile 
se ha movilizado en todos sus rincones, somos 
cientos que vemos hoy una luz de poder hacer de 
este hermoso país, un país más justo donde vi-
vir. Que los más ricos paguen lo que deben pagar. 
Que los municipios más pobres podamos tener 
más recursos para hacer más y mejor gestión. Yo 
no puedo desconocer que este modelo logró que 
muchas personas de este país progresaran duran-
te los últimos 30 años. Que claramente se bajó los 
niveles de pobreza y analfabetismo; pero también 
es imposible hacerse los ciegos y tener la clari-
dad de que este mismo modelo enriqueció hasta 
la vergüenza de unos pocos, hizo tener más pla-
ta a unos pocos más, hizo que una clase media, 
claramente endeudada, pudiese adquirir bienes 
y entrar a la universidad; pero también condenó 
a generaciones y familias completas a la pobre-
za absoluta con nula o casi nula posibilidad de 
cambiar el destino que fueron obligados a vivir. 
En Cabo de Hornos, al ser una isla y ser una zona 
realmente extrema, nuestra civilidad y la forma 
de desenvolvernos es distinta. Mostramos nues-
tro descontento con fuerza y responsabilidad, por 
ejemplo, sobre como querían abusar de nuestras 
aguas e instalarnos la industria del salmón. En 
Navarino cabemos todos, los de izquierda, cen-
tro y derecha. Acá nos colaboramos y convivimos 
de forma maravillosa los civiles y uniformados. 
Somos ejemplo de convivencia de todas las clases 
sociales, de todos los credos. Compartimos nues-
tro barrio, jardines y liceo, todos nuestros niños 
se conocen y no tienen distinción. Tengo la segu-
ridad de que Chile no volverá a ser el mismo. Del 
estallido social se tiene que levantar un país más 
justo y amigable. Nosotros acá seguiremos exi-
giendo un mejor vivir, de la mano, todos juntos, 
porque con la unidad, Cabo de Hornos crece.

Cuando la enfermedad toca a tu puerta, una 
nube de incertidumbre te persigue sin dar tre-
gua, que si los exámenes y sus resultados, que 
si la biopsia y los etc., eso en tiempos normales, 
pero en pandemia es para enloquecer, la enfer-
medad tiene como apellido el miedo. Lo descrito 
anteriormente es la panacea comparado con el 
calvario que significa enfermar de Covid-19. Si 
consideramos que es una fortuna ser testeado a 
tiempo, para así no contagiar a  tus seres queri-
dos, refugiándote en una pieza de tu casa o en 
una residencia sanitaria y además sobrevivir al 
virus. A esto se le llama un milagro. Pero ¿qué 
pasa cuando el virus se vuelve agresivo con tu 
sistema pulmonar, te cuesta respirar, te duele 
todo y sientes que estás muriendo? Ahí entra el 
sistema de salud con sus hospitales, los sopor-
tes respiratorios y un personal abnegado, que por 
meses tratan de darnos lo mejor de sí, aunque a 
veces ya no queden fuerzas, pero sí la vocación 
de servicio. Lo que  tu familia no sospecha, es 
que al ingresar a un recinto hospitalario se abren 
las puertas no sólo de la esperanza sino que 
también, podrán vivirse las penas del infierno 
en el caso de muerte por Coronavirus. El Estado 
en su afán de proteger a los chilenos y chilenas 
frente a esta pandemia, ha generado una suerte 
de pasadizo hacia la recuperación del paciente, 
que consiste en su traslado a hospitales con me-
nos carga y que están en diferentes regiones del 
país. Este método casi siempre exitoso se llama 
aeroevacuación y contempla el traslado ida y vuel-
ta del paciente una vez recuperado a su ciudad 
de origen. Ahora, cuando el paciente no resis-
te el tratamiento invasivo y fallece, se notifica 
a la familia de que el ticket de traslado era solo 
de ida y que el retorno de los restos ya no son 
responsabilidad del Estado. Tal parece que para 
el Estado tenemos valor sólo si respiramos, tal 
vez porque volveremos a trabajar y nuestra pro-
ducción engrosará de alguna manera las arcas 
fiscales y sin embargo muertos, somos una car-
ga inútil que solo tiene la apreciación familiar, 
un lazo que persevera por siempre. Es necesario 
transparentar esta dosis de dolor y ensañamien-
to gratuita hacia una familia desesperada por dar 
una cristiana sepultura a su ser querido, arreba-
tado de forma cruel y a distancia por un virus 
que arrasa con la humanidad en todas partes del 
mundo. A estas alturas, después de meses de lu-
cha contra este mal, todos sabemos a través de 
las noticias, de amistades que han pasado por 
lo mismo, etc., que mueres y tu destino es una 
bolsa plástica, eres un desecho tóxico,  en resu-
men… basura. Y no es justo, sano, ni moral.  Aún 
muerto tengo el derecho de ser sepultado en mi 
tierra, cerca de mi familia y sin dejar como re-
cuerdo un reguero de deudas, esa cuota extra 
de dolor y desazón sin consuelo, todo porque el 
Estado y sus autoridades piensan que ya fui, no 
tengo valor y por lo tanto, ya no tiene deberes 
que cumplir. La pregunta del millón es… ¿Por 
qué siempre tenemos que recordarle al Estado, 
nuestros derechos humanos? Soy chileno/a eter-
namente, la muerte me limita físicamente pero  
el recuerdo es imperecedero, después de todo, 
igual participé en esta batalla y la perdí, soy un 
héroe chileno anónimo, y como todo héroe ten-
go el derecho a una sepultura digna por haber 
servido a este país mientras viví.

Día Mundial de 
la Alimentación

El municipio, el 
estallido y más

Una cuota  
extra de dolor

LIZ CASANUEVA,  
SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL

PATRICIO FERNÁNDEZ,  
ALCALDE DE CABO DE HORNOS

gLORIA ChODIL,  
PRESIDENTA REGIONAL DE LA DC
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Pesar por el fallecimiento del conocido 
vecino Pedro Sánchez Barría 

A la edad de 72 años 

El compositor de la canción ganadora del Festival Folclórico en la Patagonia año 1990, dejó de existir ayer en Santiago,  ●
mientras era sometido a un tratamiento por una patología que lo aquejaba.

Pedro Sánchez Barría, vecino de Punta Arenas, 
que se convirtió en una persona destacada en la 
música y el deporte por su gran apoyo. 

Son muy pocos los habi-
tantes de Magallanes que 
al escuchar el nombre de 
Pedro Sánchez Barría 

desconocen quien es, principal-
mente los más jóvenes, pero ya 
desde los 20 años hacia arriba, 
más de una vez han escuchado 
hablar de él. 

Lo anterior porque Sánchez 
Barría, estuvo vinculado y apo-
yando como empresario a distintas 
disciplinas, principalmente el de-
porte y la cultura. 

En esta última, destacó por 
ser muchos años presidente de la 
Comisión del Festival Folclórico 
en la Patagonia, marcando siempre 
su presencia en dicha comisión por 
la llegada de grandes artistas de 
talla internacional, ganándose así 

Un violento accidente de tránsi-
to se registró durante la tarde de ayer 
en calle Mardones, pasado Claudio 
Bustos, al oriente. En el lugar, el con-
ductor de un camión Porter perdió el 
control del rodado y terminó impac-
tado contra una camioneta que estaba 
estacionada. 

El chofer quedó atrapado, por lo 

que fue necesaria la intervención de 
Bomberos de Rescate, quienes debieron 
implementar herramientas hidráulicas 
para liberarlo. 

Pedro Alvarado, capitán de la Ter-
cera Compañía, señaló que “un camión 
porter contra una camioneta, en el ca-
mión porter lo hacía un conductor, 
de aproximadamente 30 años, el que 

estaba atrapado en sus extremidades 
inferiores, por lo que hubo que ocupar 
herramientas hidráulicas para liberarlo. 
El SAMU lo evaluó y estaba consien-
te, se pudo liberar y se pudo sacar de 
la posición en la que estaba”. 

El chofer fue el único lesionado y 
fue trasladado al Hospital Clínico de 
Magallanes para ser atendido. 

Chofer atrapado tras violento choque 
En calle Mardones

el respeto, además explotando su 
faceta como compositor, y su co-
nocida carrera como docente. 

Ayer, en las primeras horas 
de la tarde, la luz dejó de bri-
llar, luego de que se conociera el 
fallecimiento del destacado em-
presario, quien dejó de existir a 
la edad de 72 años en Santiago, 
donde había sido trasladado a 
inicios de esta semana, luego de 
que su patología médica, que lo 
aquejaba hace ya bastantes años 
y que le generó problemas con el 
paso del tiempo, que derivaron en 
su traslado a la capital, y ayer, no 
soportó ser sometido a una ciru-
gía, falleciendo. 

Su cuerpo será trasladado 
a Punta Arenas dentro de los 
próximos días, para que se rea-
lice su funeral.

Cientos de personas ayer 
comenzaron a expresar a través 

de Facebook su pesar por la in-
formación del fallecimiento de 
Sánchez Barría, quien era due-
ño de la empresa Servinaut, que 
daba asesorías en distintos rubros 
convirtiéndose en un ícono, que 
permitió apoyar al deporte, con 
auspiciadores, principalmente 
para el automovilismo, la pasión 
de Pedro Sánchez, que heredo a 
su hijo, Patricio, competidor en 
distintas disciplinas deportivas 
tuerca, quien ayer no pudo evitar 
expresar su pesar con sentidas pa-
labras en su cuenta de Facebook 
hacia su padre. 

Sánchez Barría se dio el lujo 
de componer una canción, en el 
año 1990, la cual presentó para 
participar en el Festival Folclórico 
en la Patagonia, ganando su tema 
musical, Amigo, Padre, Abuelo, 
la cual fue escrita en recuerdo 
de su padre, Fernando Sánchez, 

SE ARRIENDA
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NORTE EN AVENIDA ESPAÑA 01720 

ESPECIAL PARA EMPRESA O SERVICIOS 
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ESTACIONAMIENTO PRIVADO, 540MT2 

CONSTRUIDOS
SOLO INTERESADOS 

+56996405027 / INMORENT@GMAIL.COM

iniciando una carrera ligada al 
mundo del Festival Folclórico 
en la Patagonia, lo que fue su pa-
sión por años. 

En su carrera como empre-
sario, Sánchez Barría obtuvo 
bastantes reconocimientos, el 
más reciente el año 2009, de la 
Corona, en la 20ª versión de la 
convención Internacional Quality 
Crown, realizada en Londres, don-
de asistieron líderes de empresas 
de 74 países del mundo.

El evento es parte del pro-
grama anual Business Initiative 
Directions (BID), premios dise-
ñados para reconocer el prestigio 
de destacadas empresas, orga-
nizaciones y empresarios en el 
mundo de los negocios.

El alcalde de Punta Arenas, 
Claudio Radonich, lamentó la in-
formación del fallecimiento del 
destacado vecino, señalando que 
“estamos muy triste por la partida 
de vecino y amigo Pedro Sánchez, 
en lo personal un gran amigo, en 
lo comunal un tremendo vecino, 
destacado por la Municipalidad, 
una persona que colaboró activa-
mente, no solo en el Festival de 
la Patagonia, sino que en mu-
chas actividades culturales, de 
formación profesor, y en el fon-
do un emprendedor que rompía 
moldes, y lo hizo hasta el último 
día, le enviamos nuestro pésame 

y nuestro abrazo, pero también 
los agradecimientos, a su esposa, 
a sus hijos, que lo dejaron parti-
cipar hasta sus últimos días en 
sus actividades, en especial en 
la fundación cultural de Punta 
Arenas, son vecinos que la pér-
dida no solo la lamenta la familia 
y los amigos, sino que también 
en este caso toda la comunidad, 
vuela alto querido amigo y ve-
cino Pedro Sánchez”, señaló el 
alcalde de Punta Arenas.

Dentro de las tantas activida-
des que desarrolló Pedro Sánchez 
en Punta Arenas, se encuentra 
como uno de los últimos impulso-
res para la creación de la brigada 
de Bomberos de Río Seco, don-

de en su rol de empresario aportó 
con algo de equipamiento, y ade-
más como integrante de dicha 
unidad bomberil en proceso de 
formación. 

Es por ello, que el Cuerpo 
de Bomberos de Punta Arenas 
anunció duelo institucional por 
dos días, donde las banderolas de 
las nueve Compañías que com-
ponen el Cuerpo de Bomberos 
de Punta Arenas deberán estar 
a media asta. 

Como Pingüino Multimedia 
hacemos llegar las más sinceras 
condolencias a sus familiares, por 
la lamentable partida del conoci-
do y querido vecino de la Región 
de Magallanes.

https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/videos/718790195516365/?sfnsn=mo
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Con 21 de Mayo 

A fines de mes deberían estar operativos 
semáforos en Pedro Aguirre Cerda

Las obras se han visto retrasadas por la pandemia, lo que ha dificultado la llegada de materiales a nuestra zona, por lo  ●
que los plazos se habrían extendido, pero comenzarán a operar próximamente. 

Estas fueron las estructuras que comenzaron a instalarse ayer en Punta Arenas, 
para el funcionamiento de los nuevos semáforos. 

jc
s 

D esde hace tiempo 
se habló de la 
posibilidad de 
instalar semáfo-

ros en la esquina de Pedro 
Aguirre Cerda con 21 de 
Mayo, en el sector sur de 
Punta Arenas, frente al 
Parque María Behety de 
nuestra comuna. 

Luego de que se elabo-
rara el proyecto por parte 
de la Municipalidad de 
Punta Arenas que busca 
que el tránsito vehicular 
sea f luido en la época de 
más af luencia, para que 
en los horarios donde los 
estudiantes van a clases 
no se genere congestión 
vehicular. 

El deseo de la Dirección 
de Tránsito, se pudo con-
cretar para poder dotar de 
semáforos dicha intersec-
ción, luego de un estudio 

de impacto vial para su 
instalación. 

El proyecto se ha visto 
un poco retrasado debido 
a la pandemia, lo que ha 
retardado la llegada de ma-
teriales para continuar con 
la obra, según lo indica-
do por Marcel Bermúdez,  
director de Tránsito de la 
Municipalidad de Punta 
Arenas. 

“Con respecto del pro-
yecto de semáforos de 
Pedro Aguirre Cerda con 
Costanera, podemos indi-
car que se encuentran en un 
avance del 80%, hemos te-
nido algunas demoras por 
la contingencia sanitaria 
que nos ha impedido obte-
ner algunos materiales y la 
empresa contratista no ha 
podido seguir avanzando. 
Estamos avanzando este 
mes para que a fines de 
octubre estar finalizando 
la obra”, señaló el profe-
sional en la materia.

Ayer comenzaron a 
instalar parte de la es-
tructura que comenzará 
a estar operativa -si todo 
marcha con los tiempos 
establecidos- a fines de 
este mes o la primera se-
mana de noviembre. 

Esta intersección año 
a año sufría cambios en 
la posición de las seña-
les de tránsito para las 
preferencias, conside-
rando que Pedro Aguirre 
Cerda en el invierno, era 
una de las arterias más 
resbaladizas, lo que ge-
neraba problemas y la 
ocurrencia de acciden-
tes de tránsito.

Esta situación no se 
generaría más consideran-
do que este fue el último 
año donde sufrió modi-
f icación, por lo que se 
continuará estudiando de 
acuerdo con las condicio-
nes que se presenten en 
dicha intersección.
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Cecilia Cárdenas, presidenta de la Unión Comunal 
Punta Arenas, electa en 2018.

El pasado 13 de octubre el 
Tribunal Calificador de 
Elecciones, ratificó al ac-
tual directorio de la Unión 

Comunal Punta Arenas, esto luego 
de un largo proceso de disputa con 
el dirigente Jorge Vergara, quien 
aseguraba que dicha instancia había 
sido ilegítima y que él era el presi-
dente de la Unión Comunal.

Cecilia Cárdenas, actual pre-
sidenta de la Unión Comunal junto 
al directorio fueron electos el 13 
de octubre del año 2018, y desde 
aquel momento Vergara comen-
zó una disputa por el cargo por lo 
cual acudió al Tribunal Electoral, 
solicitando que no se reconociera 
dicha elección. Tras dicha presen-
tación, el Tribunal Calificador de 
Elecciones había acogido la apelación 
que interpuso  Jorge Vergara, con el 

patrocinio del abogado y ex seremi 
de Justicia, Pablo Bussenius, revo-
cándose la resolución del Tribunal 
Electoral de Magallanes, de fecha 
30 de octubre de 2018, que declaró 
inadmisible el reclamo de nulidad 
electoral que presentó Vergara en 
contra de la elección de un nuevo 
directorio de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos de Punta Arenas, 
del 13 de octubre de 2018.

Sin embargo, tras dicho proce-
so, el actual directorio de la Unión 
Comunal Punta Arenas, acudió al 
Tribunal Calificador de Elecciones, 
última instancia en la que podían acu-
dir y el pasado 13 de octubre, dicho 
tribunal dictaminó que “seguirán 
cumpliendo las funciones directi-
vas los socios electos en el proceso 
de 13 de octubre de 2018”.

Tras esta resolución, Cárdenas 
expresó que “se ratifican nuestras 
funciones y a toda nuestra directi-
va electa el año 2018, por lo tanto, 

La resolución del tribunal señala que “seguirán cumpliendo las funciones directivas  ●
los socios electos en el proceso de 13 de octubre de 2018”.

Tribunal Calificador 
de Elecciones ratifica a 

directorio de Unión Comunal 

Punta Arenas

A través de redes so-
ciales se viralizó durante 
las últimas semanas una 
presentación del diputa-
do Gabriel Boric en un 
foro en el cual llamaron 
la atención sus palabras 
debido a que el parla-
mentario expresaba que 
no era un clamor de la 
comunidad una asam-
blea constituyente, sino 
más bien de un grupo de 
ciudadano.

Dicha intervención fue 
criticada duramente por 
las redes sociales debido al 

rol activo que ha tenido en 
este proceso el parlamen-
tario magallánico, incluso 
políticos de diversos sec-
tores lo criticaron.

Sin embargo, tras dar-
se a la luz por Diario El 
Pingüino, el parlamen-
tario aseguró que dicha 
presentación fue realizada 
en un foro en la Univer-
sidad de Barcelona en el 
año 2016 en un contex-
to totalmente diferente, 
por lo cual no ref leja la 
situación actual que vive 
el país.

Diputado Boric asegura 
que video de redes  
sociales es de 2016

Tras nota publicada en diario digital

hoy me mantengo en mi cargo de 
presidenta y del directorio comple-
to, esto no tiene vuelta atrás. Esto 
ratifica que Jorge Vergara, quien 
señalaba que era el presidente de la 
Unión Comunal, nunca lo fue, la ra-
zón siempre estuvo de nuestro lado 
y hoy día esto se confirma”.

Finalmente, la presidenta de 
la Unión Comunal dijo que “hoy 
siento mucha satisfacción y no so-

lamente por mí, sino también por 
los dirigentes que hoy respaldan 
esta Unión Comunal y me sien-
to bendecida de haberme dado la 
oportunidad de poderlos represen-
tar como dirigente vecinal a una 
comunidad de 54 juntas de veci-
nos y eso ha sido un gran desafío 
y puedo señalar que a pesar de eso 
nosotros seguimos trabajando y no 
paramos en ningún minuto”.
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Consultora del Monte S.p.A., empresa regional 
formada por un equipo de profesionales con vasta experiencia 
y conocimiento de la región de Magallanes, ofrece sus servicios 
a personas naturales y empresas en:

 Auditorías Contables, Laborales y Sanitarias - Asesorías Legales  
Juicios Civiles o Penales- Contabilidad Simple o Completa - Tasaciones 

comerciales para la Banca y particulares - Proyectos de Ingeniería 
Consultorías silvoagropecuarias - Gestión Inmobiliaria y más. 

Para mayor información visítenos en Roca 817 O�cina N° 38 
(3er piso) edi�cio El Libertador, Punta Arenas.

Fono: (61) 2 643904 | Mobile: (+56) 9 798 771 46 - 870 602 15 - 590 526 07
mail: delmonteconsultora@gmail.com 

80 clientes de Edelmag han 
firmado convenios de pago

Un apoyo en momentos difíciles

Hasta ahora, la compañía ha recibido 82 solicitudes, la mayoría de las cuales han  ●
sido aprobadas. Las restantes están en proceso de revisión.

Los convenios de pago son una herramienta disponible 
para los clientes de servicios básicos.
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El Sistema Elige Vivir Sano creó un 
proyecto que busca financiar huertos en 
los hogares, bajo el desafío de promo-
ver el consumo de frutas y verduras, y el 
conocimiento sobre este tipo de cultivo 
para alcanzar una producción sosteni-
ble de alimentos.

Para garantizar el éxito del proyecto, 
se encuentra colaborando la Secretaría 
Regional de Agricultura, a través del 
Instituto de Investigaciones Agrope-
cuarias (INIA) Kampenaike, quienes 
donaron plantas de frutilla, y reforza-
rán este proceso con capacitaciones 
sobre cultivos. 

También se sumó el Servicio de Salud 

Magallanes para dictar charlas de ali-
mentación saludable.

El seremi de Agricultura, Alfonso 
Roux, manifestó que “desde un punto 
de vista productivo la región no es au-
tosuficiente con ningún tipo de cultivo. 
Nuestro análisis indica que importamos el 
88% de la demanda de frutas y verduras. 
Sabemos que la dieta alimentaria regio-
nal es deficiente en cuanto a consumo de 
frutas, verduras y hortalizas y lamenta-
blemente como región presentamos los 
índices más altos de obesidad”.

La Región de Magallanes y Antár-
tica Chilena recibió 28 huertos que de 
manera simbólica fueron entregados esta 

mañana a las familias de Cristina Carrera 
y Carolina Silva, por la Secretaria Re-
gional Ministerial de Desarrollo Social 
y Familia, Liz Casanueva, en compañía 
del Seremi de Agricultura y del Direc-
tor de INIA Kampenaike.

Respecto de la distribución de los 
huertos, 10 de ellos serán entregados en 
viviendas familiares, 2 en los dispositi-
vos pertenecientes al Programa Noche 
Digna para personas en situación de ca-
lle, 5 para la Gobernación Provincial 
de Tierra del Fuego, y 11 para los usua-
rios del programa Familias que ejecuta 
el Fondo de Solidaridad e Inversión So-
cial - FOSIS.

Elige Vivir Sano entregó 28 huertos para Magallanes en el Día Mundial de la Alimentación
Buscan incentivar la producción sostenible de alimentos y disminuir la tasa de obesidad

Ilustre Municipalidad de Punta Arenas

La Ilustre Municipalidad de Punta Arenas se encuentra licitando
a través del portal www.mercadopublico.cl, la obra

 “ILUMINACIÓN PEATONAL PEDRO BORQUEZ - 
PUNTA ARENAS”

bajo la ID  2351-35-LE20

LICITACIÓNLIC

Ilustre Municipalidad de Punta Arenas

La Ilustre Municipalidad de Punta Arenas se encuentra licitando
a través del portal www.mercadopublico.cl, la obra

 “CONSERVACIÓN ANFITEATRO Y OTRAS OBRAS, 
SECTOR COSTANERA, PUNTA ARENAS”

bajo la ID  2351-37-LP20

LICITACIÓNLIC

P ara nadie es un 
misterio el difícil 
momento económi-
co que viven miles 

de familias de Magallanes, 
debido a la pandemia.

Como resultado, hasta 
ahora, un total de 80 clien-
tes de Edelmag, luego que 
el 8 de agosto entrara en 
vigencia la Ley 21.249 que 
dispone medidas en favor de 

años, cesantes, trabajado-
res independientes, pymes, 
entre otros accedieron al 
mecanismo implementan-
do voluntariamente por la 
compañía.

Para acceder al  bene-
ficio del convenio de pago 
se puede recurrir a la pá-
gina web www.edelmag.
cl, utilizando el formu-
lario habilitado para este 
efecto, o también a tra-
vés de nuestros canales no 
presenciales.

los usuarios finales, como 
la postergación de pagos del 
consumo eléctrico.

No obstante, previo a 
la promulgación de la Ley, 
Edelmag de manera volun-
taria suscribió convenios de 
pago con clientes que pre-
sentaban dificultades para 
cancelar el suministro eléc-
trico, es así como desde el 
18 de marzo y hasta antes 
de la entrada en vigencia de 
la ley 21.249, 807 clientes 
vulnerables, mayores de 60 

- Fono Clientes 800 800 
400.

- Cuenta de Twitter @
edelmag_sos.

- Correo electrónico aten-
ciondeclientes@edelmag.cl.

- Celulares: 9 3943 8136, 9 
3952 9048 y 9 3952 9049.

Horarios
El horario atención es de 

lunes a jueves, de 9.00 a 12.00 
horas y de 14.00 a 16.00 ho-
ras; viernes de 9.00 y 14.00 
horas.

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

VER 
PÁGINA WEB

http://www.edelmag.cl/servicios-en-linea/convenio-de-pago/
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Unión Comunal Hernando de Magallanes 
señala ser ignorada por municipio local

Criticaron método de inscripción para regalos de Navidad

“No aceptaremos que nuevamente el alcalde nos pase a llevar y no reconozca nuestro trabajo  ●
realizado por tantos años en apoyo de nuestros vecinos y vecinas”, dice la carta que enviaron.

Corretaje - Gestión Inmobiliaria
Administración de Propiedades
José Menéndez 1170  Punta Arenas

Cel. 9 9700 0299

FINIS TERRA PROPIEDADES
Fernando Descourvieres Gómez

finisterrapropiedades@gmail.com
www.finisterrapropiedades.cl

Por la conmemora-
ción del Día del Profesor, 
con todas las medidas de 
resguardo exigidas por la 
autoridad sanitaria, ayer, 
el seremi de Educación, 
Rodrigo Sepúlveda, recibió 
presencialmente en depen-
dencias de la Secretaría 
Regional Ministerial de 
Educación, al profesor 
Germán Poppovich, para 
hacerle entrega de manera 
formal, de un reconoci-
miento por su destaca labor 
como “Docente Destacado 
2020”, durante la pandemia 
Covid-19.

“Esta designación para 
mi significa un gran orgu-
llo que viene a revelar lo que 
estoy haciendo como profe-
sor, como lo hacen tantos 
buenos profesores que hay 
en la región, que cada día 
están dando lo mejor para 
mantener el aprendizaje de 
sus alumnos. Yo soy uno 
más de ellos”, manifestó  
Poppovich.

Germán 
Poppovich 
premiado 
como “Docente 
Destacado 2020”

 Ayer

La Unión Comunal Hernando de Magallanes 
asegura que no son considerados al momento de 
tomar decisiones relevantes para la ciudadanía.
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Es t a  s e m a n a  l a 
Municipalidad de 
Punta Arenas anun-
ció que, a pesar de 

las dificultades sanitarias y 
económicas, llevará a cabo la 
tradicional entrega de regalos de 
Navidad. Es por esto que, pidió 
a los vecinos inscribirse para 
poder ser beneficiarios.

Las inscripciones se podrán 
realizar hasta el 23 de octubre, 
y para ello, los padres, apodera-
dos o adultos responsables del 
menor deben comunicarse (por 
correo o teléfono) con el distrito 
en el que se encuentra ubicado 
el domicilio del niño, entre las 
9.00 y 20.00 horas.

La inscripción es abier-
ta a todos los niños de Punta 
Arenas y el único requisito es 
que los menores tengan entre 
0 y 10 años (cumplidos al 30 
de noviembre de 2020).

Los antecedentes que se 
deben enviar son los siguien-
tes: Nombre completo del 
niño/a, Fecha de nacimiento, 
Rut, Dirección (donde vive el 
menor), Teléfono de contacto, 
Nombre completo del adulto 
responsable, Rut adulto res-

Somos una Empresa Protagonista de la actividad empresarial, 
manteniendo siempre nuestro serio compromiso con el desarrollo 
del país, la comunidad, nuestros trabajadores y el respeto al 
medioambiente.

Requisitos Excluyentes:
- 2 años de experiencia deseable en Laboratorio de obras viales
- Licencia vigente
- Residencia en la Región de Magallanes

Enviar cv a www.icv.cl, sección trabaje con nosotros, 
seleccionar cargo: analista selección.

Requiere para sus obras en Punta Arenas

• LABORATORISTA VIAL 
CLASE “C”

Somos una Empresa Protagonista de la actividad empresarial, 
manteniendo siempre nuestro serio compromiso con el desarrollo 
del país, la comunidad, nuestros trabajadores y el respeto al 
medioambiente.

Requisitos Excluyentes:
- Ingeniero Civil Ambiental o Ingeniero Ambiental con 1 año de 
experiencia, o bien, Ingeniero Forestal o Ingeniero Agrónomo 
con formación académica en el área ambiental, con 2 años de 
experiencia obligatoria en Área de Gestión Ambiental.

Requiere para sus obras en Punta Arenas

• COORDINADOR AMBIENTAL

Enviar cv a www.icv.cl, sección trabaje con nosotros, 
seleccionar cargo: coordinar ambiental.

Somos una Empresa Protagonista de la actividad empresarial, 
manteniendo siempre nuestro serio compromiso con el desarrollo 
del país, la comunidad, nuestros trabajadores y el respeto al 
medioambiente.

Requisitos Excluyentes:
- Con 2 años de experiencia acreditada en infraestructura vial.

Enviar cv a www.icv.cl, sección trabaje con nosotros, 
seleccionar cargo: topografo.

Requiere para sus obras en Punta Arenas

• TÉCNICO TOPÓGRAFO

ponsable, Parentesco con el 
niño/a. Además, para com-
pletar la inscripción, deberán 
hacer llegar una copia digital 
de la cédula de identidad del 
niño vía correo electrónico o 
a los teléfonos móviles de cada 
distrito. Además, ante cualquier 
consulta, exceptuando la ins-
cripción, se debe escribir al 
correo electrónico navidad@e-
puntaarenas.cl.

Los datos de cada distrito 
se encuentran en el sitio web 
www.puntaarenas.cl o en las re-
des sociales de la Municipalidad 
de Punta Arenas.

Cabe destacar que, a sólo 
tres días de iniciado el proceso 
de inscripción, el municipio ya 
ha recibido más de 2.150 solici-
tudes. Sin embargo, hay críticas 
por parte de los vecinos, quie-
nes no están satisfechos con el 
método de inscripción.

En un comunicado de 
prensa, la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos Hernando de 
Magallanes, la cual representa 
a 37 juntas de vecinos, donde 
expresamente cuestionan la 
modalidad que utiliza el muni-
cipio para inscribir a los niños 
que recibirán regalos.

El documento indica que 
tuvieron una reunión con la 

directora de Dideco, Elena 
Blackwood, y también indica 
lo siguiente: “Como dirigen-
tes vecinales hemos planteado 
ante la Directora de Dideco 
nuestro malestar, ya que so-
mos nosotros los que sabemos 
cada realidad en el territorio, 
se nos informa de algo que ya 
está decidido y no se nos invita 
a ser parte de la propuesta para 
buscar la mejor manera de ayu-
dar a nuestros vecinos, siendo 
que es sabido que muchos no 
cuentan con los medios para 
realizar estos trámites y que 
nuestros niños ni siquiera se 
pueden conectar a clases on-
line. Se nos informa que se 
habilitará un buzón en las 
afueras de la Municipalidad 
para que en el caso de que no 
se pudiera efectuar la inscrip-
ción online, el vecino deje los 
antecedentes solicitados en 
este, siendo contradictorio con 
todas las medidas sanitarias 
establecidas por el servicio de 
salud. Y a la vez se nos infor-
ma que ellos implementaron 
una base de datos corres-
pondiente a 2018, por lo que 
consideramos no es necesa-
rio retroalimentarlos”.

La carta concluye con 
esto: “Repudiamos toda acti-

David Fernández
dfernandez@elpinguino.com

vidad que haga el municipio 
en donde no considere a los di-
rigentes sociales, hoy somos 
nosotros los que llegamos al 
vecino tanto con ayuda social 
como entrega de alimentos a 
través de canastas y ollas co-
munes. No aceptaremos que 
nuevamente el alcalde nos 
pase a llevar y no reconoz-
ca nuestro trabajo realizado 
por tantos años en apoyo de 

nuestros vecinos y vecinas. 
En forma unánime los diri-
gentes de la Unión Comunal 
Hernando de Magallanes, he-
mos decidido no participar 
de este proceso de inscrip-
ción, ésta que por muchos 
años realizamos y fue nues-
tra responsabilidad. Acatando 
la decisión del alcalde de no 
considerarnos y dejándonos 
fuera de este proceso”.

VER DOCUMENTO

http://finisterrapropiedades.cl/corredor/
https://www.facebook.com/pinguinomultimedia/photos/a.409681542402890/3467927523244928/


Publicidad

Buscamos  formar a los estudiantes de acuerdo a los 
principios de excelencia declarados en nuestro Proyecto 
Educativo, promoviendo la formación integral, el desarrollo 
de valores y actitudes positivas, y la preparación para la 
Educación Superior.

COLEGIO NOBELIUS 
ADMISIÓN 2021
1º BÁSICO A 4º MEDIO

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
“Lealtad, Nobleza, Sabiduría”

• Acogedora infraestructura: Gimnasio, sala de computación, presencia de 
“Mesón Saludable”

• Apoyo sicopedagógico: diagnóstico, talleres, reforzamiento
• Actividades extraescolares. Deportivas, artísticas, culturales.
• Sólida preparación académica: Programas propios en Inglés desde 

1° básico, Preparación PSU, Jornada Continua.
• Énfasis en formación valórica: orientación vocacional, desarrollo de 

actitudes positivas para la convivencia escolar, participación, trabajo 
en equipo.

• Relación con la Comunidad: Centro de Práctica Educativa, 
organización de actividades culturales, deportivas 
y sociales, convenios con Universidades y 
preuniversitarios.

Comodoro Arturo Merino Benítez 777 – 783 – Fono 61 2 231196 – +56 9 5373 5375 - mail: secretaria@nobelius.cl
Oficina de Finanzas: Lautaro Navarro 1066, oficina 405 – Fono 61 2 227034 – mail: secretariafinanzas@nobelius.cl

- INSCRIPCIONES EN LA SECRETARÍA DEL ESTABLECIMIENTO
- CONVENIO CON FUERZAS ARMADAS, CARABINEROS Y ENAP

• 1º BÁSICO: Presentar Certificado de Nacimiento, informe de 
Educación Parvularia y entrevista al postulante y su apoderado”

• OTROS CURSOS: Presentar Certificado de Nacimiento e informe 
de personalidad, acreditar un promedio igual o superior a 6.0 con 
el informe de notas y entrevista al postulante y su apoderado. Se 
completarán las vacantes respetando el orden de inscripción

REQUISITOS:
31 AÑOS

PINCHA 
AQUÍ
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https://www.youtube.com/watch?v=VxDCsf3ADR4
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Minsal reporta aumento de 
testeo y otros 95 muertos 

por Covid-19

La cifra más alta en 22 días

En esta ocasión se dio cuenta de un aumento de test PCR realizados (31.088) y  ●
con ello un alza de casos nuevos, retomando así el ritmo de testeo que había caído 
producto del fin de semana largo pasado. 

LAVADO INTERIOR Y 
EXTERIOR

+569 32247972

SANITIZADO Y 
DESINFECCIÓN

+569 32247972

GOMERÍA

+569 32247972

VENTA E INSTALACIÓN 
DE PARABRISAS

+569 32247971

ANGAMOS 
#302

BALMACEDA # 854
FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

Fono: 61-2224912 / PUNTA ARENAS
38 AÑOS DE EXPERIENCIA EN VENTANAS

EXPERIENCIA Y SERIEDAD, PRECIOS MUY 
CONVENIENTES ¡¡¡COMPRUEBELO!!!!!!!

VENTANAS DE P.V.C
FERROSUR

* Atención juvenil y adultos
* Terapias: familiar - Parejas - Individual
* Disfunciones sexuales
* Eyaculación precoz y tardía
* Dispareunia
* Anorgasmia
* Vaginismo
* Adicción al sexo
* Fobia al sexo
* Hipo e hiper sexualidad

TERESA MUÑOZ BÓRQUEZ

Cel: 9 42745599

MAGISTER EN SEXUALIDAD CLINICA Y TERAPIA DE PAREJA
(ISEP BARCELONA ESPAÑA)

Psicóloga y Sexóloga

LUNALUNITASORPRESA      +569 45414367

COMPRAMOS PARA FONDOS 
DE INVERSIONES EN TODO CHILE

LOCALES / STRIP CENTER  
OFICINAS / EDIFICIOS 

TERRENOS APTOS PARA PROYECTOS 
INMOBILIARIOS

locales@grupoddi.cl
+56 9 8839 1517

ALIMENTO PARA PERRO 

REPARTO GRATIS
DON CARLOS S.A. +56 9 96405664don_carlos_sa_

De acuerdo al último ba-
lance del Minsal, la región del 
Bío Bío reportó 302 casos nue-
vos de covid-19, alcanzando un 
total de 26.569 contagios desde 
el inicio de la pandemia.

Asimismo, se informó de 
13 muertes a causa del virus 
en la zona, llegándose a 401 
decesos.

La cifra de contagios infor-
mada este viernes, es la tercera 
más alta reportada en el Bío Bío 
desde que comenzó la emergen-
cia sanitaria, siendo la primera 
de ellas los 359 casos correspon-
dientes al 28 de agosto, mientras 
que la segunda en la lista son los 
335 reportados el día 26 de ese 
mismo mes.

Además, autoridades apun-
taron que hay 1.812 casos activos 
de covid-19 en la zona, los que 
en su mayoría se concentran 
en la provincia de Concepción 
(998), seguido de Bío Bío (480) 
y Arauco (316), mientras que 
otros 18 se reparten entre con-
tagios correspondientes a otras 
regiones y los cuales están en in-
vestigación domiciliaria.

Respecto al desglose por 
comunas, Concepción registró 
46 casos nuevos, seguida de Los 
Ángeles (35), San Pedro de la Paz 
(24), Coronel (20) y Chiguayante 
(20); entre otras.

El seremi de Salud, Héctor 
Muñoz, apuntó que en la “región 
se evidencian 46 de 207 camas 
UCI disponibles, y 17 de 141 
camas UTI disponibles, que co-
rresponden a una disponibilidad 
del 22% y 12%, respectivamen-
te; mientras que la dotación de 
ventiladores mecánicos llega a 
216, 90 de ellos disponibles, que 
equivale al 42%”.

La Fiscalía de Puerto 
Montt está investigando si 
hay algún delito en la muer-
te de una niña de 10 años, 
acaecida por una neumonía 
y quien además tuvo un exa-
men PCR positivo después 
de su muerte.

Fue en el Cesfam Antonio 
Varas donde llevaron falleci-
da a la pequeña, quien tuvo 
una depresión respiratoria 
que provocó su muerte, se-
gún lo especificado desde el 
Ministerio Público.

Se determinó que la 
Brigada de Homicidios de 
la PDI de Puerto Montt reali-
zara diligencias ya que había 
algunos signos de un consumo 
de medicamentos de origen 
naturista paralelo al cuadro 
clínico que presentó.

Marcelo Maldonado, 
fiscal jefe de Puerto Montt, 
explicó que están a la espera 
de los exámenes toxicoló-
gicos para conocer si hubo 
algún delito.

Sobre los tiempos para 
conocer si el mal uso de al-
gún fármaco naturista pudo 
provocar un decaimiento del 
sistema inmunológico de la 
menor, el fiscal Maldonado 
explicó que se están hacien-
do gestiones para tener los 
resultados rápido desde el 
Servicio Médico Legal e 
incluso el Instituto de Salud 
Pública.

Mientras no se sepa de 
los resultados no se conoce-
rá que tipo de delito se pueda 
imputar ya que de momento 
no hay elementos que confi-
guren alguna acción que sea 
de persecución penal.

Región del Biobío 
alcanza su tercer 
número más alto 
de contagios 

Fiscalía indaga 
muerte de niña 
de 10 años con 
Covid-19

302 diarios Puerto Montt 

Las regiones con mayor aumento de nuevos casos 
confirmados son Biobío, Los Lagos, Aysén y Tarapacá.
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En esta ocasión se 
dio cuenta de un au-
mento de test PCR 
realizados (31.088) 

y con ello un alza de casos 
nuevos, retomando así el rit-
mo de testeo que había caído 
producto del fin de semana 
largo pasado. Además, se 
reportó la cifra más alta de 
muertos (95) desde el pasado 
24 de septiembre. De los 95 
muertos reportados hoy, 30 
corresponden a fallecimientos 
ocurridos el 12 de octubre; 
23 del 10; 20 del 11; y el 
resto se distribuye entre el 
26 de septiembre al 13 de 
octubre.

Sobre los 1.689 nuevos 
contagiados, 1.141 correspon-
den a personas sintomáticas 
y 510 a personas que no pre-

sentan síntomas. Además, 
se registraron 38 test PCR 
Positivo que no fueron 
notificados.

La cifra total de personas 
que han sido diagnosticadas 
con Covid-19 en el país alcan-
za a las 488.190. De ese total, 
13.564 pacientes se encuen-
tran en etapa activa.

En cuanto a los decesos, de 
acuerdo a la información en-
tregada por el Departamento 
de Estadística e Información 
de Salud (DEIS), en las últi-
mas 24 horas se registraron 
95 fallecidos por causas aso-
ciadas al Covid-19. El número 
total de fallecidos asciende 
a 13.564 en el país.

A la fecha, 794 personas 
se encuentran hospitalizadas 
en Unidades de Cuidados 

243 nuevos de contagios de covid-19 sumó la región de Los 
Lagos. Además, se confirmaron 6 personas fallecidas.

La cifra más alta de los últimos meses registró la zona, 
con 105 contagios en la provincia de Osorno, 80 en la de 
Llanquihue y 49 en Chiloé.

El balance de la autoridad sanitaria vuelve a poner en la 
palestra las críticas a la cuarentena como una medida que 

tienda a disminuir los números, así como la falta de res-
ponsabilidad de la comunidad, que sigue haciendo su vida 
normal, pese al contexto mundial entorno al covid-19.

En el más reciente recuento del Gobierno, también se 
elevó la cifra de fallecidos a 111 personas.

Las provincias que tienen más casos activos son la de 
Llanquihue con 714, Osorno con 618 y Chiloé con 182.

Región de Los Lagos suma 243 nuevos casos
Y seis fallecidos

Intensivos (UCI), de las 
cuales 625 están con apo-
yo de ventilación mecánica 
y 101 se encuentran en es-
tado crítico de salud. Con 
relación a la Red Integrada 

de Salud, existe un total de 
349 ventiladores disponi-
bles para el paciente que 
lo requiera, independien-
te de la región donde se 
encuentre.



Nacional

Gobierno defiende infiltración 
de carabinero en Lo Hermida

Su tarea es imprescindible

Asimismo, descartó que con esa doble identidad pueda, por ejemplo, votar dos  ●
veces. Esto luego que en redes sociales trascendiera que el uniformado aparecía  
habilitado para sufragar con sus dos identidades.

El ministro afirmó que el funcionario policial no 
cometió delitos al incitar a vecinos de la población 
a cometer delitos, ya que era parte de su misión.

BREVE

La Red Ambiental 
Ciudadana de Osorno acusó 
la intervención de un hume-
dal en medio de las obras 
de construcción del Parque 
Alberto Hott en el sector de 
Ovejería.

De acuerdo al presiden-
te de la agrupación, Ricardo 
Becerra, la construcción 
busca habilitar un paso para 
camiones que ingresan a 
un aparcadero, lo que se 
tradujo en una supuesta in-
tervención de un área que se 
presume cuenta con la debi-
da protección.

Ante ello, desde el Servicio 
de Vivienda y Urbanismo, que 
actúa como mandante de los 
trabajos en el futuro Parque 
Alberto Hott, se dijo que no 
existe una denuncia formal 
para indagar el caso. 

Organización 
acusa intervención 
de humedal en 
futuro Parque 
Alberto Hott

Osorno 
La directiva del Senado y 

la presidencia de la Comisión de 
Derechos Humanos (DD.HH) 
de la Cámara Alta conformarán 
una mesa de trabajo para avanzar 
en verdad, justicia y reparación, 
relativa a las vejaciones desde el 
estallido social.

La iniciativa fue aplaudida 
en la Cámara Baja, aunque sec-
tores de Chile Vamos advierten 
una posible instrumentalización 
de la instancia.

La propuesta impulsada por 
la presidenta del Senado, Adriana 
Muñoz, junto al vicepresidente 
de la instancia, Rabindranath 
Quinteros, y el presidente de la 
comisión de Derechos Humanos 
de la Cámara Alta, Juan Ignacio 
Latorre, busca avanzar en ver-
dad, justicia y reparación de casos 
de violaciones a los DDHH en el 
marco del estallido social.

Según se informó, la idea 
es instalar una mesa de traba-
jo que dé respuesta y avance en 
esta materia, ante la falta de una 
respuesta institucional por par-
te del Estado, con iniciativas 
como un registro de numero-
sos testimonios de víctimas, 
buscar formas de reparación, 
por ejemplo, con una ley gene-
ral de reparación.

Senado conformará 
mesa de trabajo por 
violaciones a DDHH

Durante estallido social

El ministro del Interior, 
Víctor Pérez, reco-
noció y defendió la 
existencia de un cara-

binero infiltrado en la población 
Lo Hermida de Peñalolén.

Pérez señaló que es una 
“falencia” que el uniformado 
haya sido descubierto, lo que 
ocurrió debido a que anterior-
mente había protagonizado 
un programa de telerealidad 
en Canal 13 cuando ya era 
carabinero.

Añadió que el funcionario 
policial no cometió delitos al 
incitar a vecinos de la pobla-
ción a cometer delitos, ya que 
era parte de su misión. “Estaba 
en un contexto y actuó dentro 
de ese contexto (…) Él estaba 
cumpliendo una tarea y una 
misión”, señaló.

“Él fue mandado a infil-
trar una organización y poder 
detectar a quienes estaban 
atacando (la Subcomisaría 
de Peñalolén) usando armas 

y bombas molotov […] Él no 
está infiltrado en un jardín in-
fantil, está infiltrado en una 
organización criminal”, tam-
bién aseveró.

A renglón seguido, seña-
ló que su tarea era “necesaria” 
e “imprescindible”, ya que 
los agentes encubiertos son 
esenciales para labores de 
inteligencia.

Junto con ello, defendió 
que el Registro Civil le en-
tregara una nueva identidad 
para cumplir con su labor, 
esto tras críticas surgidas por 
funcionarios de dicha reparti-
ción pública.

“Obviamente se le tiene 
que dar toda una cubierta de 
calidad, a través de carnet de 
identidad, a través de una serie 
de elementos para que pueda 
hacer su trabajo”, dijo.

Asimismo, descartó que 
con esa doble identidad pue-
da, por ejemplo, votar dos 
veces. Esto luego que en re-
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des sociales trascendiera que 
el uniformado aparecería ha-
bilitado para sufragar con sus 
dos identidades.

“Le aseguro que esa per-
sona no vota dos veces, le 
aseguro que esa persona no tie-

ne doble beneficios sociales por 
el hecho de tener dos carnet de 
identidad. Es la manera que el 
Estado tiene de cubrir esa per-
sona a la cual le está pidiendo 
que realice una tarea arriesga-
da”, argumentó.
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Formalizados por delitos 
asociados a estallido social 

superan los 5 mil

A un año del 18-0

Según se informó, a la fecha el Ministerio Público ha formalizado a 75 agentes  ●
del Estado por delitos relacionados con Violencia Institucional. 

La totalidad de los imputados se relaciona con los 
atentados perpetrados en contra de estaciones del 
Metro de Santiago, saqueos, incendios o porte/
tenencia de artefactos incendiarios. 
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La noche de este jueves el 
programa Informe Especial 
dio a conocer la declaración de 
Martín Pradenas, acusado de 
violar a Antonia Barra, joven 
que se suicidó en 2019.

Al respecto, el padre de 
Antonia, Alejandro Barra, emi-
tió una declaración respecto a 
las imágenes dadas a conocer 
ayer por el canal estatal.

“TVN omitió importante 
información” señaló, indican-
do que las declaraciones se 
basan en la carpeta investi-
gativa y que no mencionaron 
que Martín Pradenas “bo-
rró mensajes de Instagram 
(…) no informó de las casi 
15.000 fotos borradas, con 
miles pornográficas”.

Además, que tampo-
co se nombró a las otras seis 
posibles víctimas de Martín 
Pradenas, que tras conocerse 
el caso de Antonia, también 
presentaron su denuncia ante 
la justicia.

Fue declarado culpable 
el ciudadano estadouni-
dense John Cobin tras 
los hechos de violencia 
ocurridos el pasado 10 
de noviembre en Viña del 
Mar, en medio de una ma-
nifestación por el estallido 
social, donde el hombre 
disparó contra las perso-
nas del lugar.

En el veredicto que-
daron consignados los 
delito de homicidio sim-
ple frustrado, homicidio 
simple tentado y ademas 
el crimen de disparar in-
justificadamente en la vía 
pública, por lo que se va a 
determinar posteriormen-
te la fecha para entregar 
la sentencia.

El hecho se registró 
en noviembre del 2019, 
cuando en el marco del es-
tallido social que se replicó 
en todo el país, un grupo 
de personas se encontraba 
realizando el ya conocido 
“el que baila pasa” en la 
avenida Borgoño, en el 
sector de Reñaca.

En ese momento, el 
hombre se negó a reali-
zar la acción y comenzó 
a acelerar su vehículo, por 
lo que quienes estaban en 
el lugar comenzaron a 
golpear su vehículo, para 
después bajar de la camio-
neta y disparar en cuatro 
oportunidades.

A raíz de esto, un hom-
bre de 33 años terminó con 
una herida en la pierna de-
bido a los disparos, siendo 
trasladado de emergencia 
hasta el Hospital Gustavo 
Fricke. 

Padre de Antonia 
Barra contra 
TVN por mejorar 
imagen del 
imputado

John Cobin es 
declarado culpable 
de disparar a 
manifestantes 

Omitieron información

En Viña del Mar
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COMERCIAL DE LA PATAGONIA

FECHA:   MARTES 20 DE OCTUBRE
HORARIO: DE 9:00 A 14:00 HRS.

- Villas Las Lengas, Cervinia y Zurich
- Enrique Abello entre Dr. Domic y José Davet.
- José Davet entre Enrique Abello y José 
Pestalozzi.
- José Ré y F. Iturra.

SECTOR  COMPRENDIDO: 

TENEMOS LA ENERGÍA AL SERVICIO DE MAGALLANES

Publicado el día sábado 17 de octubre de 2020

CIUDAD: PUNTA ARENAS

AVISO DE SUSPENSIÓN PROGRAMADA 
DE SUMINISTRO PARA REALIZAR MANTENIMIENTO  

A LA RED DE DISTRIBUCIÓN.

A pocos días de cum-
plirse un año del 
18 de octubre de 
2019, fecha en la 

que comenzó el denominado 
estallido social, el Ministerio 
Público dio a conocer un 
balance sobre las investigacio-
nes en torno a este hecho.

Según se informó, a la fecha 
el Ministerio Público ha forma-
lizado a 75 agentes del Estado 
por delitos relacionados con 
Violencia Institucional, y ya se 
encuentran agendadas para las 
próximas semanas audiencias 
de formalización en contra de 
22 imputados.

Asimismo, la Fiscalía ha 
formalizado a un total de 5.084 
personas por diversos delitos co-
metidos en ese contexto.

En la antesala del primer aniversario 
del estallido social del 18 de octubre de 
2019, continúa la incógnita sobre el discur-
so que debería dar el presidente Sebastián 
Piñera.

En La Moneda están conscientes que las 
palabras que emita el Mandatario podrían 
generar efectos, ya sean positivos o negati-
vos, por lo que se enfatiza que la prudencia 

es un factor clave.
Se apela también a que lo que diga el Go-

bernante ayude a descomprimir el ambiente, 
algo que para la alcaldesa de Peñalolén, Ca-
rolina Leitao (DC), es difícil que ocurra.

“Ha hecho muchos discursos, ha dado mu-
chos mensajes y está claro que ninguno de 
ellos ha contribuido (…) va a ser uno más”, 
dijo a Radio Bío Bio la jefa comunal.

La Moneda está consciente que discurso de Piñera podría causar efectos negativos
Por 18 de octubre

De ellos, 648 se encuentran 
en prisión preventiva, mien-
tras A otros 725 ya fueron 
condenados.

La totalidad de los impu-
tados se relacionan con los 
atentados perpetrados en con-
tra de estaciones del Metro de 
Santiago, saqueos, incendios o 
porte/tenencia de artefactos in-
cendiarios, desórdenes públicos 
y violencia institucional.

Respecto de los atentados 
al Metro, 42 personas ya han 
sido formalizadas, de las cua-
les 29 fueron imputadas por la 
Fiscalía Metropolitana Oriente, 
4 por la Fiscalía Centro Norte, 
5 por la Fiscalía Sur y 4 por la 
Metropolitana Occidente.

Del total de formalizados, 10 
se encuentran en prisión preventi-
va y 5 ya fueron condenados.

Los saqueos registran la 
mayor cantidad de imputados 

formalizados, alcanzando un 
total de 4.004 personas, siendo 
la Fiscalía Metropolitana Sur 
con la mayor cantidad de im-
putados con un total de 1.255, 
Valparaíso con 714 formaliza-

dos y la Fiscalía Centro Norte 
con 483.

Si bien 8.827 personas de-
nunciaron delitos cometidos por 
agentes del Estado, en la actua-
lidad 4.681 causas relacionadas 
a Violencia Institucional se en-
cuentran vigentes.

A la fecha ya se han formali-
zado a un total de 75 funcionarios 
por delitos relativos a violacio-
nes de DD.HH., de los cuales 25 
se encuentran en prisión preven-
tiva y sólo un imputado ha sido 
condenado.



Economía

Guía Salarial: éstos son 
los sueldos en el actual 
mercado laboral chileno

Hecho por empresa de reclutamiento especializado Robert Half 

El estudio que analiza la realidad laboral en Chile, compara salarios y  ●
proyecciones de 2020-2021; muestra la evolución de la remuneración por 
área y tipo de profesional; es una herramienta de referencia para compañías 
y trabajadores; y entrega información acerca de la demanda de habilidades y 
tendencias de contratación en el país.

En la Guía Salarial se identificó que la amplia 
oferta de candidatos derivada de las crisis que ha 
enfrentado Chile ha provocado que, de manera 
transversal, los postulantes flexibilicen sus 
pretensiones de renta. 
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A través de un oficio 
emitido por la Cámara de 
Diputados, el congresista 
Fidel Espinoza solicitó al 
Presidente de la República 
y al Intendente de Los 
Lagos demandar a Aguas 
Andinas, por la venta de 
Essal en medio de un pro-
ceso sancionatorio.

Según argumentó el 
diputado por el distrito 25, 
con la acción busca que 
Sebastián Piñera exija a sus 
ministros respectivos iniciar 
acciones judiciales, debido 
a los daños provocados por 
el corte de agua potable a la 
comunidad osornina, duran-
te 11 días en 2019.

El diputado solicitó 
también que la Empresa 
de Servicios Sanitarios 
Los Lagos (Essal), pague 
la multa establecida por 
la Superintendencia de 
Servicios Sanitarios, de 
1.600 millones de pesos.

Espinoza agregó que “es 
inconcebible que el contro-
lador responsable de Essal, 
Aguas Andinas, decidiera 
vender el 100% de sus accio-
nes a una empresa de origen 
canadiense, Algonquin 
Power & Utilities Corp.”… 
y que con ello, “se desliguen 
de todos los problemas pro-
vocados a la comunidad”, 
concluye.

En agosto de 2020, se-
gún informó el Instituto 
Nacional de Estadísticas 
(INE), el Índice de 
Inventarios del Comercio 
(IICom) disminuyó 2,5% 
debido, principalmente, a 
la contracción de comer-
cio automotriz, con una 
incidencia de -1,350 pun-
tos porcentuales (pp.) en 
la variación del índice.

A su vez, comercio 
minorista y comercio 
mayorista presentaron 
una baja mensual de in-
ventarios, inf luyendo 
-1,068 pp. y -0,124 pp. 
respectivamente.

En tanto, el Índice de 
Inventarios de la Industria 
Manufacturera (IIMan) 
presentó una disminu-
ción mensual de 0,7%, 
siendo productos alimen-
ticios la que más incidió 
con -0,512 pp., al dis-
minuir sus existencias 
en 1,6%.

El Índice de Inventarios 
de la Minería del Cobre 
aumentó 0,8% respec-
to al mes anterior, como 
consecuencia del alza de 
productos de la minería 
del cobre y de insumos 
industriales, que aporta-
ron 0,481 pp. y 0,312 pp., 
respectivamente.

Fidel Espinoza 
pide a Piñera 
demandar 
a Aguas 
Andinas por 
venta de Essal 
tras proceso 
sancionatorio

Índice de 
Inventarios 
de Comercio 
disminuyó 
2,5% en 
agosto ante 
contracción 
del sector 
automotriz

Diputado INE

La empresa de reclutamien-
to especializado Robert 
Half dio a conocer su Guía 
Salarial 2021, algo que 

durante años se ha consolidado 
como un indicador de la realidad 
laboral en nuestro país, mostrando 
las tendencias de contratación y 
salarios en diversas áreas.

En este contexto, dijo la firma, 
se espera que para el próximo año 
“haya alguna tendencia a la baja sa-
larial, específicamente en las áreas 
de Ingeniería y Ventas y Marketing, 
debido a una contracción en la de-
manda y a que hay buenos candidatos 
en el mercado que están dispuestos 
a flexibilizar su renta”.

La Guía Salarial es una de 
las más respetadas fuentes de in-
formación sobre remuneración y 
tendencias de reclutamiento para ayu-
dar a empresas y profesionales.

El estudio que analiza la rea-
lidad laboral en Chile, compara 
salarios y proyecciones de 2020-
2021; muestra la evolución de la 
remuneración por área y tipo de 
profesional; es una herramien-
ta de referencia para compañías 
y trabajadores; y entrega infor-
mación acerca de la demanda de 

habilidades y tendencias de contra-
tación en el país.

Sueldos
Los salarios expuestos en la Guía 

Salarial son brutos y se dividen en 
cuatro percentiles, que diferencian 
el nivel de experiencia y habilidades 
de los candidatos a un puesto.

El percentil 50, por ejemplo, 
muestra el salario al que podría as-
pirar un candidato con experiencia 
necesaria para el cargo. El percentil 
95, representa a un candidato difí-
cil de encontrar.

Crisis
En la Guía Salarial se identificó 

que la amplia oferta de candidatos 
derivada de las crisis que ha enfren-
tado Chile ha provocado que, de 
manera transversal, los postulan-
tes flexibilicen sus pretensiones de 
renta, algo que se espera que vaya 
variando de la mano de la reactiva-
ción económica del país.

“Cuando se comiencen a re-
tomar proyectos pausados o se 
consoliden nuevos, se reavivará 
la contratación y a largo plazo se 
volverán a equilibrar los sueldos”, 
indicaron desde Robert Half.
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Este es el caso de Ingeniería, 
área que ve una disminución del 
5% debido a las reestructuracio-
nes y recorte de costos.

Por otro lado, en Tecnología 
se prevé que las rentas se man-
tengan o, incluso aumenten si hay 
una rápida recuperación de la eco-
nomía. Asimismo, en Recursos 
Humanos no se ven cambios 
significativos de salario, los que 
tenderán a permanecer similares 
a los de 2020.

En la misma línea, en Servicios 
Financieros no se observa un incre-

mento de las rentas, las cuales se 
mantendrán más bien estáticas.

En cuanto a Finanzas y 
Contabilidad, las remuneraciones 
en el área pueden tener algunas 
variaciones, con tendencia a la 
baja, debido a que hay buenos 
profesionales buscando empleo 
y dispuestos a flexibilizar sus 
expectativas de renta. Durante 
el tiempo de crisis, hubo poca 
rotación en el sector, pero los 
procesos se reactivarán a partir 
de los últimos meses de 2020 y 
de entrada a 2021.
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Medicamento Remdesivir 
tiene “poco o ningún” 
efecto para prevenir 

mortalidad por Covid-19

Según OMS

El Remdesivir, que formó parte del cóctel experimental administrado al  ●
presidente estadounidense Donald Trump tras haber contraído el coronavirus 
el mes pasado, es uno de los varios medicamentos revisados por este amplio 
estudio con más de 11.000 personas en 30 países.

Estados Unidos autorizó el 1 de mayo el uso 
del medicamento, fabricado por la compañía 
farmacéutica estadounidense Gilead Sciences y 
originalmente destinado como tratamiento para el 
virus del Ébola. La Unión Europea y otros países 
lo autorizaron después.
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E l medicamen-
to  ant iv i r a l 
Remdesivir, 
considerado 

unos de los tratamien-
tos más prometedores 
contra el covid-19, re-
sulta ser poco efectivo 
para prevenir la muerte 
por esta enfermedad, 
de acuerdo a un estu-
dio respaldado por la 
Organización Mundial 
de la Salud (OMS).

El  med icamento 
“parece tener poco o 
ningún efecto en los 
hospit a l i zados por 
covid-19, como in-
dican los índices de 
mortalidad, de inicio 
de asistencia respi-
ratoria o de duración 
de estancia hospita-
la r ia”,  expl ica este 
estudio publicado en 
internet el jueves por 
la noche.

El Remdesivir, que 
formó parte del cóctel 
exper imental admi-
nistrado al presidente 
estadounidense Donald 
Trump tras haber con-
traído el coronavirus 
el mes pasado, es uno 
de los varios medica-
mentos revisados por 
este amplio estudio 
con más de 11.000 per-
sonas en 30 países.

Irán denunció ayer nuevos 
tiroteos en su territorio, cer-
ca de la frontera con Nagorno 
Karabaj, al día siguiente del 
anuncio de los ataques a pue-
blos iraníes que causaron un 
herido y varios daños, según 
Teherán.

Enclave separatista ar-
menio dentro de Azerbaiyán 
-país vecino de Irán-, el terri-
torio de Nagorno Karabaj es 
escenario de intensos comba-
tes entre las fuerzas armenias 
y azerbaiyanas desde el pasa-
do 27 de septiembre.

Según la agencia oficial 
iraní Irna, 10 misiles caye-
ron sobre aldeas iraníes en 
el condado de Khoda-Afarin 
en la frontera con Nagorno 
Karabaj el jueves, provo-
cando la destrucción de un 
edificio y dejando como sal-
do un herido.

“Si se repiten tales tiroteos, 
la República Islámica de Irán 
no permanecerá indiferente”, 
señaló en Twitter el portavoz 
iraní Said Khatibzadeh.

Nagorno-
Karabaj: 
Irán lanza 
advertencias 
luego de nuevos 
bombardeos en 
su territorio

Diez misiles cayeron

El expresidente de 
Francia, Nicolas Sarkozy, 
fue imputado el pasado 
lunes por “asociación 
ilícita” por la presunta 
financiación de su campa-
ña electoral de 2007 con 
fondos libios, dijeron a 
la Agence France-Presse 
este viernes fuentes 
de la fiscalía nacional 
financiera.

Esta nueva inculpa-
ción es la cuarta en este 
caso contra el expresiden-
te francés (2007-2012) que 
ya fue acusado en marzo 
de 2018 de tres presun-
tos delitos: “corrupción 
pasiva”, “malversación 
de fondos públicos” y 
“financiación ilegal de 
campaña”.

El 31 de enero, los jue-
ces ya habían acusado a 
uno de los antiguos co-
laboradores de Sarkozy, 
Thierry Gaubert, de “aso-
ciación ilícita” por haber 
recibido supuestamente 
fondos del régimen libio 
de Muamar Gadafi que 
podrían haber financiado 
la campaña presidencial 
del candidato de derecha 
en 2007.

Imputan por 
“asociación 
ilícita” a 
expresidente 
francés 
Sarkozy, 
acusado de 
recibir dinero 
de Gadafi
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Importante Distribuidora Regional busca
 incorporar a su equipo de trabajo

ANALISTA DE 
ABASTECIMIENTO

Requisitos para postular:
- Ingeniero Civil Industrial, Ingeniero Comercial o Administración 
de Empresas

-  Antecedentes civiles intachables

- Capacidad de liderazgo, proactividad, resolución y trabajo 
en equipo.

-  Conocimientos en Excel nivel Intermedio

Interesados enviar Curriculum al correo
postulacionxiirrhh@gmail.com

Los datos, que aún 
no han sido revisados 
por otros médicos an-
tes de publicarse en 
una revista científ ica, 
parecen cont radeci r 
al menos dos grandes 
est ud ios est adoun i-
denses que mostraron 
que el Remdesivir po-
día reducir la duración 
de las hospitalizacio-
nes de pacientes con 
covid-19.

Estados Unidos auto-
rizó el 1 de mayo el uso 
del medicamento, fabri-
cado por la compañía 
farmacéutica estadouni-
dense Gilead Sciences 
y originalmente desti-
nado como tratamiento 

para el virus del Ébola. 
La Unión Europea y 
otros países lo autori-
zaron después.
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Detienen en EEUU a exgeneral y 
exsecretario de Defensa de Peña Nieto

Operación Padrino

El diario estadounidense The Wall Street Journal informó en su sitio web que el exministro “fue arrestado (…) a pedido  ●
de la Administración de Control de Drogas” y citó como fuente a “altos funcionarios mexicanos”.

La revista de investigación mexicana Proceso reveló por su parte que la 
captura fue “resultado de una investigación de corrupción por narcotráfico 
que desde hace unos años venía llevando a cabo el Departamento de 
Justicia” de Estados Unidos.
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Ebrard no dio detalles sobre 
las razones del arresto y la fiscalía 
mexicana no respondió las soli-
citudes de información sobre si 
Cienfuegos, un general retirado 
del Ejército, tenía una investiga-
ción en su contra en México o 
en Estados Unidos.

El diario estadounidense 
The Wall Street Journal in-
formó en su sitio web que el 
exministro “fue arrestado (…) 
a pedido de la Administración 
de Control de Drogas” y citó 
como fuente a “altos funciona-
rios mexicanos”.

Contactado por la AFP, un 
portavoz de la DEA declinó ha-
cer comentarios.

La revista de investigación 
mexicana Proceso reveló por 
su parte que la captura fue “re-
sultado de una investigación de 
corrupción por narcotráfico que 
desde hace unos años venía lle-
vando a cabo el Departamento de 
Justicia” de Estados Unidos.

De confirmarse, se trataría 
del segundo militar mexicano de 

alto rango en ser detenido por 
acusaciones de nexos con el nar-
cotráfico, luego de que en 1997 
fue capturado y condenado a 40 
años de cárcel en México el gene-
ral Jesús Gutiérrez Rebollo.

Según Proceso, que cita 
fuentes del Departamento de 
Justicia de Estados Unidos, 
“hace por lo menos 10 años, an-
tes de que Cienfuegos asumiera 
como titular de la Secretaría de 
la Defensa”, sus pasos eran in-
vestigados en ese país bajo la 
“Operación Padrino”.

Otros “altos mandos del 
Ejército mexicano” también 
comenzaron a ser investigados 
cuando la justicia de Estados 
Unidos “empezó a recopilar evi-
dencias para fundamentar los 
casos de narcotráfico en con-
tra de Joaquín Chapo Guzmán 
Loera”, mejor conocido como “El 
Chapo”, apuntó Proceso.

Cienfuegos estuvo al frente 
de la secretaría de la Defensa 
durante el gobierno del pre-
sidente Enrique Peña Nieto, 

El exministro de Defensa 
Nacional de México, 
Salvador Cienfuegos 
(2012-2018), fue de-

tenido en el aeropuerto de Los 
Ángeles, California, informó el 
canciller mexicano, sin preci-
sar razones, aunque medios de 
ambos países señalaron que la 
DEA pidió su captura y que era 
investigado por narcotráfico.

“Salvador Cienfuegos 
Zepeda ha sido detenido en el 
Aeropuerto de Los Ángeles, 
California”, escribió el minis-
tro de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard, en Twitter.

El canciller dijo que en las 
“próximas horas” el consulado 
de Los Ángeles le informará los 
cargos por los que fue deteni-
do. “Ofreceremos la asistencia 
consular a la que tiene derecho”, 
concluyó.

La prensa mexicana reportó 
que Cienfuegos, de 72 años, fue 
detenido por las autoridades esta-
dounidenses al arribar a ese país 
en un viaje con su familia.

del otrora hegemónico Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI).

Su detención en Estados 
Unidos es la segunda 
de un exmiembro de esa 
administración.

El exsecretar io de 
Seguridad Pública de México 
Genaro García Luna, acusado 

de conspiración para traficar 
al menos 53 toneladas de co-
caína a Estados Unidos, fue 
arrestado en Dallas (Texas) 
en diciembre de 2019 y está 
actualmente encarcelado en 
Nueva York.

Y el propio Peña Nieto 
enfrenta acusaciones de 
corrupción.

Durante el gobierno de 
Enrique Peña Nieto algunos in-
tegrantes de las fuerzas armadas 
fueron acusados por organizacio-
nes internacionales de derechos 
humanos de desaparición for-
zada y omisión en el caso de la 
desaparición de 43 estudiantes 
de Ayotzinapa, Guerrero (sures-
te), en septiembre de 2014.

https://www.facebook.com/ClinicaCroaciaPuntaArenas/
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Personas de 11 países, son parte de un 
cortometraje chileno realizado en confinamiento

“Mensajes perdidos”

En sólo nueve minutos y medio, el corto reúne videollamadas provenientes 
de países tan diversos como Chile, Argentina, Estados Unidos, México, Italia, 
Francia, Polonia, Finlandia, Ecuador, China y Sudán.
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Durante los últimos 
meses y en medio de 
la actual pandemia, 
diversas produccio-

nes a lo largo del mundo se 
han realizado a pesar de las 
condiciones adversas, para 
reflejar la situación que se 
está viviendo en las más diver-
sas latitudes. Una de las más 
recientes surgió de nuestro 
país: se trata del cortometraje 
“Mensajes perdidos”, el más 
reciente trabajo del realizador 
Jorge Yacoman, en el que, 
a través de videollamadas 
realizadas desde 11 países en 
tres continentes, más de 40 
personas, entre ellas el reco-
nocido actor Alfredo Castro y 
la actriz argentina Paula Flaks, 
sostienen diálogos íntimos en 

medio de su confinamiento 
dirigidos a un interlocutor, 
que en este formato pasa a ser 
el mismo espectador.

En sólo nueve minutos 
y medio, el corto reúne vi-
deollamadas provenientes 
de países tan diversos como 
Chile, Argentina, Estados 
Unidos, México, Italia, Francia, 
Polonia, Finlandia, Ecuador, 
China y Sudán.

Yacoman, explica que su 
idea con esta nueva produc-
ción era “reflejar un poco 
cómo hemos estado interac-
tuando a la distancia con los 
demás durante la pandemia, 
mostrar las falencias de esta 
comunicación virtual, la de-
pendencia de la tecnología y 
cómo todo lo virtual pasa a 

ser real y a veces se pierde el 
cable a tierra o incluso el sen-
tido de la vida misma”.

“Quería que fuera lo 
más diverso posible”, cuenta 
Yacoman, “que participara toda 
la gente que quisiera. Incluí a 
todas las personas que me man-
daron videos. A muy pocos les 
di indicaciones específicas; me 
interesaba recrear situaciones 
que ellos mismos hubieran vi-
vido durante el encierro”. Por 
otra parte, el diseño sonoro es-
tuvo a cargo de la argentina 
Florencia González Rogani 
que ha trabajado en películas 
como “Rojo” de Benjamín 
Naishtat y “Más que herma-
nos” de Arianne Benedetti, y 
Fernando Ribero hizo la mez-
cla de sonido.
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Manuel Pellegrini le da un espaldarazo a 
Reinaldo Rueda: “Confío mucho en lo 

que está haciendo Chile”
El entrenador del Betis de España valoró el trabajo del colombiano, a quien calificó como “un técnico de mucho prestigio  ●

y mucho conocimiento” y dijo que con apoyo del medio y la dirigencia, espera que Chile pueda llegar al próximo Mundial 
de Qatar 2022.

y mucho conocimiento y lo 
está demostrando en la se-
lección”, dijo Pellegrini en 
la rueda de prensa previa al 
duelo con Real Sociedad del 
próximo domingo.

“Desgraciadamente se 
perdieron puntos, pero esto 
está comenzando y en la 
medida de que él (Rueda) 
mantenga un trabajo con el 
apoyo que se necesita del 
medio y de la parte direc-
tiva, yo espero que Chile 
llegue a un Mundial”, ma-
nifestó el Ingeniero ayer en 
la mañana. 

En el análisis del estrate-
ga nacional estuvo el hecho 
de que La Roja perdiera la 
oportunidad de ganar ante 
Uruguay y Colombia en los 
últimos minutos de los par-
tidos correspondientes a la 
primera fecha doble de las 
eliminatorias.

“Creo que siempre hay 
un grado de fortuna en los 
partidos y perder en los dos 
partidos puntos importan-
tes, especialmente contra 
Uruguay, donde creo que el 
equipo jugó muy bien, por su-
puesto repercute en la parte 
anímica. Y más dejar puntos 
de local en el último minuto 

La Roja en las Eliminatorias 
Sudamer icanas para el 
Mundial de Qatar 2022.

“Confío mucho en lo que 
está haciendo Chile. Creo 
que Reinaldo Rueda es un 
técnico de mucho prestigio 

E l entrenador del 
Betis de España, 
Manuel Pellegrini, 
le entregó un fuerte 

respaldo al técnico de la 
selección chilena, Reinaldo 
Rueda, después del debut de 

de partido con un rival di-
recto como es Colombia”, 
subrayó.

Así mismo, y consulta-
do por las críticas de Alexis 
Sánchez al medio por el len-
to surgimiento de nuevas 
figuras para nutrir a la se-
lección chilena, Pellegrini 
expresó su deseo de que de 
manera paralela a la actua-
lidad, se realice un proceso 
de base.

“Que se pueda realizar 
paralelamente un proyecto, 
para mí los clubes tienen 
mucha responsabilidad, 
y puedan ir surgiendo fi-
guras jóvenes que vayan 
reemplazando a esta gene-
ración que le ha dado tantos 
frutos deportivos a Chile”, 
puntualizó.

La selección chilena ter-
minó la primera pasada por 
las eliminatorias con solo 
un punto sobre seis dispu-
tados, que lo dejan en el 
séptimo lugar de la clasifi-
cación de las Eliminatorias 
Sudamericanas, que re-
parten cuatro boletos y 
medio a la próxima Copa 
del Mundo.

En cuanto al equipo 
bético, Manuel Pellegrini 

confirmó la recuperación 
de Claudio Bravo y que el 
arquero estará a disposición 
para el próximo encuen-
tro con la Real Sociedad. 
“Claudio Bravo ya está re-
cuperado”, subrayó en la 
conferencia.

Más tarde, al referirse 
específicamente al estado 
del portero nacional, que se 
perdió precisamente el ini-
cio de las eliminatorias por 
problemas físicos, Pellegrini 
explicó que “Claudio tuvo 
una distensión del liga-
mento de la rodilla que le 
significó quizás más tiem-
po del que esperábamos en 
un comienzo”.

“Pensábamos que era 
una lesión menor, pero se 
fue extendiendo y hasta que 
no estuvo al cien por cien-
to, sin dolor, no quisimos 
arriesgarlo. Esta semana 
se integró desde el miérco-
les, está trabajando con el 
plantel, anímica y física-
mente perfecto”, manifestó 
Pellegrini.

Sin embargo, no quiso 
confirmar si el chileno o 
Joel Robles serán titulares 
este domingo. “Claudio no 
tiene ningún problema, nin-
gún dolor en las rodillas y 
ya veremos el día domingo 
quien parte jugando en por-
tería”, completó.

Ídolos del Deporte en Pingüino TV

Hoy a las 21.00 horas, llega “Ídolos del Deporte”. En 
esta ocasión el invitado será Víctor Merello, talento 
y figura de Cobreloa en la época de los 80.



26  sábado 17 de octubre de 2020, Punta Arenas Deportes

Colo Colo y la UC ya tienen árbitros para 
sus “finales” en la Copa Libertadores

El Cacique y los cruzados terminan su participación en la fase grupal del certamen continental la próxima semana. ●

Lautaro Navarro 1038/ Punta Arenas

CONSULTA 
VISUAL

PIDA SU HORA +56 61 222 4671

Colo Colo y Universidad Católica, tendrán esta próxima semana dos 
compromisos de vida o muerte en su opción de seguir en Copa Libertadores.
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Hoy a las 13:00 horas de Chile, Inter y Milan 
animarán una nueva jornada del clásico lombar-
do en la Serie A del fútbol italiano.

Para dicho encuentro, eso sí, la presencia de 
Alexis Sánchez está en duda. El tocopillano re-
gresó con problemas físicos tras jugar los partidos 
eliminatorios de la Roja.

“Alexis está de vuelta con fatiga muscular. Re-
gresó el jueves en la noche a las 22.00 horas. Ayer 
hicimos evaluaciones y trataremos de tener mucho 
cuidado porque este es el primer encuentro de un 

ciclo largo, en el que jugamos cada tres días”, se-
ñaló Antonio Conte en conferencia de prensa.

“Ayer Alexis fue visitado por los médicos y lo 
evaluaron durante el entrenamiento escuchando 
su opinión y el feeling que tenga con su cuerpo. 
Luego tomaremos decisiones. No lo descarto para 
el derby”, agregó.

Con respecto a Arturo Vidal, pese a que aún 
no hay confirmación de la formación titular, la 
prensa italiana asegura que estará sí o sí en el 
once estelar.

Conte aclaró el estado de Alexis Sánchez antes del clásico

El tocopillano está en duda para el choque de hoy entre el Inter y el Milan. Arturo Vidal sería de la partida.

D e  f i n a l e s , 
así podemos 
d e f i n i r  l o s 
pa r t idos  de 

Colo Colo y Universidad 
Católica de la próxima 
semana, donde juegan 
su últimos duelos por la 
fase grupal de la Copa 
Libertadores.

La  Con mebol  d io 
a conocer la l is t a de 

los jueces para los im-
por t a n t e s  juegos  de 
los conjuntos chilenos, 
que t ienen diferentes 
objetivos de cara a la 
fecha seis del certamen 
continental.

El Cacique recibe este 
martes a las 21:30 horas 
a Jorge Wilstermann en 
el estadio Monumental, 
compromiso que será 

dir igido por el argen-
tino Darío Herrera, el 
mismo juez que estu-
vo para el choque entre 
Chile y Colombia por 
las eliminatorias.

Los albos aún t ie -
ne opciones de meterse 
en octavos de f inal. En 
el  caso de gana r  por 
cu a lqu ie r  r e su l t ado, 
y si Peñarol no vence 
Athletico Paranaense en 
Montevideo, pasará de 
fase. Si Colo Colo de-
rrota a los bolivianos, y 
los uruguayos triunfan, 
al menos quedará en la 
Copa Liber tadores. Si 
empata o pierde, que-
dará fuera de todo.

En tanto, la UC reci-
birá el próximo jueves a 
Internacional de Por to 
Aleg re,  con el  réfer i 
Mauro Vigliano a car-
go de  la  conducción 
del lance.

Los cruzados están 
últ imos en su g r upo, 
y está el iminados de 

la Copa Liber tadores, 
p e r o  s i  g a n a n  y 
Amér ica de Cali no 
supera a Gremio, al 

menos quedarán en la 
Sudamericana.

L a  C o p a 
Libe r t adores  ent r a 

en etapa decisiva, con 
dos chilenos luchando 
por seguir en torneos 
internacionales.
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CONSTRUCTORA VILICIC S.A.  INFORMA

QUE MEDIANTE RESOLUCION DEL MINISTERIO DE TRANSPORTES Y 
TELECOMUNICACIONES N° 0608 DEL 15-10-2020, SE NOS AUTORIZA 
LOS  CIERRES QUE  A CONTINUACION SE INDICAN PARA LA OBRA 
“CONSERVACIÓN DE LA RED VIAL, CONSERVACION PERIODICA, 
REPOSICION CARPETA GRANULAR, CAMINO Y 851, SECTOR 
RUSSFIN, TRAMO DM 87.890 AL 93.573, COMUNA DE TIMAUKEL, 
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO, REGION DE MAGALLANES Y 
DE LA ANTARTICA CHILENA”,  COMO SIGUE: 

CIERRE TOTAL CON DESVIO BIDIRECCIONAL:  EN LA RUTA Y-851, 
varios sectores entre los Km.  87.890 al 93.573, desde el 17 de Octubre 
de 2020 hasta el 30 de Diciembre de 2020, Comuna de Timaukel.

CIERRE TOTAL MOMENTANEO:  EN LA RUTA Y-851, varios sectores 
entre los Km.  87.890 al 93.573, desde el 17 de Octubre de 2020 hasta el 
30 de Diciembre de 2020, Comuna de Timaukel.

LAS VÍAS DE TRANSITO ESTARÁN DEBIDAMENTE SEÑALIZADAS 
SEGÚN LA NORMATIVA VIGENTE.

p. CONSTRUCTORA VILICIC S.A.

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

Mauricio Velásquez y Daniel Gómez: “Dos profesores 
baluartes del deporte en la Hernando de Magallanes”
En el día del profesor, quisimos reconocer la labor educativa y sobre todo la deportiva, que estos dos educadores le han  ●

entregado a la escuela Hernando de Magallanes, con la experiencia y pasión en el voleibol y el atletismo.

Mauricio Velásquez, junto a sus jugadores 
del voleibol.

Daniel Gómez, en el apoyo constante 
a sus atletas.

za. Por ello , hace un par de 
años, cuando los niños de 8vo 
debían irse de la escuela, de-
cidimos crear nuestro club 
deportivo, para así poder se-
guir entrenando y jugando 
juntos. Afortunadamente, 
nos fue bastante bien en el as-
pecto deportivo, y tuvimos la 
oportunidad seguir viajando 
y jugando. Cuando comencé 
con los equipos en la escuela, 
teníamos equipos femeninos 
y masculino, después, por di-
versas razones, sólo quedó el 
equipo masculino. Es por eso 
que, una vez que todo esto 
termine, me gustaría ver la 
posibilidad de crear el equi-
po femenino, y dedicarme 
al trabajo con las categorías 
de base, cosa que en lo per-
sonal, considero el trabajo 
más arduo, pero a la vez mas 
gratificante”.

 Hace un par de sema-
nas sacamos una entrevista 

con Daniel, pero en el día 
del profesor quisimos saber 
el sentimiento que rodeaba 
en su persona con la mis-
ma pregunta que le hicimos 
a Mauricio.

-Daniel ¿Cómo se vive el 
día del profesor en tiempos 
de pandemia y ante la falta 
de tus alumnos deportistas 
de forma presencial?

“Adaptándome día a día. 
Nunca se sabe si se podrá 
hacer clases o se pegará el 
internet. Por otro lado ar-
mando y desarmado mi 
comedor para hacer los ejer-
cicios. Eso en cuanto a las 
clases de educación física.  
Ante la falta de mis atletas 
de manera presencial, es 
una ansiedad interminable. 
No es lo mismo mandar un 
plan para entrenar dentro de 
la casa que estar en el gim-
nasio o estadio. No veo la 

hora que todo esto termine 
y volver a estar todos juntos 
entrenando como se debe”.

-¿Qué ha significado 
poder entregar tus cono-
cimientos en el atletismo 
a todos tus alumnos?

“En primer lugar, es una 
gran responsabilidad, es una 
obligación estar lo mejor 
preparado y actualizándo-
se siempre para poder dar 
lo mejor de uno, así como 
también conocer las parti-
cularidades de cada atleta 
y así desarrollar al máxi-
mo sus potencialidades. 
También es reír, celebrar o 
sufrir junto al alumno con 
cada triunfo o dificultad que 
se presenta en este largo ca-
mino. Pero sin dudas, es una 
gran satisfacción personal 
poder aportar en algo a su 
desarrollo como persona y 
deportista”.

“Una de las mayores sa-
tisfacciones, en el aspecto 
laboral, ha sido ser profesor de 
educación física en la escue-
la Hernando de Magallanes, 
pero principalmente, ser 
profesor de voleibol. En lo 
personal, no me gusta decir 
entrenador, porque creo que 
un entrenador está más enfo-
cado al aspecto competitivo, 
en tanto “profesor” me da la 
impresión que habla más de 
la formación de personas, que 
a través de una disciplina, en 
este caso el voleibol, logran 
un desarrollo integral. Son 
muchas las experiencias que 
he tenido, la oportunidad de 
vivir en estos, prácticamente  
25 años de trabajar con niños 
y niñas en los equipos de vo-
leibol de la Escuela Hernando 
de Magallanes. Son muchos 
los viajes y los campeonatos 
en los que hemos participado, 
pero más allá del aspecto de-
portivo, me pone muy feliz el 
saber que, a través del deporte, 
muchos de mis ex estudiantes 
forjaron carácter, aprendieron 
la importancia del trabajo en 
equipo, la importancia de or-
ganizar los tiempos, etc. Creo 
que una de las cosas que me 
pone más orgulloso, es ver el 
respeto que los demás equipos 
muestran por nuestros juga-
dores, situación que se debe 
no solo a su forma de jugar, 
sino también a su conducta 
fuera de la cancha. Creo que 
el deporte igual ha influido 
mucho en él autoestima de 
cada uno de ellos y ellas.

“La relación con mis ju-
gadores y jugadoras siempre 
ha sido muy buena, basada 
en el respeto y la confian-

solo equipo (computador), 
para todos los integrantes 
de la casa. También tenemos 
un grupo importante de estu-
diantes que se conectan a los 
videos-clases, pero no es fácil 
poder desarrollar de la mejor 
manera los contenidos, ya que 
no todos cuentan con el espa-
cio suficiente, o simplemente, 
no prenden las cámaras, lo 
que hace más complicada la 
retroalimentación”.

“Ahora en el aspecto de-
portivo, todo ha sido más 
complicado aún. En mi caso, 
este año era de recambio, iba 
a empezar a trabajar con un 
grupo nuevo de niños, y con 
toda esta situación no he po-
dido contactarme con ellos. 
De hecho, varios de ellos ni 
siquiera se han conectado a 
las clases. Lo otro es que, por 
experiencia de otros colegas, 
el juntarse con los jugadores 
de forma virtual, no siempre 
es tan motivante para ellos, 
por lo que la asistencia tien-
de a disminuir con el tiempo. 
Pero mi intención es tratar 
de contactarme con algunos 
de estos niños, incluso con 
algunas niñas, ya que mi in-
tención es volver a tener un 
equipo de voleibol femenino 
en la escuela, y para ello debo 
empezar desde los más peque-
ños. Espero que esta situación 
cambie lo antes posible, y ojalá 
tener la posibilidad de volver a 
juntarnos ya que son muchos 
los proyectos que no pudieron 
concretarse este año.

-¿Qué ha significado 
poder entregar tus cono-
cimientos en el voleibol a 
todos tus alumnos?

En el marco del día 
del profesor, qui-
simos reconocer la 
labor de dos grandes 

profesores y técnicos como 
lo son Mauricio Velásquez 
y Daniel Gómez. Dos re-
conocidos formadores del 
voleibol y el atletismo que 
han demostrado pasión y 
capacidad para llevar a sus 
alumnos- deportistas a con-
seguir grandes logros a nivel 
regional y nacional desde una 
escuela municipal como es la  
Hernando de Magallanes. En 
el día del profesor quisimos 
conocer su vivencia de cómo 
vivieron su día de forma di-
ferente en estos tiempos de 
pandemia.

-Mauricio, ¿Cómo se vive 
el día del profesor en tiempos 
de pandemia y ante la falta 
de tus alumnos deportistas 
de forma presencial?

“En realidad esta pande-
mia nos ha afectado a todos, 
y en el caso de los profesores, 
nos ha enfrentado a una situa-
ción a la cual aún nos estamos 
adaptando. Las herramientas 
tecnológicas siempre han esta-
do presentes en nuestra labor 
docente, pero de forma com-
plementaria, especialmente en 
educación física, sin embargo 
ahora, son el principal motor 
de nuestro trabajo. Todo se 
complica más, si considera-
mos que la conectividad de 
nuestros alumnos y alumnas 
es bastante restringida, ade-
más de que muchos de ellos 
cuentan, por ejemplo, con un 
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la mejor vitrina 
de magallanes Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

2 29 29 00www.elpinguino.com

- COPIAS DE LLAVES DE CASA-AUTO-CANDADO

- COPIAS DE LLAVES ESPECIALES (PUNTO, CHIP, ETC) 

- COPIAS CONTROLES REMOTO PORTÓN

- TAPILLAS, COSTURAS Y OTRAS REPARACIONES DE CALZADO Y 

OTROS ARTÍCULOS DE CUERO EN GENERAL 

- VENTA DE PILAS DE RELOJ, CORDONES, Y TERMOLAMINADOS. 

Visite nuestra página web: https://www.cerrajeriabrest.cl 
Por compras sobre $5.000 Entrega a Domicilio sin costo 

+56991395009 PAGA CON

LA CASA 
DE LA CALDERA

REPUESTOS, RECAMBIOS 
SERVICIO TÉCNICO 

DE CALDERAS
JUNTA DE GOBIERNO Nº 0468 / PUNTA ARENAS

FONO: 612639293 / CEL: 991655421
CORREO: wladimirhenriquez@gmail.com

MIGUEL SANCHEZ 17 / PUERTO NATALES
FONO: 612 642873 / Correo: wladimirhenriquez@gmail.com

FONO 61-2614334 / ventas@emsacomercial.cl

KUZMA
 SLAVIC 

706 

MANDOS PARA 
NAVES Y GRUAS EN 

STOCK

FESONIA COJÍNES 
ERGONÓMICOS
(cada persona es única, su 

cojín y su almohada también)

Confeccionados a medida. Para enfermos 
postrados, posturas inadecuadas, embarazos, 
recien nacidos, oficinistas, conductores, etc.

Llámenos y conversemos
Evaluación a domicilio sin costo

+569 76629231      Fesonia ergonomía
José Menendes 619 A Farmacia Fuente Salud



Av. España 959

Clasificados
FONO FAX: (61) 2247870 

EMAIL: INVERSIONESCER@GMAIL.COM

WWW.INVERSIONESCERLTDA.CL

O`HIGGINS Nº 548

PA
RA

BR
IS

AS

CERLTDA

60 Arriendos Ofrecidos

Arriendo depArtAmento por  

días, desde $20.000 diarios, full amo-

blado, wifi, tv cable, sector Norte. 

Fonos: 612217577- 989400130  

www.departamento-puntaarenas. 

(18)

Arriendo deptos. AmoblAdos,  

por día, independientes, tv red 

$25.000, $30.000, $35.000. Martínez 

de Aldunate #2040. 998916856- 

612269632. (20nov.)

Arriendo cAsA, mensuAl,  

dos dormitorios, living, comedor, 

cocina. FFAA. +56986414684- 

+56959120124. (13-18)     

se dA pensión en cAsA de  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129. 

Atención empresAs, Arriendo  

terreno 2,88 ha, acceso direc-

to a ruta 9 sector cabo negro. 

cel. +56996401164 o al mail:  

kilometro29n@gmail.com.

$270.000. depArtAmento muy  

cerca de consultorio 18 sept. Para 

matrimonio o persona sola. Fono 

+56979898329. (16-18)

A rriendo c A s A 1° p iso,  

Tte. Serrano, Zenteno, $350.000 

conversable. Fono: 996490372. 

(17-22)

A r r i e n d o  h A b i t A c i ó n  

semiamoblada, cerca del Centro, 

con consumos incluidos $180.000. 

Fono: 942955738. (17-22)

100 Construcción

construcción, gAsfiteríA,  

electricidad. Precios módicos 

garantizados. Fono 981357853.

110 Guía para el hogar

$7.000 nuez de l A indiA,  

adelgazante natural. Cel. 996491606-  

991953650. (13-21nov)

150 Negocios

c o m p r o  A r r i e n d o  d e  

patente de alcohol de botillería 

+56957588632. (07-07nov)

170 Computación

repArAción de computAdores  

y notebooks a domicilio, formateos, 

instalación de programas, configu-

ración de redes, configuración de 

facturación electrónica, etc. Fono: 

974727886. (29oct.)

310 Fletes

fletes don rAúl, cAmión  

cerrado, camionetas, mudanzas,  

dentro de la región. fonos  

61 2228696 – 996400646. (30nov.)

se hAcen fle tes. fonos  

2280031- 981856709. (18oct.) 

fletes regionAles, cArgA  

general, refrigerada, mudanzas, 

embalajes. 992400684. (31dic)

DISTRIBUIDORA Y FRUTAS DE 
PATRICIO DÍAZ

PAPAS, CEBOLLAS, TOMATES, LECHUGAS, 
PLÁTANOS, UVAS, MANZANAS, NARANJAS, 
MANDARINAS, JENGIBRE Y MUCHO MÁS...

PÉREZ DE ARCE 534 (ENTRE A.SANHUEZA Y CHILOÉ)
FONOS: 612-229332 - 612 229367

SOMOS LAS DISTRIBUIDORA DE FRUTAS 
Y VERDURAS MÁS GRANDE DE LA REGIÓN

REPARTO A DOMICILIO TOTALMENTE GRATIS

31 Automóviles

Arriendo de cAmionetAs,  

con equipo minero certificado, 

autos, station y camiones porter. 

974518258 (10nov.)

A r r i e n d o  c i t y c A r  y  

cherokee 4x4, 20 y 35 mi l . 

Cel.950904007- 962337285.

Vendo hyundAi new tucson,  

2015,  único dueño, de agencia, 

14050 kl, manual, bencinero, valor 

$9.800.000 conversable. Contacto 

Cel.: +56 9 56193100. 

pensAndo en su comodidAd
compre su AViso clAsificAdo
en nuestrA pÁginA web
www.elpinguino.com

contÁctese Al:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Avda. españa 959 - punta Arenas

A NUESTRO PAPEL DIGITAL 
PARA RECIBIR TODAS LAS 
NOTICIAS DESDE TEMPRANO 
EN TU CELULAR

INGRESA A:

SOMOS LA MULTIMEDIA DE LA PATAGONIA

WWW.ELPINGUINO.COMWWW.ELPINGUINO.COM

¡SUSCRÍBETE!

PAPAs 

CEBOLLAs

repArto A domicilio  

61 2280749
 974523586

$12.000 

$11.000

25 kls.

17 kls.

(09nov.)

webdiario Tv radio

MultiMedia

BUSCAMOS NUESTRO 
PERRITO BUSTER 

Beagle macho, le falta un 
pedazo de su oreja derecha.
SE OfRECE RECOMPENSA dE 

$100.000.

Contacto:  
986369391 - 953512676

https://elpinguino.com/digital/ventas/clasificados


Med. Alternativa

M. Clara Pourget Foretich

Compra - Ventas - Arriendos 
Administraciones y 

Tasaciones. Roca 998 Of. 108
Punta Arenas 

F: 61 2222747 - Fax: 2241473
propiedadesalfel@hotmail.com

ALFEL
PROPIEDADES

Guía Corredores de Propiedades Ingeniería y Arquitectura

ROBINSON QUELIN
ABOGADO

Gestión Inmobiliaria, 
Redacción de Escrituras,

Regularización de terrenos, 
Trámites de Herencias
y Posesiones efectivas. 

Facilidades de pago.

Tel: 61- 2220015.
+56 9 94438659.  

O'Higgins Nº 742, piso 3, Of. 303 
Ed. Conservador Bienes Raices

Laboratorios

Abogados

Veterinarios

Psicólogos

María Belén Almonacid 

Psicóloga 

Convenio
Fonasa e Isapres  

José Menéndez #511
Tel. 61 2224649 -  
Cel. 995095115

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
Esterilización, castración 

caninos y felinos. 
Implantación de chip.
Gral. Salvo Nº 0648
Fono 971399112. 

(15oct20)

PSU

P O D Ó L O G A
LORENA DELGADO

N° REGISTRO SNS 66199
Cuidado y tratamiento del pie en 

pacientes con diabetes y público en 
general, uñas encarnadas, durezas, etc.

Atención a domicilio
61 2275013 - 983923184

Chiloé N° 930
612 244282  (0

3n
ov

20
)

Podólogos y Técnicos

BIO CENTRO
PSICOLÓGICO

Psicoterapias - Evaluaciones
 Niños- Adolescentes- Adultos

 Psicólogos (as)

MARDONES 85 esq. ESPAÑA

Ester Huala A.
961688493

Erich Von Chrismar
994699476

Podóloga
ANAHIS LEAL

Prevención y cuidados del pie 
diabético, uñas encarnadas, 

durezas, etc.
Atención a domicilio:  
989704364 - 2741838
Lautaro Navarro 716 
2245706 - 2229234

Todo tipo de análisis 
clínicos y toma de muestras. Toma 

de muestra a domicilio. Emisión 
de bonos electrónicos Fonasa e 

ISAPRES.
Avda. Colón N° 1098, 

edificio Cruz Roja. 
Teléfono: 

(61) 2 244454 - 2 248734
Email: 

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

(3
1)

O´higgins 742 Piso 3 Of. 303 
Punta Arenas

Fonos: 612 371 441 / +569 94438659
robinsonquelin@gmail.com

Enfermedades de la Tiroides 
Nódulos Tiroideos 
Cáncer de Tiroides

Enfermedades de la Hipófisis 
y Glándulas Suprarrenales 

Síndrome Ovario Poliquístico 
Menopausia Sintomática 

Osteoporosis, Hiperparatiroidismo

ENDOCRINÓLOGA ADULTOS
Pontificia Universidad Católica de Chile

Dra. Carolina Carmona Riady

Clínica IMET
Avenida Bulnes 04236

Fono +56 61 2 363003/ 2 363006/2 363007

(30jul)

CAROL  
ASTETE

Consultas 
989801552 

Terapia Medicina China, 
con acupuntura y 

ventosas especiales, 
todo tipo de dolencias; 

Dolores de cuello, 
stress, contracturas, dolor 

lumbar, rinitis, alergias.

(30oct.)

ZAMIR CHELECH OVAL

Acupuntura en Punta Arenas
www.acupunturaenpuntaarenas.com

CLÍNICA DE 
ACUPUNTURA

+56 9 56874944

ACUPUNTURISTA 
Profesional Universitario

Tratamiento contra el dolor
ATENCIÓN CON RESERVA

LUNES A DOMINGO

(12jun)

ISAPRES y GES
Armando Sanhueza 348 Of. 2

+569 42861264
contacto@bcrabogados.cl

www.bcrabogados.cl

CAUSAS:
- CIVILES

- LABORALES
- PENALES

 - DE FAMILIA

(27abr21)

CLíNICA DE 

IMPLANTES 
DR. EDUARDO LéPORI DíAz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

Odontólogos

Dr. Roberto Vargas Osorio
ENDODONCIA E IMPLANTOLOGÍA

Convenio Enap, Isapres 
y descto. Fonasa

Facilidades de pago.

61 2235342 - 61 2235687
Maipú  868 / Punta Arenas

Prótesis fijas, removibles, 
restauraciones estéticas y 

blanqueamiento.

PODÓLOGA
FABIOLA GODOY  

TRATAMIENTO INTEGRAL 

DEL PIEEVALUACIÓN CLíNICA 

DEL PIE EN EL DIABéTICO

ATENCIÓN A 

DOMICILIO: 982635021

(09oct.)

Kinesiólogos

Vicente Hernández Rosales
KINESIÓLOGO
Post titulo: Rehabilitación 

musculoesqueletica.
Tratamiento 

musculoesquelético, 
respiratorio y neurológico.

DESCTO. FONASA 
Domicilios

F: 992161845  

Médicos

 Diplomada en tratamiento 
Miofascial

Especialista en rehabilitación 
de Piso pélvico, 

incontinencia urinaria,
prolapso, disfunciones 

sexuales, etc.

Centro Kinésico para la mujer

Daniela Pérez Velásquez
Kinesióloga

Celular: 569 93484010

(31ago)

Manantiales N° 866 Punta Arenas

(0
7
Ju

n
) 

Odontología general 
Adultos, coronas, prótesis.

Rómulo Correa #665
Cel. 993504839

URGENCIAS

Dr. Nelson Urízar Rojas
Cirujano Dentista

SANDRA MEYERS 
PRADENAS

KINESIÓLOGA
AtENcIÓN INtEGrAL A dOmIcILIO, 

AduLtOS mAyOrES E INfANtIL, 
dErIvAdOS dE trAumAtOLOGíA, 

rEumAtOLOGíA, 
rESpIrAtOrIO y NEurOLOGíA.

fONASA y pArtIcuLArES

612 246098 - 994321840   

(31jul)

(08agosto)

FLORES 
DE BACH

Ansiedad  
Insomnio / Stress
Cel. 9 9320 3475

ABOGADA
Paola Gonzalez Oliva

Defensora 
Particular

Familia, Penales, Civiles, 
Laborales, Redacción de 
Contratos y Escrituras.

JOSé MIGUEL CARRERA 376

963040329  

(14agosto)

Fonoaudiología

Venta de audífonos digitales 
para la sordera con 

rehabilitación auditiva incluida
Exámenes de Otorrino 

Guillermo Tell 0342 
612222614 

www.centroaudiologicodelapatagonia.cl
centroaudiologico@gmail.com

PSICÓLOGA CLíNICA ONLINE 

Tratamiento de trastornos del
- Ánimo  

- Ansiedad 
- Duelo

Pedir hora a: 
araosedwards@gmail.com

(03jun)

María Luisa Edwards

Universidad de Los Andes
Santiago

CLAUDIA 
ÁLVAREZ P.
PSICÓLOGA 

UCV

Atención en línea, 
adolescentes 

(desde 14 años) 
y adultos.

Fono contacto:
+569 9678 4074 

(07ago.)

ATENCIÓN PSICOLÓGICA
SECUELAS DE PANDEMIA

 Online y presencial  
Rosa Martínez Sánchez

   Psicóloga U. de Chile 
(Particulares y FONASA)
Pedir hora: 9 5413 0526

rosamartinezsanchez@ gmail.com
(08sep.)

(2
0 

se
p.

)

(03oct.)

HUGUETTE 
PROPIEDADES

Administración - Arriendo 
Compra y Venta

¿NECESITAS ARRENDAR 
TU PROPIEDAD?

COMUNICATE CON 
NOSOTROS AL

+56 975976732

Atención Personalizada
www.huguettepropiedades.cl

BUSCAMOS CASA 
PARA ARRENDAR 

3 dormitorios, 1 baño, bodega, y 
entrada de auto. Sector Norte

 (Líder o Zona Franca) o cerca del 
Unimarc Av. España.

Comunicarse al 975976732 o 
enviar correo a:

gricel@huguettepropiedades.cl

HUGUETTE 
PROPIEDADES

FERNANDO PICHúN BRADACIC

ABOGADO

Tramitación de Juicios Civiles, 
Negligencias Médicas, Indemnización 

de Perjuicios, incumplimientos de 
contratos, cambios de nombre, juicios 
de arriendo, interdicciones, posesiones 

efectivas, defensa de deudores y quiebra 
personal, juicios penales, juicios de 

policía local, juicios laborales, juicios de 
familia, divorcios, menores, redacción 
de escrituras públicas y de estudio de 
títulos de propiedades, constitución de 

sociedades y asesoría a empresas.

(20jun)

O'Higgins 934 2º Piso
+56977151798

webdiario Tv radio

MultiMedia
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  PROGRAMACIÓN - luNes

Traslado de vehículos desde y hacia el norte del Pais.
Viajes especiales a Placilla

TRANSPORTES JORGE LAGO

966375511- 990797734
transpomae@hotmail.com

(30jun20)

contamos con seguro permanente
seRVICIO De GRÚA (ReTIRO Y eNTReGA)

Taller de soldadura y 
confección de silenciadores, 

tubos de escapes.  
Soldaduras especiales Tig y Mig, 

aluminio, Antimonio, 
Magnesio, fundiciones.

Curvadora de tubos.

ESCAPES 
AGUILERA

ESTAMOS ATENDIENDO
 EN NUESTRO NUEVO LOCAL...

MAS ESPACIO...MAS MODERNO...
ESTACIONAMIENTO PRIVADO...

AV.ESPAÑA 1939 
FONO: 997479358 / 612-264623

Escapes y Gomería
UMANZOR

Soldadura especial aluminio, 
tubos de escape. dobladora 

hidraulica.
Abate Molina 0494 (14 sur)
61 2742745 - 997579945. 

(17oct.)

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 988039598 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

transporte de vehículos 
AL NORTE DEL PAIS

VRSALOVIC
QUILLOTA 70 

Fono: 2642167 - CEL.: 999393396

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

330 servicios Varios

D e s t a p o  D e s a g ü e s  y  

artefactos sanitarios, moderna 

maquinaria eléctrica, su única y 

mejor solución. Maestro arancibia, 

amplia experiencia. 61-2213915- 

996493211. (15ene2021)

IrIólogo, José Montes, av.  

España #0921. Fono: 612217577. 

(18)

p I n t u r a ,  e M p a p e l a D o,  

alfombrado, vinilos. 993624640. 

(17-22)

340 empleos Ofrecidos

se necesIta encargaDo De  

mantenimiento para estancia en 

continente (conocimientos básicos 

de carpintería, gasfitería y jardi-

nería) experiencia comprobable, 

recomendaciones (32 a 45) llamar 

o wsp +56976223332.

se necesIta recorreDor para  

es t anc i a ,  l i c enc i a  c l a se B , 

(35 a 50 años) l lamar o wsp 

+56976223332.

se necesIta para estancIa  

en continente, 01 persona para 

jardinería y tareas generales, licencia 

clase B (30 a 50 años)  llamar o wsp 

+56976223332.

s e  n e c e s I t a  a s e s o r a  

del hogar. Favor llamar al 959052607 

para coordinar entrevista de trabajo. 

(06-20)

360 Clases Particulares

cl ases partIcul ares De  

matemáticas, excelentes resultados. 

F: 61- 2371520. (30nov.)

guía automotríz

se traspasan
vhs a DvD

$3.000
la hora De cInta 

llaMar al 
981611249

tarot  
sra. luz 
Cuando sientas que el sol se ha 
ocultado, yo te diré “adelante, 
siempre adelante” Unión de 
parejas, perfume conquista 
amor, tratamientos anti alcohol, 
tratamiento anti tabaco, 
amuletos, mandas. Reservas 
61 2241019 - 988416739.  

InDugas 
calentaDores 
y     calefón,  
Reparación de artefactos a gas 
de todas las marcas. Repuestos y 
pintado de calefactores. Trabajos 
gar an t i z ados . Ba lmaceda 
N°495 esq. Armando Sanhueza.  
Fono 61 2241459. 

Av. España 959

HORÓSCOPO
POR: YOlANdA SUltANA atiendo en santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)

ARIES GÉMINIStAURO

CÁNCER

(21 demarzo al 21 de abril)
AMOR: A veces un cambio en su 
interior puede favorecer bastante a 
que el amor llegue a su vida. SALUD: 
Tomar conciencia de sus limitaciones 
será un buen comienzo para cuidar 
de su salud. DINERO: Analice sus 
alternativas laborales. COLOR: Lila. 
NÚMERO: 18.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Hable un poco más con su 
pareja para que esta pueda entender 
mejor que le está pasando. SALUD: 
Es preferible que visite a un médico 
en lugar de consumir medicamentos 
por su cuenta. DINERO: No se desvíe 
de las metas que se propuso. COLOR: 
Naranjo. NÚMERO: 20.

ACUARIO

lIBRA SAGItARIO

lEO

PISCIS

ESCORPIÓN

CAPRICORNIO

VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Estar en pareja significa confiar 
en la otra persona. Es un riesgo, pero 
debe dar ese voto de confianza. SALUD: 
Disminuya el consumo de azúcar o el 
riesgo de diabetes aumentará. DINE-
RO: Tenga cuidado en donde pretende 
invertir su dinero. COLOR: Morado. 
NÚMERO: 8.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: Al conocer nuevas personas 
puede aumentar la posibilidad de en-
contrar a un nuevo amor. SALUD: Es 
preferible que evite comer cosas en la 
calle o se arriesga a un problema es-
tomacal. DINERO: Evite hacer comen-
tarios de sus superiores en su trabajo. 
COLOR: Negro. NÚMERO: 22.

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Siempre es bueno hacer un 
análisis de su vida para ver qué cosas 
pudiera estar haciendo mal. Corrija el 
camino para así lograr la felicidad. SA-
LUD: Más cuidado con las afecciones 
respiratorias. DINERO: Ordene bien 
sus cuentas para evitar desfinanciar-
se. COLOR: Blanco. NÚMERO: 26.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: No vale la pena que deteriore 
el buen momento por el que pasa, por 
culpa de un mal entendido absurdo. SA-
LUD: Es importante que su salud emo-
cional sea más considerada. DINERO: 
Guarde recursos, es importante que lo 
haga para no tener problemas más ade-
lante. COLOR: Celeste. NÚMERO: 11.

(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Iniciar la jornada con una dis-
cusión no ayuda a que la relación de 
pareja mejore. SALUD: Cuidar la salud 
de los suyos es una tarea constante 
que no debe olvidar. DINERO: No deje 
que un mal comentario perjudique su 
posición en su lugar de trabajo. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 10.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: No mal interprete las cosas 
que ocurren entre ustedes. Eso po-
dría arruinar una linda amistad. SA-
LUD: No deteriore su salud saliendo 
de parranda más de la cuenta. DINE-
RO: Los gastos extra pueden menos-
cabar bastante sus finanzas. COLOR: 
Marrón. NÚMERO: 24.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Su espíritu cambiante no debe 
terminar por afectar a su relación y 
eso depende netamente de usted y lo 
que hace. SALUD: Tenga más cuidado 
con exceder sus energías. DINERO: 
Debe mentalizarse más para alcanzar 
ese éxito que busca. COLOR: Rojo. 
NÚMERO: 30.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: La oportunidad la debe 
buscar usted, ya que la vida solo se 
encarga de generar las condiciones. 
SALUD: Usted debe mentalizarse 
en que su recuperación será total. 
DINERO: Cuidado con aplazar 
demasiado sus pagos. COLOR: 
Terracota. NÚMERO: 36.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Si pone un real esfuerzo en 
arreglar las cosas, entonces esto será 
recompensado. SALUD: La fe en Dios 
es la mejor forma de darse fuerzas para 
salir adelante ante las enfermedades. 
DINERO: Usted es quien se forja su fu-
turo, los demás son meros espectado-
res. COLOR: Salmón. NÚMERO: 19.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: El amor no debe implicar 
sufrimiento, pero si así fuere, tal 
vez no sea la persona que necesita. 
SALUD: Diviértase más con el obje-
tivo de calmar un poco sus nervios. 
DINERO: Valorice más su trabajo y 
dese cuenta lo importante que es su 
labor. COLOR: Café. NÚMERO: 2.

propIeDaD BIlBao 
1330 sector 

costanera. frente  
12.50 Mts. 

fonDo 26  Mts M2 
325. MM$ 120 MM 

conservaBle. tratar 
al 978493839.

se necesIta 

TRAbAjADOR 
O MATRIMONIO 

PARA el CAMPO  
tratar en el fono 61-2-232201 

o al celular 9-81505333 
De lunes a vIernes De 08.30 a 

16.00 y el sáBaDo 
De 09.00 a 13.00 hrs.   

(19)

se necesIta 
aDMInIstraDor 
con experIencIa 
para ganaDera. 
tratar 991614485  

(19)

se necesIta 
oveJero para 

traBaJar en tIerra 
Del fuego. 

tratar 991614485    

(19)
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PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
(Q.E.P.D.)

Con mucho pesar comunicamos el 
sensible fallecimiento de nuestro 
estimado amigo, Pedro Sánchez 
Barría (Q.E.P.D.). Acaecido en 
la ciudad de Santiago. Nuestras 
condolencias a su esposa Silvia e 
hijos. Participa: Dante Baeriswyl y 
Patricia.

 

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
(Q.E.P.D.)

Se comunica el sensible falleci-
miento de don Pedro Sánchez 
Barría (Q.E.P.D.). Acaecido en la 
ciudad de Santiago. Participan: 
Alberto Smoljanovic Slattery, Car-
men Vidal e hijos.

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falleci-
miento de nuestro amigo, Pedro 
Sánchez Barría (Q.E.P.D.). Acae-
cido en la ciudad de Santiago. 
Participan: Gerencia y personal 
de Turismo Lago Grey S.A.

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falleci-
miento de nuestro amigo, Pedro 
Sánchez Barría (Q.E.P.D.). Acae-
cido en la ciudad de Santiago. 
Participan: Depto. de Operaciones  
y personal de Catamarán Fiordos 
del Sur II y Catamarán Grey III.

 Gracias
Padre Pio
 por favor 
concedido

OBITUARIO: PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA - DORALIZA RODRÍGUEZ - MARÍA HERMINIA SANTANA HERNÁNDEZ .
EN MEMORIA: MANUEL ANTONIO ÁGUILA ÁGUILA

Gracias 
Mi Dios
por favor 
condedido

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falle-
cimiento de don Pedro Sánchez 
Barría (Q.E.P.D.). Acaecido en la 
ciudad de Santiago. Participa: fa-
milia Pingüino Multimedia.

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falleci-
miento de don Pedro Sánchez Ba-
rría (Q.E.P.D.). Acaecido en la ciu-
dad de Santiago. Participa: Área 
comercial Pingüino Multimedia.

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falle-
cimiento de don Pedro Sánchez 
Barría (Q.E.P.D.). Acaecido en la 
ciudad de Santiago. Participa: 
Paola Rioseco e hija.

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falle-
cimiento de don Pedro Sánchez 
Barría (Q.E.P.D.). Acaecido en la 
ciudad de Santiago. Participa: 
Alberto Solo de Zaldívar Clavel y 
familia.

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falle-
cimiento de don Pedro Sánchez 
Barría (Q.E.P.D.). Acaecido en la 
ciudad de Santiago. Participa: 
Alberto Solo de Zaldívar Pérez y 
familia.

Guía Comunitaria

BARCAZAS Pta. Arenas: 2728100
Porvenir: 2580089 / www.tabsa.cl

HORARIOS DE CRUCES
PUNTA ARENAS - PORVENIR - PUNTA ARENAS

FECHA TRES PUENTES  BAHÍA CHILOTA

Viernes 16 09:00 14:00

Lunes 19 09:00 14:00

Miércoles 21 09:00 14:00

 "FERRy PATHAGON" 
OCTUBRE 2020

PUNTA ARENAS
Jueves 01 (18:00 Hrs.)
Lunes 05 (18:00 Hrs.)
Jueves 08 (18:00 hrs.)
Jueves 15 (01:00 hrs.)
Lunes 19 (18:00 hrs.)
Jueves 22 (18:00 hrs.)
Jueves 29 (01:00 hrs.)

PUERTO WILLIAMS
Sábado 03 (16:00 hrs.)
Martes 06 (16:00 hrs.)
Sábado 10 (16:00 hrs.)
Sábado 17 (14:00 hrs.)
Martes 20 (16:00 hrs.)

Domingo 25 (16:00 hrs.)
Sábado 31 (14:00 hrs.)

HORARIOS DE CRUCES
"FERRy yAGHAN" (SEPTIEMBRE) PUERTO WILLIAMS

ZARPES

Recepción y entrega de Cargas en Punta Arenas
- De lunes a Miércoles de 08:00 a 12:00 y de 14:00 a 17:00 hrs.

-Jueves: recepción vehículos de 13:00 a 15:00 hrs.
-Recepción y entrega de Cargas en Puerto Williams

- Sábado de 08:00 a 16:00 hrs.
- Viaje 25/06 Sábado 27: de 08:00 a 12:00 y de 14:00 a 17:00 hrs.

Este itierario puede sufrir variaciones por condiciones climáticas u otras de fuerza mayor.

PRESENTACIÓN EN LOS RESPECTIVOS TERMINALES 1 HORA ANTES DEL ZARPE

Pública y cancela a través
de nuestra página web

 

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Querido jefe: Se fue por un largo 
viaje, en realidad al rally más lar-
go, fue un hombre que lucho más 
de los que muchos lo hacen, un 
hombre tenaz, perseverante, en-
tregado a su trabajo, un día cuan-
do yo estuve enferma, me dijo no 
me puedes dejar y yo le dije usted 
tampoco y hoy partió antes que 
yo, fueron 20 años que día a día 
estuvimos juntos en nuestro tra-
bajo, lo extrañare, siempre estará 
presente en mi corazón, hasta 
siempre jefe. Mis sinceras con-
dolencias a su familia, esposa e 
hijos. Su secretaria, Patricia Va-
lenzuela Garrido.

 

PEDRO SÁNCHEZ BARRÍA 
 (Q.E.P.D.)

Hace 38 años que nos conocimos, 
cuando eran los inicios de un pros-
pero proyecto que ya daba  sus 
primeros pasos, en un pequeño 
galpón adaptado en forma de nave 
empezaba Servinaut. También 
fueron mis primeros pasos al lado 
de una gran persona, visionario, 
emprendedor, loco por los autos, 
empiezas un nuevo viaje, un nuevo 
Rally, gran jefe. Hasta pronto, se 
le extrañara por estos lados, pero 
sabemos que nos estará vigilando 
desde arriba. Mis sentidas condo-
lencias a toda su Familia esposa e 
hijos. Victor Aldridge Hernandez, 
Inspector Servinaut.

Gracias
San Expedito por 
favor concedido  

DORALIZA RODRÍGUEZ 
(Q.E.P.D.)

Comunicamos el sensible falle-
cimiento de la madre de nuestra 
nuera, cuñada y tía Coty Céspe-
des,  doña Doraliza Rodríguez 
(Q.E.P.D.). Participan: Haydee 
Muñoz, Silvia Oyarzo, Ricardo, 
Javier, Vanessa, Cristian y Mar-
tina.

MARÍA HERMINIA 
SANTANA HERNÁNDEZ

(Q.E.P.D.)
Comunicamos el sensible falleci-
miento de nuestra querida vecina, 
señora María Herminia Santana 
Hernández (Q.E.P.D.). Participan: 
sus vecinos familia Candia Pérez.

MARÍA HERMINIA 
SANTANA HERNÁNDEZ

(Q.E.P.D.)
Comunicamos el sensible falleci-
miento de nuestra querida vecina, 
señora María Herminia Santana 
Hernández (Q.E.P.D.). Participan: 
vecinos Jorge, María Soledad y 
familia.

EN MEMORIA
MANUEL ANTONIO ÁGUILA ÁGUILA

(Q.E.P.D.)
Querido viejito, hoy octubre 17 del 2020, se cumple un nuevo año de 
tu partida a la viña del Señor, siendo 10 años ya de tu triste partida 
al lado de Dios, para ser uno de sus angelitos, a pesar de que ya ha 
pasado tiempo de que nos dejaste, el tiempo no borra la tristeza 
que tenemos como familia al no tenerte con nosotros, esa penita no 
pasa, siempre te recordamos con mucho cariño, siempre en nues-
tros corazones y pensamientos. En estos momentos difíciles que 
estamos pasando, que no son los mejores, tampoco dejaremos de 
acordarnos de ti, papito lindo, nuestro Tintito, momentos así nos 
hace recordar todo lo que tú nos enseñaste, todo lo bueno que so-
mos, te lo debemos a ti viejo, un gran esposo, padre y un excelente 
abuelo, por todo eso siempre serás recordado como un gran pero 
gran persona nuestro Manuel Águila Águila. Viejito, te queremos 
expresar con estas pocas y muy sentidas palabras de cariño, amor 
y sobre todo, mucho respeto por los valores que nos inculcaste, 
enseñanzas de ser siempre unas buenas personas y esperemos que 
desde el cielo, donde puedes vernos, realmente estés orgulloso de 
todos nosotros, Manuelito Águila Águila (Q.E.P.D.), como decías 
siempre en las  reuniones familiares jajajaja y que todavía son re-
cordadas, y para qué decir de tus canciones, temas que quedaron 
en la memoria de todos los que te escucharon cantarlas, grandes 
recuerdos viejo y que se extrañan muchísimo. Nunca esta ni estará 
demás decirte que te extrañamos mucho viejito, pero siempre estás 
en los recuerdos de toda la familia, siempre presente y nos acorda-
mos de tus tallas, tus enojos, y demases, siempre en nuestros cora-
zones, también decirte desde acá, que te queremos mucho y darte 
las gracias por todo lo que nos enseñaste, por tu manera de ser y 
por querernos a todos sin distinción, gracias viejito lindo, gracias 
por todo, quizás faltan o faltaran palabras para agradecer todo lo 
que hiciste por nosotros, pero de algo quiero que estés seguro, que 
todos estamos orgullosos de ser, esposa, hijos, nietos, y/i familiares 
tuyos. Te queremos y recordamos con todo nuestro cariño y amor, 
tu esposa Olga, hijos y nietos.

  PROGRAMACIÓN - SáBAdO

07:00 NOTICIAS AM 

09:00 LA MAÑANA ENTRETENIDA 
 DE PINGUINO RADIO

13:00  NOTICIAS AL MEDIO DÍA

16:00  TODO NOTICIAS

19:00  LA TUKA TARDE

21:00  NOTICIAS CENTRALES 

Canal 4 señal abierta - Canal 30 cable - Canal 4.1 Señal Digital

08:00 A 09:00 NOTICIAS AM DE PINGÜINO  
  MULTIMEDIA
09:00 A 12:45  “NUESTRA MAÑANA”, EL  
  MATINAL DE PINGÜINO TV
12:45 A 13:00 ESPACIO PUBLICITARIO
13:00 A 13:45 NOTICIAS 13 HORA DE  
  PINGÜINO MULTIMEDIA
13:45 A 14:00 SE VENDE TV
14:00 A 15:00 CAMBALACHE (ESTRENO)
15:00 A 16:00 BAROMETRO (REPETICIÓN)
16:00 A 19:00 TODO NOTICIAS
19:00 A 20:00 PASION DEPORTIVA  
  (REPETICIÓN)

20:00 A 21:00 COCINADOS  
21:00 A 22:00 IDOLOS DEL DEPORTE  
  (ESTRENO)
22:00 A 01:00 LA TUKA NOCHE
01:00 A 02:00 IDOLOS DEL DEPORTE  
  (REPETICION)
02:00 A 03:00 COCINADOS
03:00 A 04:00 PASION DEPORTIVA  
  (REPETICION)
04:00 A 05:00 PROGRAMA MISCELÁNEO
05:00 A 06:00 COCINADOS
06:00 A 07:00 PROGRAMA MISCELÁNEO
07:00 A 08:00 RETRUCO (REPETICION)

95.3 FM
RADIO

590 AM
RADIO

Av. España 959

Necrológicos
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TELÉFONOs DE EMERGENCIA

130

138

149
139

133
134
137
2293000

135

131 SAMU

132 www.bomberos.cl
Punta Arenas         2 24 12 12
Puerto Natales      2 41 15 82
Puerto Porvenir   2 58 08 17

147FONO 
NiñOS

Punta Arenas           2 71 4 0 00
Puerto Natales       2 71 4 0 00
Puerto Porvenir    2 71 4 0 00
Puerto Williams    2 62 15  62

electricidAd
edelMAg S.A

www.edelmag.cl

     (2) 699 47 64
cUerPO de SOcOrrO ANdiNO

ViOleNciA 
iNtrAFAMiliAr

iNFOrMAciONeS 
POliciAleS

2 28 00 28

iNceNdiOS FOreStAleS www.conaf.cl 
Punta Arenas  2 23 06 81
Puerto Natales  2 41 18 43

SerViciO de búSqUedA 
y SAlVAMeNtO AéreO

AgUA / AgUAS MAgAllANeS S.A
www.aguasmagallanes.cl

cArAbiNerOS 
WWW.cArAbiNerOS.cl 
reteN AgUA FreScA                   2 76 11 14
reteN ríO SecO                               2 76 11 27

investigaciones  www.investigaciones.cl
Punta Arenas       2 20 00 00 
Puerto Natales   2 41 40 49 

SerViciO de búSqUedA y  
reScAte MArítiMO

hOSPitAl clíNicO   
lAUtArO NAVArrO

gAScO: 
www.gascomagallanes.cl

2 20 80 20

Guardia  2 72 17 77 - 2 72 17 72
Robos 2 72 17 38
Investigación Criminal 2 72 17 26
Antinarcóticos 2 72 17 08
Delitos Sexuales  2 72 17 12
Delitos Económicos 2 72 17 84
Homicidios 2 72 17 17
Policia Internacional 2 72 17 45
PUERTO NATALES 
Guardia 2 72 18 33

HOSPITALES Y CLÍNICAS

PODER JUDICIAL

POLICIA DE INVESTIGACIONES

Asistencia Pública
Hospital Clínico de Magallanes                 2 29 32 95 - 2 29 30 00
Hospital de las FF.AA                        2 21 11 11 -  2 20 75 22
Clínica Magallanes  2 20 72 00
Cruz Roja   2 22 93 34
Clínica IST   2 21 01 03
Clínica Mutual de Seguridad 2 23 07 82

Juzgado de Familia  2 22 22 23

Victimad de Delitos 600 818 1000

PALOm A, CALIENTE, SE xO  

completo, con promociones todo el 

día 10.000. 965645131. (16-19)

J O V E N C I T A  T R A V E S T Y,  

cuerpo de modelo, full t ime. 

+56982689931. (15-15oct)

AmbAR, CHICA COmPLACIENTE,  

recién llegada, besos de pies a 

cabeza. 954969844. (18)

CHICA COmPLACIENTE, SIN  

límites, atrevida. 958331443 .  

(18)

TRIGUEñA RICA, LINDO CUERPO,  

atención a mayores, caricias y besos, 

masajes relajantes. 950829469. 

(18)

RICAS mAñANERAS, DESDE  

10.000. 958331443. (18)

NINA, mE GUSTAN mADURITOS  

para hacerlo más rico, atención 

relajada. 965344376. (18)

KARLITA, TU mEJOR AmANTE,  

linda y complaciente, promo 10.000. 

942740311. (16-19)

PAOLITA mU Y bONITA, mE  

encante, muy complaciente. Promo 

10.000. 979216253. (16-19)

CHILENA CON PROmO TODO  

el día $10.000. 965673066.   

(16-19)

N U E V A S  C H I C A S  

sexmagallanes.cl. (22-22oct)

COTE LINDA, mUJER RECIéN  

llegada, simpática y sexual, atención 

relajada. 963259228. (16-19)

CHILENA bLANqUITA, bUEN  

cuerpo, muy complaciente con pro-

mociones. 965645131. (16-19)

S A N T I A G U I N A  AT R E V I D A ,  

dispuesta a complacerte, lugar 

propio, atención relajada desde 

10.000. 965673066. (16-19)

NICOL, TRIGUEñA RICA CON  

promociones, todo el día. 965344376. 

(13-17)

L A R A  P R O m O C I O N E S ,  

mañaneras, buen trato, atención re-

lajada, muchos cariños. 958331443. 

(13-17)

PUERTORRIqUEñA ATREVIDA,  

potoncita, cariñosa, besos de pies 

a cabeza. 950829469. (13-17)

PANAmEñA DELGADITA CON  

ganas de hacer cosas r icas. 

979237599. (13-17)

TREISI, CHICO COmPLACIENTE,  

atención relajada, muchas cositas 

ricas. 965344376. (13-17)

15/20/30 SOLEDAD PECHUGONA  

chilena 90 -100 -110, amplias caderas 

maduritos solita 56973304363. 

(10-19)

V ENE zOL A N A DEL G A DI TA,  

potoncita, promo 10-20. 977785950. 

(10-21)

m A R I A N A  E x T R A N J E R A ,  

vo lup tuosa ,  con gran co la . 

975155728. (14-19)

RICAS mAñANERAS, POSES Y  

caricias ricas y más. 979237599. 

(18)

RECIéN SEPARADA CON GANAS  

de hacer cosas ricas, lugar propio. 

954969844. (18)

mAñANERAS CON PROmOCIONES  

todo el día desde 10.000. 965344376. 

(18)

YObANK A, TRIGUEñA RICA,  

delgadita, rica atención, atrevida. 

954969844. (18)

15.000 mASAJE RELAJANTE  

y sensitivo en una rica lencería, buen 

trato. 941083914. (08-17)

YARIzA mE GUSTA COmERTE  

completito, atención sin límites. 

965344376. (13-17)

YANET, EmPIEzA TU DÍA CON  

un rico mañanero ardiente, desde 

10 mil. 958331443. (13-17)

NATALIA ATREVIDA DISPUESTA A  

complacerte, lugar propio, atención 

relajada. 950829469. (13-17)

YULI LINDO CUERPO, POTONCITA,  

ven hacer cositas ricas. 979237599. 

(13-17)

Avisos

AVISOS ECONÓMICOS 
POR TELÉFONO 

Escríbenos al correo
clasificados@elpinguino.com 

61 2 292900 
ANEXO 100 O 143



Palabras Alcalde 
Roberto Cárdenas Silva

Se construirán 10 viviendas 
sociales en Villa Cerro Castillo

Se han cumplido 40 años desde la creación de la 
administración de nuestro territorio comunal, mo-
mento en que no debemos olvidar los orígenes de 
Torres del Paine forjado por mujeres, hombres y fa-
milias que lucharon contra la adversidad en una épo-
ca donde la dificultad era la conversación del diario 
vivir, muchas gracias a aquellos pioneros inagotables 
que lucharon para forjar la comuna que conocemos 
hoy en día, tierra de desarrollo y progreso, hoy a los 
40 años desde la creación de nuestro municipio para 
el bienestar de sus habitantes, podemos decir que 
esto no fue en vano el desarrollo y progreso en con-
junto con nuestra gente ha llegado en forma paula-
tina bajo este alero municipal, conectividad, proyec-
tos de infraestructura  consensuados con nuestras 
y nuestro habitantes, mejoramiento continuo de la 
salud primaria, la educación,  medioambiente, fo-
mento productivo, cultura, turismo, servicio social y 
servicios municipales velando por una atención de 
calidad a nuestra gente, hoy hubiésemos querido 
celebrar en grande estas cuatro décadas que  han 
marcado el rumbo de nuestro territorio, pero el virus 
de la ingratitud como llamo al Covid-19, no nos deja 
disfrutar de nuestro seres queridos y menos nos deja 
compartir con nuestra querida gente.  

Estamos pasando una difícil situación como re-
gión y debemos ser más responsables que  nunca, 
para poder reencontrarnos, celebrar y darnos un 
apretón de manos o estrecharnos en un fuerte abra-
zo ojala en un futuro cercano. Quiero reafirmar el 
compromiso mío y de  nuestro concejo municipal 
para seguir trabajando por el bienestar de nuestros 
vecinos y agradecer enormemente a nuestras y nues-
tros funcionarios  de salud,  educación, gestión mu-
nicipal  y por supuesto agradecer a mi querida gente 
de Torres del Paine quienes son el pilar de desarrollo 
y progreso de nuestra comuna.

Feliz aniversario  les desea su amigo Alcalde Ro-
berto Cárdenas Silva, Concejo Municipal funcionarias 
y funcionarios municipales.

En el año 2019 la Municipalidad de Torres del Paine 
dio inicio al proyecto de diseño para construcción de loteo 
habitacional viviendas en Villa Cerro Castillo, se proyecta 
un total de diez casas cuyos beneficiarios son habitantes 
y trabajadores de la comuna con carencia habitacional y 
con un registro social de hogares  entre el cuarenta y el 
setenta por ciento de vulnerabilidad.

Este proyecto de la actual administración municipal 
tiene mucha relevancia debido a la gran cantidad de años 
que han transcurrido desde la construcción de las últimas 
viviendas sociales en Villa Cerro Castillo, así lo destaca el 
Alcalde Roberto Cárdenas Silva quien explicó que “ésta 
es una de las importantes iniciativas de la actual admi-
nistración municipal, desde un comienzo consideramos 
que Villa Cerro Castillo necesitaba crecer, teniendo en 
cuenta que las últimas cuatro viviendas sociales que se 
establecieron en la localidad se construyeron hace más de 
cuarenta años a través del denominado Plan Austral”.

También explicó que “se han hecho muchos esfuerzos 
para materializar este importante proyecto, junto al con-
cejo municipal aportamos fondos para poder realizar los 
diseños de las viviendas, hoy podemos decir que estos 
están terminados y que tenemos conformado el grupo de 
beneficiarios, entonces por un lado tenemos listo el pro-
yecto social y por otro lado estamos en proceso de postu-

lación al Serviu, además les puedo decir que contamos con 
el apoyo de nuestra Intendenta Regional Jennifer Rojas, 
donde hay una carta de compromiso de requerir mayores 
recursos para concretar un proyecto que viene a cambiar la 
cara de nuestra capital comunal Villa Cerro Castillo, pode-
mos expresar con seguridad que vamos bien encaminados 
y que en un futuro podremos materializar el sueño de la 
casa propia a familias de nuestra querida comuna”.   

Otras acciones del Departamento Social
Pese a la gran demanda que ha generado el proyecto 

de habitabilidad en Villa Cerro Castillo el departamento 
social sigue cumpliendo con otras importantes labores 
como el trabajo con la primera infancia a través del Progra-
ma Chile Crece Contigo, el cual cuenta con salas de esti-
mulación situadas en los jardines infantiles de la comuna 
y la labor a domicilio realizada por una profesional tera-
peuta ocupacional. Además, el municipio ha implementa-
do el programa FIADI Fondo de Intervención de Apoyo al 
Desarrollo Infantil.

Por otra parte el departamento es responsable del pro-
ceso de otorgamiento de becas municipales, con el res-
pectivo control permanente de dicho beneficio y gestiona 
las solicitudes de subsidios, pensiones entre otros, en re-
lación a la reforma previsional y/o sistema de protección 
social.



A un año de la declaratoria 
Zona de Interés Turístico Destino 
Torres del Paine

Municipio entregó a Conaf vehículos 
de ataque contra incendios forestales

Ampliación planta municipal de Torres del Paine

Hace poco mas de un año el Destino Torres del Paine fue 
declarado Zona de Interés Turístico a través del Decreto N° 147 
del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, luego de un 
largo trabajo de todos los actores del territorio donde se definió 
el desafío de que “Al año 2027, el destino Torres del Paine será 
reconocido como un referente de turismo sustentable que ha 
logrado diversificar su oferta y aumentar la calidad y sustentabi-
lidad de los servicios, poniendo en valor el patrimonio natural, 
cultural y la identidad local del territorio, proporcionando a los 
visitantes experiencias memorables”. 

Sin duda ha sido un año difícil para el turismo pero se con-
tinúa trabajando como destino con miras hacia el desarrollo de 
Torres del Paine, junto a distintos se ha conformado la Mesa de 
Gobernanza Público-Privada con 37 entes públicos, privados y 
de la academia, a la vez se trabajado arduamente  en Comités 
Técnicos y Gestores para la ejecución de las iniciativas de los 
cinco ejes de desarrollo: Equipamiento e Infraestructura habi-
litante, Recursos humanos y calidad de la oferta, Desarrollo de 
productos, Promoción turística y Sustentabilidad del destino.

Actualmente se continúa trabajando para que en los próxi-
mos 3 años se impulse la ejecución de las 97 acciones que con-
templa el Plan de Acción y contribuir a ser un mejor destino 
turístico para la comunidad local y para nuestros visitantes de 
los cinco continente.

Los incendios forestales han sido un enemigo que ha atenta-
do contra la conservación de los recursos naturales de la Comuna 
Torres del Paine, específicamente en el parque nacional del mis-
mo nombre, el cual es visitado por miles de turistas cada año.

Ante esta necesidad de prevenir y combatir este tipo de 
siniestros surgió la iniciativa de adquirir vehículos de primera 
intervención contra incendios forestales, adaptados especial-
mente a los condiciones de la comuna, para ello se solicitó la 
asesoría técnica de Conaf con quienes el Municipio de Torres 
del Paine realizó un trabajo en conjunto que hoy en día permite 
resguardad la integridad de los recursos naturales de la comuna 
con un equipamiento adecuado y personal capacitado para estas 
tareas.

Los vehículos fueron financiados por el Gobierno Regional 
de Magallanes y la Antártica Chilena, luego de un arduo trabajo 
técnico y profesional de Secretaría de Planificación Municipal 
junto a Conaf. En este sentido el Alcalde Roberto Cárdenas Silva 
explicó que “este es un proyecto que se realizó con el objetivo de 
dotar al Parque Nacional Torres del Pine de equipos adecuados 
para mitigar incendios forestales, hay que recordar que en el 
último siniestro se quemaron aproximadamente 17 mil hectá-
rea, es ahí cuando se empieza a pensar en cómo el municipio 
puede aportar a la conservación de nuestra reserva natural, por 
eso también es importante agradecer al Gobierno Regional por 
lo recursos entregados para concretar el proyecto que hoy en día 
nos permite resguardar esta importante área silvestre protegida 
para nuestro país”.

Otros trabajos con Conaf
Si bien la prevención de incendios es un tema prioritario en 

el trabajo mancomunado entre el Municipio de Torres del Paine 

El 23 de febrero del año 2019, se publicó en el diario oficial de la República de 
Chile, la modificación a la planta del personal de la Ilustre Municipalidad de Torres del 
Paine, donde además se fijaron requisitos específicos. Este hecho modificó la planta 
municipal que no había tenido variaciones desde el año 1994, lo que se tradujo en 
mejores condiciones laborales y la profesionalización del servicio público al ampliar la 
dotación de profesionales, técnicos, administrativos y auxiliares.

Con respecto a la modificación de la planta del personal, el alcalde Roberto Cárde-
nas Silva, expresó que “esto es un hecho muy importante para la Comuna Torres del 
Paine y para los funcionarios municipales, quienes van a mejorar sus condiciones labo-
rales, lo que va de la mano con la profesionalización del municipio”.

También enfatizó en que “quiero agradecer al Concejo Municipal que siempre tuvo 
la mejor disposición para que esto ocurra, por supuesto a los funcionarios municipales 
que estuvieron participando activamente de esto y también a la Contraloría General 
de la Región de Magallanes, quienes nos hicieron las observaciones correspondientes, 
para la elaboración de este documento que finalmente se presentó en el diario oficial y 
cumplió con el objetivo planteado”.

y la Corporación Nacional Forestal de la Provincia de Última Esperanza, 
son diversos los trabajo y proyectos llevados a cabo en conjunto, así lo 
explica el edil quien detalla que “hemos ejecutado importantes proyec-
tos como las estaciones de desinfección de dídymo, estacionamiento 
de pescadores en Río Serrano, también se realizó una ampliación en 
la casa de brigadistas para cumplir con las comodidades necesarias 
para quienes prestan estos servicios tan importantes, además también 
es importante destacar proyecto que si bien no son realizados direc-
tamente con Conaf si se vinculan con ellos como el mejoramiento y 
ampliación de la avanzada de salud que se encuentra en el sector de la 
administración del Parque Nacional Torres del Paine y cuenta con per-
sonal de salud municipal”. 

Gestión ambiental un paso 
importante para Torres del Paine

El lunes 4 de mayo de 2020 el Municipio de 
Torres del Paine y el Departamento de Gestión Am-
biental local del Ministerio del Medio Ambiente e 
integrantes de la Seremi del Medio Ambiente de 
la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena 
se reunieron para formalizar la entrega de Certifi-
cación Ambiental Municipal en Nivel Intermedio. 
Durante el 2019, el municipio desarrolló diversas 
estrategias para lograr avanzar desde el Nivel Bá-
sico al Intermedio, destacando el desarrollo de una 
estrategia ambiental comunal e incorporando a la 
comunidad a través del Comité Ambiental Comu-
nal (CAC).

El Alcalde de la Municipalidad de Torres del 
Paine, Roberto Cárdenas, agradeció el apoyo de 
los integrantes de la Seremi del Medio Ambien-
te, quienes acompañaron el proceso y destacó la 
importancia que le da la comuna al cuidado del 
Medio Ambiente. “Desde que asumí como Alcalde 
y junto con el Concejo Municipal nos empezamos 
a preocupar del tema ambiental entendiendo la 
importancia para nuestra comuna. En algún mo-
mento tuvimos la certificación básica y después 
se perdió justamente porque no teníamos a una 
persona en el área de Medio Ambiente. Hoy he-
mos podido incorporar a la planta al Encargado de 
Medio Ambiente y de esta forma hemos podido 
darle continuidad al trabajo. Con el tiempo el siste-
ma se va poniendo más exigente y siempre hemos 
entendido la importancia de la Gestión Ambiental 
Local. Nosotros nos hemos comprometido mucho 

con el tema de Cambio Climático y aunque nuestro 
impacto en cuanto a emisiones de gases de efecto 
invernadero no es tan alto, sabemos la importancia 
que tiene”, explicó.

Actualmente el municipio continúa trabajando 
en temáticas ambientales para el desarrollo de la 
comuna a través del propio Sistema de Certifica-
ción Ambiental Municipal (SCAM) con Seremi Me-
dio Ambiente Magallanes realizando acciones en 
el nivel intermedio de certificación para lograr ob-
tener el de excelencia, además también se trabaja 
en el Plan Local de Cambio Climático (PLCC) junto 
a Adapt-Chile.



Electrificación rural un hito 
histórico para Villa Cerro Castillo

Vehículo multipropósito entrega diversos servicios a la comunidad

Digitalización municipal agiliza trámites internos y 
de atención a vecinos de la comuna

El año 2016 se produjo un hito muy importante para la capital 
comunal de Torres del Paine, se inició el proyecto que posteriormen-
te concretó la esperada y anhelada llegada de la electricidad a la ca-
pital comunal, a través de un tendido eléctrico de aproximadamente 
60 kilómetros desde Puerto Natales hasta Villa Cerro Castillo.

Este hecho para los vecinos significaba en ese entonces la solu-
ción a diversas necesidades que históricamente aquejaron a la loca-
lidad torrepainina, tener luz las 24 horas del día lo que se traducía en 
poder utilizar artefactos de refrigeración, algo muy importante para 
la posta de salud para resguardar medicamentos por ejemplo o para 
las mismas familias de la localidad para conservar alimentos y no 
tener que trasladarse tan seguido a Natales, entre otras cosas.

Sin embargo, para que esto se haga efectivo no bastaba con que 
solamente llegue el tendido eléctrico, había un gran trabajo por de-
lante que muchos desconocían y que el municipio logro gestionar 
para satisfacer las imperantes necesidades de los vecinos y vecinas 
de una localidad que es la puerta de entrada a la mundialmente co-
nocida Comuna Torres del Paine.

El año 2018 finalizó la ejecución del proyecto que conectó a Vi-
lla Cerro Castillo a línea eléctrica de la Empresa Edelmag, junto con 
otros proyectos paralelos para adaptar la localidad al sistema eléc-
trico, como la normalización de viviendas y adaptación del tendido 
eléctrico, luminaria pública entre otros importantes trabajos que 

En febrero del años 2019 tras la intervención del alcalde 
Roberto Cárdenas Silva, en la comisión de presupuesto y fo-
mento regional, el Consejo Regional de Magallanes y Antárti-
ca Chilena, aprobó el proyecto “Adquisición de Vehículo Mul-
tipropósito” postulado por  la Ilustre Municipalidad de Torres 
del Paine, cuya inversión superó los 390 millones de pesos.

En el mes de julio de ese año se hizo efectiva la entrega 
del camión confeccionado por la Empresa Pesco al municipio, 
la cual vino acompañada de capacitaciones para el personal 
municipal quienes hacen uso del vehículo y todas la imple-
mentación que trae con él, plataforma de área articulada (hi-
droelevador), equipo sanitario (limpia fosas), caja recolectora 
de residuos sólidos domiciliarios y barredora de nieve entre 
otros implementos.

En relación a la adquisición el Alcalde Roberto Cárdenas 
explicó que “este camión que contiene una amplia variedad 
de funciones vino a solucionar deficiencias en algunos servi-
cios que facilita el municipio,  por ejemplo tiene un sistema 
de limpia fosas y lodos de la planta de tratamiento, un servicio 
que debíamos contratar, al igual que el mantenimiento de al-
cantarillas que debíamos gestionar la llegada de un vehículo 
de Puerto Natales”.

También explicó que “otro de los implementos que contie-
ne es un alza hombre que nos sirve mucho para la reparación 
de luminarias mas ahora que se cuenta con luz eléctrica las 
24 horas del día, a su vez cuenta con una camada plana que 
nos ha servido mucho para el traslado de materiales y retiro 
de escombros, también cuenta con un sistema para retiros de 
residuos sólidos domiciliarios, en fin es una implementación 
que nos ha servido mucho y nos ha facilitado la entrega de 
diversos servicios a la comunidad”. 

La Ilustre Municipalidad de Torres del Paine ha implemen-
tado un nuevo sistema para sus habitantes, visitantes, trabaja-
dores de la comuna y funcionarios municipales, el municipio 
cuenta con una portal ciudadano el cual puede ser descarga-
do en teléfonos móviles android y ser utilizado para realizar 
trámites en línea, por ejemplo la tramitación que realizan los 
guía de turismo para su acreditación, entregar información 
relevante a los usuarios, entre otras diligencias que dispone 
el servicio público.

La plataforma digital denominada “Tu Municipio” se pue-
de descargar desde Play Store en cualquier dispositivo móvil 
con sistema android. Además, la digitalización del municipio 
también se aplica en las gestiones internas y tramitaciones 
propias de los departamentos municipales, a través de una in-
tranet de la misma plataforma que permite agilizar trámites, 
solicitudes de firmas, derivación de documentos, gestión de 
decretos y todo tipo de documentación de la gestión muni-
cipal.

detalla el Alcalde Roberto Cárdenas. “Este proyecto de electrificación 
rural fue adjudicado en una administración edilicia anterior, sin em-
bargo, a la actual gestión le tocó desarrollarlo, una tarea muy impor-
tante y de alto compromiso con la comunidad, son 60 kilómetros de 
tendido eléctrico, 13 de ellos soterrados, es la más extensa de este 
tipo en la región y cumple con el objetivo de reguardar la fauna y no 
interrumpir la belleza escénica del sector”.

La autoridad también sinceró que “tuvimos dificultades para 
la ejecución debido a que el despliegue de maquinarias, capital 
humano y recursos de diverso tipo era muchísimo, sin embargo 
trabajamos muy bien con el ex gerente de Edelmag, don Car-
los Yáñez, con quien tuvimos muy buena comunicación y logra-
mos concretar este emblemático proyecto para Torres del Paine”. 

Proyectos y gestiones complementarias   
Tras la llegada de la electricidad a Villa Cerro Castillo, aún queda-

ban desafíos y un gran trabajo por concretar, según explica el Alcalde 
Roberto Cárdenas, “era sumamente necesario e imperante normali-
zar todas las dependencias municipales para poder conectarnos a la 
red, ahí nació el proyecto de normalización eléctrica cuya inversión 
superó los 300 millones de pesos, también tuvimos que tener una 
comunicación constante y fluida con los vecinos de la villa para que 
también se puedan conectar, hoy después de muchos esfuerzos po-
demos ver que ha mejorado considerablemente la calidad de vida de 
los habitantes, trabajadores y estudiantes de la localidad” enfatizó.

Además expresó en que “operacionalmente en distintos ámbitos 

Proyecto de Plaza de los 
Encuentros renovará la cara de 
Villa Cerro Castillo 

Torres del Paine y el trabajo 
por la Cultura local

A través de participaciones ciudadanas se ha ido desarro-
llando el diseño del proyecto “Plaza de los Encuentros de Vi-
lla Cerro Castillo”, con respecto a temas técnicos y descripción 
del proyecto, que renovará la imagen de la capital comunal de 
Torres del Paine, la iniciativa contempla   450 metros cuadra-
dos de construcción, es un proyecto integrado con la plaza e 
incorpora un edificio dentro del terreno, la idea que plantea la 
consultora es que al llegar a la Villa no aparezca el edificio como 
un volumen, sino que se vea simplemente la villa que esta de 
fondo y el espacio público que está habilitado, entonces cuando 
se entra a la plaza aparece este centro de visitantes casi como 
una sorpresa, todo esto con la idea de generar permanencia en 
el sector y relacionado con la actividad turística de Torres del 
Paine, tal como se aprecia en la imagen. El diseño alcanza un 
monto de 42 millones de pesos y es financiado por el Servicio 
de Vivienda y Urbanismo.

también se ha mejorado muchísimo, las condiciones de la posta de 
salud cambiaron para bien, al igual que el funcionamiento de todas 
las dependencias municipales, edificio consistorial, escuela, interna-
do etc. También se hizo cambios en la luminaria pública por luces led 
y se proyecta también cambios en la luminaria ornamental de la villa 
para seguirla hermoseando, en definitiva es un avance muy impor-
tante que ha cambiado las condiciones de vida de nuestros vecinos 
y nos ha permitido también generar actividades y detalles, como por 
ejemplo el encendido de un árbol de navidad en la plaza Remigio 
Hernández, quizás sea un detalle pero es un hecho que disfrutan 
grandes y chicos promoviendo la unidad de nuestra comunidad que 
hoy tiene un mejor pasar gracias a proyectos como este”.   

La identidad cultural de Torres del Paine y el rescate del patrimonio local ha 
sido uno de los ejes de trabajo de la actual administración municipal, y es que pese 
que la capital comunal Villa Cerro Castillo cuenta cada año con la gran Fiesta a la 
Chilena, una de las actividades emblemáticas de la Región de Magallanes, el tra-
bajo del municipio va mucho más allá, desarrollando proyectos e iniciativas que 
mantienen vivo el patrimonio de la comuna.

Ediciones de libros, material audiovisual y talleres culturales para la comuni-
dad entre otras cosas marcan la gestión del área de cultura del municipio, el año 
2019, la Municipalidad de Torres del Paine desarrolló el proyecto Mejoramiento e 
implementación museo, Villa Cerro Castillo una Remodelación cuya inversión su-
peró los 13 millones de pesos financiados por la Subdirección Nacional de Museos, 
lo que permitió mejoras estructurales, vitrinas e iluminación para la conservación 
de las importantes piezas arqueológicas y de la historia ganadera que se mantie-
nen en el lugar.

Este año el Museo de Villa Cerro Castillo fue beneficiados con recursos de la 
convocatoria 2020 del Fondo para el Mejoramiento Integral de Museos (FMIM), 
adjudicándose el proyecto “Puesta en valor de la colección patrimonial del Mu-
seo Municipal de Villa Cerro Castillo, Comuna Torres del Paine” por un monto de 
$23.975.433.

Estos fondos “permitirán permitirá datar las piezas paleontológicas, de la vida 
rural y arqueológicas que tenemos en nuestro museo, después de esto se hará un 
registro, un archivo fotográfico, que sin duda alguna nos servirá para entregar un 
mejor servicio para los visitantes que recibimos cada año” enfatizó el alcalde de 
Torres del Paine.



Conectividad una prioridad 
para el Concejo Municipal

Agradecimientos de autoridad comunal

Torres del Paine es una de las comunas más visitadas del 
país, tanto por turistas nacionales como extranjeros, cuenta con 
un paso fronterizo situado en su capital comunal Villa Cerro Cas-
tillo y la alta visitación sobre todo en la época estival, ha llevado a 
que la conectividad sea una prioridad para la gestión municipal, 
pero no sólo por los motivos recientemente mencionados sino 
que también porque Torres del Paine más allá del mundialmen-
te conocido parque nacional, cuenta con un extenso territorio 
conformado por estancias donde viven personas de todas las 
edades, quienes debido a la lejanía de sus localidades requieren 
de la conectividad para una mejor calidad de vida.

La comuna cuenta con tres centros poblados Villa Cerro Cas-
tillo, Villa Cerro Guido y Villa Río Serrano, localidades de caracte-
rísticas particulares pero que actualmente a diferencia de unos 
años atrás, tienen en común la conectividad vial, de internet y 
telefonía celular, un gran avance y satisfacción para quienes 
habitan los 365 días del año en estos apartados sectores de la 
Región de Magallanes.

Con respecto a los esfuerzos realizados en este ámbito 
el Alcalde Roberto Cárdenas Silva destaca importantes pro-
yectos de infraestructura vial y la instalación de antenas 
repetidoras de telefonía celular que abarcan gran parte del 
territorio comunal “estos últimos años hemos ido avanzando 
con las soluciones definitivas y los estándares de los cami-
nos, es este sentido quiero agradecer al Ministerio de Obras 
Públicas quienes han podido desarrollar y ejecutar impor-
tantes proyectos en nuestra comuna y además planificando 
el futuro a través diseños de caminos, para dar solución a 
sectores de alto tráfico, hoy contamos con una red caminera 
mantenida con trabajos de doble tratamiento y la implemen-
tación de otta seal, si bien no es definitivo nos da tiempo 

para generar proyectos que solucionen definitivamente es-
tos requerimientos de la comunidad, como por ejemplo la 
pavimentación que inicia en Villa Cerro Castillo cuya primera 
etapa de 12,5 kilómetros está a detalles de ser finalizada y 
su segundo tramo hasta el cruce que va hacia Cerro Guido ya 
se encuentra en proceso de licitación, lo que complementará 
17 kilómetros más de pavimento de alta calidad y además 
se está proyectando una tercera etapa en dirección al Parque 
Nacional Torres del Paine para el año 2021” explicó la auto-
ridad comunal.

Telefonía e internet
En relación a la telefonía celular enfatizó en que “hoy po-

demos decir que tenemos cubierto el 60% de nuestro terri-
torio comunal, gran parte de nuestra red caminera y los tres 
centros poblados Villa Cerro Castillo, Villa Cerro Guido y Villa 
Río Serrano, todos con telefonía celular e internet, algo im-
pensado años atrás donde sólo existía comunicación por los 
mensajes del campo o las radios VHF, todo esto gracias una 
red de antenas y repetidoras, un proyecto del Ministerio de 
Transporte y telecomunicaciones, donde también está inclui-
da Villa Monzino lugar donde se encuentra la administración 
del Parque Nacional Torres del Paine”.

Finalmente comentó que “actualmente estamos pensan-
do en un proyecto para mejorar los datos móviles que son 
tan importantes hoy en día para nuestras localidades, por eso 
se está analizando la factibilidad de implementar tecnología 
5G”.

El Alcalde Roberto Cárdenas Silva agradece el apoyo incondicional del 
Concejo Municipal, el trabajo de los funcionarios y funcionarias municipales de 

las distintas áreas, que hacen posible el funcionamiento de los distintos departa-
mentos de nuestro servicio público.

También agradece al Gobierno Regional de Magallanes y sus autoridades, 
las Secretarías Regionales Ministeriales a todos los entes gubernamentales y pri-
vados, involucrados en el desarrollo de proyectos y programas que benefician a 

nuestra comunidad y propician el desarrollo integral de nuestra querida Comuna 
Torres del Paine.

Nombre Tipo de obra Tipo de infraestructura Montos

CONSTRUCCIÓN PORTAL DE ACCESO SEÑALÉTICA 
SERRANO CONSTRUCCIÓN PORTAL DE ACCESO Y SEÑALÉTICA $59.933.208 SUBDERE - PMU

CONSTRUCCIÓN CERCO PERIMETRAL RECINTO 
MUNICIPAL RIO SERRANO CONSTRUCCIÓN CERCO PERIMETRAL           

$37.469.783 
FRIL - GORE MAGA-
LLANES

AMPLIACIÓN PUESTOS DE ARREO COMUNA 
TORRES DEL PAINE REMODELACIÓN PUESTOS DE ARREO           

$87.721.843 
FRIL - GORE MAGA-
LLANES

HABILITACIÓN ACCESIBILIDAD UNIVERSAL 
DEPENDENCIAS MUNICIPALES CONSTRUCCIÓN ACCESIBILIDAD UNIVERSAL           

$25.850.000 
FRIL - GORE MAGA-
LLANES

CONSTRUCCIÓN VIVIENDA ÁREA SALUD VILLA 
CERRO CASTILLO CONSTRUCCIÓN VIVIENDA         $63.080.875 FRIL - GORE MAGA-

LLANES
HABILITACIÓN SEGUNDO PISO VIVIENDA Y BOX 
PRIMER PISO POSTA VILLA CERRO CASTILLO REMODELACIÓN VIVIENDA           

$67.755.962 
FRIL - GORE MAGA-
LLANES

CONSTRUCCIÓN GARAGE POSTA VILLA 
CERRO GUIDO CONSTRUCCIÓN GARAGE           

$22.053.938 
FRIL - GORE 
MAGALLANES

CONSTRUCCIÓN PLAZA SALUDABLE VILLA 
CERRO GUIDO CONSTRUCCIÓN PLAZA          

$64.974.623 
FRIL - GORE 
MAGALLANES

MEJORAMIENTO E IMPLEMENTACIÓN MUSEO, 
VILLA CERRO CASTILLO REMODELACIÓN MUSEO           

$13.090.000 
SUBDIRECCIÓN 
NACIONAL DE 
MUSEOS

CONSTRUCCIÓN INFOGRAFÍA TURÍSTICA 
RÍO SERRANO CONSTRUCCIÓN INFOGRAFÍA TURÍSTICA           

$59.584.594 SUBDERE - PMU

Nombre Tipo de obra Tipo de infraestructura Montos

CONSERVACIÓN SALA SUM ESCUELA RAMÓN 
SERRANO MONTANER REMODELACIÓN SALA SUM ESCUELA RSM  $   50.999.961 FEP - MINEDUC

NORMALIZACIÓN RED DE AGUA ESCUELA 
RAMÓN SERRANO REMODELACIÓN BAÑOS ESCUELA RSM  $   16.684.038 FAEP - MINEDUC 

Proyecto Tipo vehículo Área Monto

VEHÍCULO MULTIPROPÓSITO CAMIÓN MERCEDES 
BENZ ATEGO 2019 MUNICIPAL $394.842.000 FNDR - GORE 

MAGALLANES 

VEHÍCULOS 1ERA INTERVENCIÓN

CAMIÓN MERCEDES 
BENZ ATEGO 2020 MUNICIPAL       

$120.167.195 

FNDR - GORE 
MAGALLANES 

CAMIONETAS FORD 
550 4X4 MUNICIPAL        

$129.287.946 
CAMIONETAS FORD 
550 4X4 MUNICIPAL        

$129.287.946 
CAMIONETAS FORD 
550 4X4 MUNICIPAL        

$129.287.946 
CAMIONETAS FORD 
550 4X4 MUNICIPAL        

$129.287.946 
CAMIONETAS FORD 
550 4X4 MUNICIPAL        

$129.287.946 
CAMIONETAS FORD 
550 4X4 MUNICIPAL        

$129.287.946 
CARROS DE ARRAS-
TRE AERONVAN MUNICIPAL             

$5.208.703 
CARROS DE ARRAS-
TRE AERONVAN MUNICIPAL             

$5.208.703 
CARROS DE 
ARRASTRE 
AERONVAN

MUNICIPAL            
$5.208.703 

CARROS DE 
ARRASTRE 
AERONVAN

MUNICIPAL             
$5.208.703 

CARROS DE 
ARRASTRE 
AERONVAN

MUNICIPAL             
$5.208.703 

CARROS DE 
ARRASTRE 
AERONVAN

MUNICIPAL             
$5.208.703 

Nombre Tipo de obra Tipo de infraestructura Montos

CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE RIEGO DE ÁREAS 
VERDES V. CERRO CASTILLO CONSTRUCCIÓN SISTEMAS DE RIEGO $29.654.383 FRIL – 

GORE MAGALLANES 

NORMALIZACIÓN INSTALACIONES INTERIORES 
DE LAS DEPENDENCIAS MUNICIPALES, CERRO 
CASTILLO

REMODELACIÓN

VIVIENDA, COMEDOR MUNICIPAL, USINA MUNI-
CIPAL, JUNTA DE VECINOS, VIVIENDAS, OFICINA 
BODEGA DE EMERGENCIA, BIBLIOTECA Y MUSEO, 
POSTA RURAL DE SALUD, ALBERGUE MUNICIPAL, 
TERMINAL DE BUSES, MUNICIPALIDAD, TALLER, 
BODEGA, INTERNADO, ESCUELA, SALÓN DE 
EVENTOS, BODEGA MUNICIPAL, GIMNASIO 
BODEGA TALLER, CUARTEL DE BOMBEROS.

$249.900.000 FNDR

MEJORAMIENTO PLAZA DE JUEGOS INFANTILES, 
CERRO CASTILLO REMODELACIÓN PLAZA $85.347.094 FRIL

AMPLIACIÓN Y MEJORAMIENTO DE VIVIENDAS 
SECTOR SALUD Y EDUCACIÓN, VILLA CERRO 
CASTILLO

REMODELACIÓN VIVIENDA $65.437.741 FRIL

RESTAURACIÓN GALPÓN DE ESQUILA, VILLA 
CERRO CASTILLO REMODELACIÓN GALPÓN DE ESQUILA $42.481.393

CONSEJO DE LA 
CULTURA- 
ACTUAL 
MINISTERIO 

AISLAMIENTO TÉRMICO EDIFICIO MUNICIPAL REMODELACIÓN MUNICIPALIDAD $10.434.218 FRIL

NORMALIZACIÓN SISTEMA DE AGUA POTABLE 
ÁREA EDUCACIÓN REMODELACIÓN

JARDÍN INFANTIL
SALA USO MULTIPLE
TERMINAL DE BUSES
VIVIENDAS FUNCIONARIOS

$36.747.445 FRIL

AMPLIACIÓN POSTA DE SALUD Y SALA REAS VILLA 
CERRO CASTILLO REMODELACIÓN POSTA RURAL DE SALUD $52.484.281 FRIL

HABILITACIÓN ACCESIBILIDAD UNIVERSAL 
GIMNASIO, ESCUELA, BIBLIOTECA VILLA 
CERRO CASTILLO

CONSTRUCCIÓN ACCESIBILIDAD UNIVERSAL $19.714.536 FRIL

Nombre Tipo de obra Tipo de infraestructura Montos

IMPLEMENTACIÓN DE SISTEMA SOLAR TÉRMICO 
POSTA CERRO GUIDO IMPLEMENTACIÓN $ 5.892.322 FAE - MIN. ENERGIA

CONSTRUCCIÓN CASINO Y HABILITACIÓN 
UNIDAD TÉCNICA CONSTRUCCIÓN MUNICIPALIDAD $55.520.314 FRIL - GORE MAGA-

LLANES

MODIFICACIÓN COCINA ESCUELA CERRO GUIDO EQUIPAMIENTO ESCUELA PUBLICA             
$9.401.000 FAEP - MINEDUC

AMPLIACIÓN REFUGIO DE BRIGADISTAS 
DE CONAF REMODELACIÓN VIVIENDA  $  53.791.702        FRIL - GORE MAGA-

LLANES
MEJORAMIENTO INTEGRAL SALÓN DE EVENTOS, 
VILLA CERRO CASTILLO REMODELACIÓN SALÓN DE EVENTOS     $38.200.370 FRIL - GORE MAGA-

LLANES
CONSTRUCCIÓN TALLER DE MANTENIMIENTO Y 
CARPINTERÍA MUNICIPAL CONSTRUCCIÓN TALLER           

$58.538.108 
FRIL - GORE MAGA-
LLANES

CONSTRUCCIÓN  DE ESTACIONES DE DESINFEC-
CIÓN DE DIDYMO TORRES DEL PAINE CASETAS           

$26.997.906 
FRIL - GORE 
MAGALLANES

NORMALIZACIÓN RED DE ALUMBRADO PÚBLICO 
Y ORNAMENTAL REMODELACIÓN ALUMBRADO PÚBLICO           

$86.414.206 
FRIL - GORE 
MAGALLANES

CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA SALUD, VILLA 
CERRO GUIDO CONSTRUCCIÓN VIVIENDA          

$56.588.281 
FRIL - GORE 
MAGALLANES

CONSTRUCCIÓN ENERGIZACIÓN RURAL VILLA 
CERRO CASTILLO   $2.723.487.000 FNDR - GORE 

MAGALLANES

La actual administración de la Ilustre Municipalidad de Torres del Paine, ha generado diversos 
proyectos a través distintas líneas de financiamiento, siempre buscando mejorar la calidad de 
vida de los habitantes del territorio comunal, a través de gestiones realizadas por el Alcalde con el 
respaldo del concejo municipal y el trabajo técnico y profesional de los funcionarios de las distin-
tas áreas municipales, quienes son el primer contacto con la comunidad a través de atenciones a 
público y participaciones ciudadanas de diversas metodologías. 

Actualmente se encuentran en proceso de contrato y entrega de terreno proyectos de Fon-
do Regional de Iniciativa Local FRIL y de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, Programa de 
Mejoramiento Urbano PMU. En el caso de los proyectos Fril se realizan actualmente consultas 
ciudadanas con los habitantes de los distintos centros poblados y estancias aledañas, con la fi-
nalidad de generar proyectos que puedan satisfacer las necesidades de los vecino y vecinas de 
Torres del Paine.

Acceso a la salud, prioridad para la gestión municipal
Para la actual administración la salud de los habitantes de los 

distintos sectores de la comuna es prioridad, para ello se desarrollan 
programas en común acuerdo con el Servicio de Salud Magallanes 
y se coordina las acciones que tengan relación con la salud pública, 
a su vez el Departamento de Salud Municipal, elabora un Plan Co-
munal con el cumplimiento de los convenios firmados, los cuales van 
en directo beneficio de los vecinos y vecinas de la comuna, como la 
atención de urgencias las 24 horas, campañas ministeriales de sa-
lud y convenios que permiten que profesionales de distintas áreas 
atiendan a los habitantes tanto de los centros pobladas como de las 
estancias que conforman el extenso territorio comunal. 

Además de las atenciones, el municipio también se ha preocu-
pado de contar con la infraestructura necesaria para poder entregar el 
servicio que merecen los habitantes, actualmente se pueden apreciar 
remodelaciones en los tres centros asistenciales de la comuna.

La posta de salud rural de Villa Cerro Castillo cuenta con diversos 
box de atención que son utilizados por profesionales de medicina 
general, matrona, podóloga y oftalmólogo entre otros profesionales, 
además se ha implementado un sillón dental y también se cuenta 
con una sala de kinesiología que dispone de atención de un profe-
sional kinesiólogo durante todo el año. En este mismo recinto se ha 
habilitado un segundo piso con habitaciones utilizadas por el per-
sonal de salud de turno. Por su parte la avanzada de Salud de Villa 
Monzino también se ha remodelado y actualmente se encuentra en 
implementación un garaje para la ambulancia que debe estar en 
las mejores condiciones para acudir a distintos puntos del extenso 
Parque Nacional, en tanto la misma implementación se realizó en la 
avanzada de Salud de Villa Cerro Guido que atiende a los habitantes 
del sector y estancias aledañas.   

En si el departamento de Salud de Torres del Paine ha desarro-
llado acciones y proyectos que beneficien a la mayor cantidad de 
personas y sectores del territorio comunal con la finalidad de mejorar 
su calidad de vida, así lo explicó el Alcalde de la comuna quien rele-
vó la importancia de esta área y destacó el trabajo del personal de 
salud. “Hemos hecho gestiones que hoy nos permiten tener una 
posta rural de salud en Villa Cerro Castillo muy bien implementa-

da, con diversos box de atención, sala kinésica, sillón dental entre 
otros complementos que nos permiten a través de convenios acercar 
a profesionales a nuestra comuna que en la modalidad de rondas 
médicas facilitan las atenciones a nuestra comunidad, también se 
ejecutan otro tipo de programas como los de imagen diagnóstica, 
mamografía, tomografía imágenes de tórax etc”.

La autoridad comunal también destacó que debido a la contin-
gencia se ha capacitado al personal y además “estamos gestionando 
los recursos para hacer testeo, trazabilidad y aislamiento a través de 
la Asociación Chilena de Municipalidades, mediante la AMUMAG he-
mos adquirido 400 test rápido para realizar un rastreo preventivo en 
nuestra comuna”.

Finalmente comentó que se está trabajando en un proyecto 
para la adquisición de nuevas ambulancias, algo primordial para el 
gran trabajo que realizan nuestros técnicos paramédicos y conduc-
tores quienes conforman el equipo de salud municipal, ellos hacen 
mucho trabajo de terreno y deben contar con las mejores condiciones 
para desplazarse y atender a los habitantes de nuestra comuna sobre 
todo aquellos de los lugares mas apartados ya que todos deben tener 
el mismo acceso a la salud que es una prioridad para nuestra gestión 
municipal”.


